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A 15 años del golpe de Estado, Xiomara 
reconoció responsabilidad del Estado 

de Honduras en el caso de Pedro Magdiel 
Muñoz, mártir de la Resistencia en 2009
“Pedro Magdiel como tantos mártires de la Resistencia son un ejemplo de lucha y convicción de la 

cruel y despiadada represión de quienes desnaturalizaron el verdadero sentido y el espíritu de nues-
tras Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional, cuya misión debe ser siempre respetar los derechos 

humanos y ser los protectores del pueblo hondureño”

EN ALAUCA, EL PARAÍSO

Xiomara se solidariza con los familiares de Pedro Magdiel.
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EN NOMBRE DEL ESTADO DE HONDURAS

Alauca, El Paraíso

En sus ojos se reflejaban los 
dolorosos recuerdos, evocar el 
camino de Alauca, mostraba 
el dolor que la trasladaba 15 
años atrás, pensando en la 
represión, dolor y muerte que 
ella y su pueblo vivió. Vestida 
de negro y con el llanto a flor 
de piel, una sola consigna so-
naba en su cabeza: “sangre de 
mártires, semilla de libertad”, 
así estaba entre sollozos la 
primera mujer Presidenta de 
la nación al llegar a El Paraíso 
a rendir honor a uno de los 
mártires de la Resistencia.
Como mujer, hija, madre, her-
mana, nuera, la Mandataria 
Castro sintió tanta aflicción, 

desconsuelo y desolación de 
un sentimiento agridulce por 
tratar de resarcir el terrible 
daño que los violadores de la 
Constitución, los golpistas, le 
hicieron a la familia de Pedro 
Magdiel Muñoz Salvador, quie-
nes perdieron a un ser amado, 
pero ganaron la memoria de 
un héroe; quien después de 
más de una década por fin 
recibió justicia luego de ser 
asesinado por los entes que 
debían protegerlo.
En cumplimiento con las reco-
mendaciones de la Comisión 
Interamericana de Derechos 
Humanos, CIDH, la Presidenta 
Xiomara Castro reconoció la 
responsabilidad del Estado de 
Honduras en el caso de Pedro 

Magdiel Muñoz Salvador, quien 
se convirtió en un mártir de 
la Resistencia contra el golpe 
de Estado en el 2009.
Al evento asistieron, entre 
otros, el presidente del Con-
greso Nacional, Luis Redondo; 
el canciller, Eduardo Enrique 
Reina; el ministro de Seguridad, 
Gustavo Sánchez Velásquez; el 
inspector general de las Fuer-
zas Armadas, FF. AA., Dagober-
to Barahona, la secretaria de 
Derechos Humanos, Angélica 
Álvarez; el procurador general 
de la República, Manuel Díaz 
Galeas y familiares del mártir 
Pedro Magdiel.

Recuerda hechos
“Conmemorar y recordar 

Xiomara: “Recordar aquellos 
momentos de dolor es volver a vivirlo, 
situaciones que nos dejaron marcados 
para siempre al pueblo hondureño por 

la tragedia del golpe de Estado”
Junto a diversas autoridades y cumpliendo las recomendaciones de la CIDH, la ahora 

Titular del Ejecutivo rindió homenaje al mártir Pedro Magdiel, detenido por militares el 
24 de julio de 2009, y hallado muerto en El Paraíso, tras una manifestación que buscaba 

recibir al presidente Manuel Zelaya, cuando intentaba ingresar desde Nicaragua  

A los actos asistieron, la Presidenta Xiomara Castro, el titular del Congreso Nacional, Luis Redondo, el canciller Eduardo Enrique Reina; el ministro del FHIS, Warren Ochoa, 
Dagoberto Moncada inspector general de las FF.AA,  la coordinadora del Comité de Familiares Detenidos y Desaparecidos en Honduras, COFADEH, Bertha Oliva; el procurador 
general de la República, Manuel Díaz Galeas, la titular de la Secretaría de Derechos Humanos de Honduras, SEDH, Angelica Álvarez y el ministro de Seguridad, Gustavo Sánchez.

La Mandataria Xiomara Castro junto al titular del Congreso Nacional, 
Luis Redondo, inauguraran la Plaza Pedro Magdiel Muñoz Salvador.
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Familiares y amistades de Pedro Magdiel Muñoz Salvador asistieron a los actos de responsabilidad internacional. 

Magdiela Muñoz, hija de Pedro Magdiel Muñoz 
Salvador, se fundió en un fuerte abrazo con la 
Presidenta Xiomara Castro.

El titular del CN, Luis Redondo, ante el fuerte 
aguacero que azotó en El Paraíso, reflexionó 
que la lluvia lo hacía pensar que el cielo estaba 
llorando a Pedro Magdiel Muñoz Salvador.

La coordinadora del COFADEH, Bertha Oliva, 
indicó que mediante el acto la sociedad sus-
cribe con el Estado la demanda de los cinco 
principios de la justicia transicional para sanar 
a Honduras.

aquellos momentos es de 
alguna forma volver a vivirlos. 
Son situaciones de mucho 
dolor en nuestras vidas que 
nos dejaron marcados para 
siempre, hechos históricos de 
trascendencia para nuestro 
pueblo y de tragedia para 
nuestra patria”, rememoró 
entre lamentos.
“Hoy estoy aquí como Presi-
denta constitucional de la 
República en un momento 
histórico para los derechos 
humanos de nuestra patria y 
del mundo, para reconocer la 
responsabilidad internacional 
del Estado de Honduras sobre 
los crímenes, asesinatos y gra-
ves violaciones a los derechos 
humanos que se perpetraron 
durante el oscuro y doloroso 
día del fatídico golpe de Es-
tado”, afirmó Castro.
La dignataria agregó que las 
actuales y futuras generacio-
nes están comprometidas. 
“Esta lucha es incansable y 
es de todas y de todos los que 
contribuyeron elevando la 
voz marchando y recibiendo 
la represión”.
La Jefa del Gobierno, todos los 
miembros de la Resistencia 
Popular que se manifestaron 

contra el golpe de Estado 
y lo siguen haciendo, son 
“combatientes pacíficos por 
la democracia y la libertad”. 
Y Pedro Magdiel fue uno de 
ellos, “un ejemplo de lucha y 
convicción”.
“Pueblo hondureño: junto a 
ustedes derrotamos la dicta-
dura sin hacer un solo disparo 
y estamos aquí rindiendo 
honor a los caídos gracias a 
la lucha de doce años y siete 
meses que emprendimos desde 
las calles y se manifestó en las 
urnas, en noviembre de 2021. 
Solo la verdad y la justicia 
podrán sanar las heridas de 
este pueblo”, destacó.

Pide perdón
Con seguridad confío esperar 
que el reconocimiento público 
de la responsabilidad interna-
cional de parte del Gobierno 
Socialista Democrático sea 

el inicio para recuperar la 
memoria, difundir la ver-
dad, buscar justicia y lograr 
la reparación de las graves 
violaciones que cometieron 
los golpistas en 2009.
La dignataria instó a la 
Procuraduría General de la 
República, PGR, a cumplir 
con cada una de las medidas 
de reparación descritas en 
el acuerdo de cumplimiento 
a las recomendaciones al 
informe de admisibilidad 
y fondo de la Comisión In-
teramericana de Derechos 
Humanos.

Capturado
La pregunta es, ¿quién era 
Pedro Magdiel? Era un joven 
humilde, miembro activo de 
la Resistencia contra el golpe 
de Estado, que se sumó a la 
masiva manifestación que 
buscaba recibir al presidente 
Manuel Zelaya en la frontera 
con Nicaragua. Los hechos 
se remontan al 24 de julio de 
2009, cuando Pedro Magdiel 
se desplazó desde Tegucigalpa 
hacia Las Manos, frontera 
entre Honduras y Nicaragua. 
En El Paraíso, encendió una 
fogata, provocando la mo-

lestia de los militares y des-
encadenando una represión 
contra los miembros de la 
Resistencia. En respuesta, 
los manifestantes lanzaron 
piedras. Según testigos, una 
de las piedras lanzadas por 
la víctima habría impactado 
a un militar. Posteriormente, 
Muñoz Salvador encendió un 
cigarro, momento en el que 
un miembro de las fuerzas 
de seguridad del Estado lo 
golpeó hasta dejarlo inmóvil 
y lo arrastró del cuello. 
A pesar de las solicitudes de 
las personas que lo acom-
pañaban, los militares se 
negaron a entregarlo, mani-
festando que lo detendrían 
por 24 horas. Además, se ha 
documentado que Muñoz 
Salvador fue detenido en 
perfecto estado de salud y 
llevado a un lugar de de-
tención sin ser registrado.

Lo hallan asesinado
El 25 de julio de 2009, apro-
ximadamente, a las 6:00 
de la mañana, una señora 
encontró el cuerpo de Muñoz 
Salvador en un solar baldío 
en el barrio San José, El 
Paraíso, quebrado sus pies 

“En mi condición 
de Presidenta 

de la República 
y representante 
del pueblo, pido 

perdón en nombre 
del Estado de 

Honduras a los 
familiares de Pedro 

Magdiel”.

“A más tardar en 
septiembre de 

este año se debe 
cumplir con la 

indemnización 
a las víctimas, 

mientras que el 
Ministerio Público 

debe realizar las 
investigaciones 

efectivas que 
den con la 

verdad de los 
hechos y deducir 
responsabilidad 

penal y 
administrativa 
de aquellos que 

han hecho sufrir a 
nuestro pueblo”.

“

Xiomara Castro
Presidenta de Honduras

El Fondo Hondureño de In-
versión Social, FHIS, deberá 
erigir un monumento en el 
lugar donde fue hallado el 
cuerpo de Pedro Magdiel 
Muñoz en su memoria.

MONUMENTO

y sus manos y afilado con 
42 puñaladas en su espal-
da, con muestras de que lo 
golpearon salvajemente y 
luego lo asesinaron.
Como resultado, el 24 de julio 
anterior, en un acto de res-
ponsabilidad internacional 
por crímenes del golpismo de 
2009 en el desvío de Alauca, 
más de una década el pueblo 
luchó en las calles hasta lo-
grar romper el bipartidismo y 
la narcodictadura, logrando 
que la ex primera dama de 
Honduras alcanzara el po-
der en 2022 para resarcir 
la sangre que derramaron 
los innombrables, los ven-
de patria, los asesinos y 
violadores de los derechos 
del pueblo hondureño que 
mancharon con sangre  el 
pasado del país. 
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Hasta con los niños y bajo la lluvia llegaron las personas a rendirle 
homenaje al mártir Pedro Magdiel.

Familiares y amistades asistieron al recono-
cimiento de Pedro con pancartas y banderas.

¡Pedro Magdiel vive! Fue el grito ¡Pedro Magdiel vive! Fue el grito 
del pueblo de Alauca, El Paraísodel pueblo de Alauca, El Paraíso

EN SUS 15 AÑOS DE MUERTE

Actualidad

Conmemorar y recordar aquellos momentos es de alguna forma volver a vivirlos. 
Son situaciones de mucho dolor en nuestras vidas que nos dejaron marcados para siempre

La Presidenta 
Xiomara Castro 

anduvo acompa-
ñada de familiares 
de Pedro Magdiel y 
funcionarios de su 

Gobierno.
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Esta es la pequeña 
placita donde 
tuvieron a Pedro 
Magdiel cuando 
lo encontraron 
muerto. 

Los pobladores le 
rindieron un home-
naje a Pedro Mag-
diel en el pueblo de 
Alauca, El Paraíso. 

Niños, jóvenes y adultos abrazados con la Mandataria 
sintieron el apoyo moral Dignataria de los 15 años de la 
muerte de Pedro Magdiel Muñoz Salvador.

Actualidad

Los pobladores 
acompañaron a la 
Mandataria y rin-
dieron homenaje 
al mártir, en los 15 
años de su muerte 
que fue un 24 de 
julio de 2009, re-
cordaron también 
la vil muerte del 
héroe de la Resis-
tencia. 
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La Ceiba, Atlántida 

En un acto histórico para la 
ciudad de La Ceiba, Atlántida, 
la Presidenta Xiomara Castro 
encabezó la inauguración de la 
Calle 8, un proyecto esperado 
que promete transformar el 
paisaje urbano y mejorar la 
conectividad dentro de la ciu-
dad, beneficiando a residentes 
y visitantes.

Durante la inauguración se 
contó una asistencia notable de 
funcionarios líderes comunita-
rios, entre ellos el secretario de 
Defensa, José Manuel Zelaya; el 
titular de la Secretaría de In-
fraestructura y Transporte, SIT, 
Octavio Pineda; la viceministra 
de SEDESOL, Mirtha Gutiérrez; 
los diputados de LIBRE por el 
departamento de Atlántida, Ariel 
Montoya, Alejandro Matute y el 
gobernador de ese departamento 
César Agurcia, destacándose 
por ser una ceremonia descrita 
como un momento histórico 
para La Ceiba. 
El proyecto finalizado tiene una 
inversión de 707.9 millones de 
lempiras, con fondos nacionales 
a través de la SIT, beneficiando 
a los 440 mil habitantes del 
departamento Atlántida y más 
de 46 mil familias que transitan 
por la vía.

Obra 
La obra consistió en la cons-
trucción de 9.22 kilómetros 

Xiomara inaugura la Calle 8,
un proyecto emblemático 

para la ciudad de La Ceiba
La nueva vía cuenta con una inversión 707.9 millones de lempiras y que no solo embellecerá la 

ciudad, sino que también se espera que alivie el tráfico en áreas claves como La Ceiba, Atlántida 

En esta vista panorámi-
ca, se muestra la impre-
sionante obra donde se 
figura el paisaje urbano 
con su diseño innovador.

El titular de SIT, Octavio Pineda, explicó a la Presidenta Xiomara 
Castro y al secretario de Defensa, José Manuel Zelaya, que en dos 
años y medio se construyó el emblemático proyecto de la Calle 8 
en La Ceiba.

HITO URBANÍSTICO PARA LA NOVIA DE HONDURAS

de losa de concreto hidráu-
lico distribuidos, Calle 8, 7.75 
kilómetros, colonia Victoria 
370 metros y paso a desnivel 
en el cruce de la CA-13 con la 
calle de la colonia Olímpica 1.1 
kilómetros que consta de un 
puente, cinco rampas con su 
respectiva rotonda.

Asimismo, ejecutaron labores de 
drenaje mayor con la construc-
ción de 13 cajas puente y trabajos 
en el puente sobre la Quebrada 
de Adán, en el río Danto y sobre 
el Criquet Pozo Zarco. 

“Este proyecto terminaba en Tela 

“Hoy estamos 
demostrando que 

los recursos de los 
impuestos de la gran 

mayoría del pueblo 
valen, porque es el 

pueblo el que sostiene 
con sus impuestos 

estos proyectos que 
estamos ejecutando. 

Sigo llamando la 
atención y le recuerdo 

al Congreso Nacional 
que debemos de 

apoyar y aprobar la ley 
de Justicia Tributaria”. 

Xiomara Castro 
Presidenta de la República
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Los rótulos de la Mandataria Castro se destacan en cada proyecto que ejecuta.
Al llegar a la inauguración, la Mandataria Castro saludó 
a los habitantes ceibeños que con cariño la recibieron.

La Presidenta 
Xiomara Castro 

encabezó el corte de 
cinta de la inaugu-
ración junto al se-

cretario de Defensa, 
José Manuel Zelaya; 

el titular de la Secre-
taría de Infraestruc-

tura y Transporte, 
SIT, Octavio Pineda; 

la viceministra de 
SEDESOL, Mirtha 

Gutiérrez; los dipu-
tados de LIBRE por 

el departamento 
de Atlántida, Ariel 

Montoya, Alejandro 
Matute y el gober-

nador de Atlántida, 
César Agurcia.

“Lo que usted está 
realizando en su 

Gobierno Presidenta, 
versus lo que no 

pudieron hacer los 
gobiernos anteriores y 

se lo podrán decir los 
pobladores de acá de 
La Ceiba, Presidenta, 
apenas 12 años para 

dos kilómetros del 
parque a la zona del 
bulevar La Amistad, 
eso fue lo único que 

hicieron”.

Octavio Pineda 
Titular de la SIT

y bajo su instrucción el proyecto 
se le añaden 95 kilómetros más, 
fuente de financiamiento ya 
aprobada en el Congreso Na-
cional y listo para ser ejecutado 
e iniciar la obra al final de este 
2024”, anunció Pineda ministro 
de la SIT.
“Quiero felicitar a la población 
de La Ceiba porque hubo un 
ahorro y este proyecto, hoy 
en vez de representar órdenes 
de cambio hacia la alza, tiene 
todavía en su cuenta casi los 32 
o 33 millones de lempiras, que 
van a ser invertidos acá en el 
proyecto que usted, Presidenta, 
estime conveniente,” añadió.
“El impresionante proyecto fue 
ideado por el Gobierno durante 
la presidencia de Manuel Zelaya, 
pero se vio interrumpido por 
el golpe de Estado de 2009”, 
informó Pineda.

Discurso
Castro en su discurso destacó 
la importancia del proyecto 
porque representa un alivio 
importante para el tráfico lo-
cal, que anteriormente se veía 
afectado por el embotellamiento 
generado en el acceso al casco 
urbano de La Ceiba a la altura 
del sector del puente sobre el 
río Danto.
“Yo lo recuerdo permanente-
mente, cada día que me toca 
aprobar un proyecto, ejecu-
tar una acción, lo recuerdo 
permanente, porque tenemos 
que hacer grandes esfuerzos 
para realizar proyectos porque 
hoy estamos llevando a cabo, 
porque nos toca pagar esa 
deuda, porque hemos cumpli-
do a cabalidad con todos los 
compromisos que el Estado 
tiene, no hemos fallado, pero 

también estamos cumpliendo 
con las promesas que hicimos 
con el pueblo hondureño”
“Cuando yo vine a La Ceiba 
en mi campaña el clamor era, 
«volvamos a construir está 
hermosa ciudad, la novia de 
Honduras» y no es la primera 
vez que vengo yo acá, ya es-
tuvimos en medio ambiente, 
en carreteras, inauguración 
de escuelas, y hoy estamos 
seguros de que un proyecto 
tan importante como es la 
Calle 8 que sirve de alivio 
para el ingreso a la ciudad de 
La Ceiba, hemos impulsado 
muchos proyectos importantes 
porque no podemos olvidar 
que a pesar de las condiciones 
en que recibimos hoy estamos 
ordenando el Estado”, expresó.

Por: Ariana Domínguez 
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EN LA CIUDAD DE LA CEIBA, ATLÁNTIDA

Presidenta Xiomara 
invierte 707.9 millones 
de lempiras en Calle 8

A través de la Secretaría de Infraestructura y Transporte, SIT, dirigida por Octavio 
Pineda, el Gobierno realizó majestuosa obra que beneficiará a los 440 mil habitantes del 

departamento de Atlántida y más de 46 mil familias que transitan por la vía

Un ceibeño disfrutó de la nueva infraestructura vial en bicicleta, donde 
se refleja el avance accesible en la ciudad.

El secretario de Defensa, José Manuel Zelaya, se tomó una selfi con un ciudadano. 
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Los ceibeños emocionados aprovecharon para tomarse una selfi con 
la Mandataria Castro durante la inauguración.

Los colectivos con sus carteles se hicieron presentes en la inauguración 
de la Calle 8.

Los habitantes de la Ceiba junto al rótulo de Xiomara: “Sí Cumple” 
festejaron la inauguración de la carretera.

Una vista área 
nocturna, marcó un 

hito histórico para la 
población ceibeña y 

visitantes. 
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La Ceiba, Atlántida 

Tras ser inaugurado el proyecto 
emblemático de la Calle 8 en la 
ciudad de La Ceiba, Atlántida, la 
Presidenta Xiomara Castro en su 
discurso enfatizó los diferentes 
proyectos que está realizando 
el Gobierno del Socialismo De-
mocrático, resaltando el cam-
bio estructural en el territorio 
nacional. 

“Tuvo que llegar una mujer para 
ser Presidenta y luchar por un 
cambio estructural en nuestro 
país. Y el pueblo es sabio, y el 
pueblo sabe perfectamente 
que independientemente de 
las campañas, los medios y las 
campañas a través de las redes, 

el pueblo sabe el beneficio que 
se está recibiendo”, expresó. 
“Hoy estamos aquí, inaugurando 
este proyecto tan ambicioso 
para La Ceiba, para Atlántida 
y para el pueblo hondureño, así 
como estamos hoy, como hemos 
venido diciendo ya varias veces, 
así seguiremos inaugurando, im-
pulsando proyectos en beneficio 
del pueblo hondureño. Y estoy 
convencida de que el pueblo está 
reconociendo estos esfuerzos y 
que van a querer aún más”, dijo 
la Mandataria.
 
Compromiso 
Castro manifestó que “saben que 
ese compromiso que asumimos 
en las calles, y la convicción que 
tenemos, viene desde las calles, 

es necesario continuar con este 
proceso y mi bendición para 
el próximo Gobierno de LIBRE 
también”. 

“Aquí me están diciendo que no 

me mencionan, miren lo impor-
tante que se hagan las cosas, eso 
es lo importante. Lo importante 
es que cuando nuestros niños 
vayan a la escuela estén en un 
centro digno. Lo importante es 

que cuando el campesino vaya 
con su carreta se dirija por un 
camino en óptimas condiciones 
y cuando bajen sus productos lo 
hagan de manera digna”.
Además, la Titular del Ejecutivo 
hizo énfasis de los diferentes 
apoyos que se están realizando en 
áreas como ser en infraestructura 
con una fuerte inversión más 
de 14,000 millones; asimismo, 
están las otras áreas como salud, 
educación, becas solidarias, 
entre otras.
“Hoy no hay una persona que 
no sea beneficiada de una u 
otra manera con el subsidio que 
estamos dando a los combusti-
bles”, añadió.

Xiomara: “Tuvo que llegar una 
mujer para ser Presidenta y 

luchar por un cambio estructural 
en nuestro país”

La Mandataria Castro dio a conocer que el que no reconoce los diferentes proyectos que 
está realizando ella durante su Gobierno es porque es opositor y se pone una venda en los 

ojos para no decir sus esfuerzos

EN LA INAUGURACIÓN DE CALLE 8 EN LA CEIBA, ATLÁNTIDA

La Mandataria Xiomara Castro en su discurso manifestó que tuvo que llegar una mujer a la presidencia para hacer cambios estructurales en el país.

“Vamos a seguir con más proyectos porque 
estamos recuperando los bienes del Estado que 

fueron entregados en 12 años 7 meses como la 
Empresa de Energía Eléctrica, los aeropuertos, 

un sinfín de proyectos que aquel que no 
reconozca los esfuerzos que estamos haciendo 
es simple y sencillamente porque es opositor y 

se pone una venda en los ojos para no decir los 
esfuerzos que estamos llevando a cabo”.

Xiomara Castro
 Presidenta de la República 

Por: Ariana Dominguez
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“
Primeramente, le damos gracias a 
nuestra querida Presidenta Xiomara 
Castro por haber terminado esta obra 
que nos ayuda de mucho, que descon-
gestiona esa terrible congestión que 

se hace cuando las personas ya van a sus 
casas, esa calle de alivio para nosotros los 
ceibeños y para mucha gente que es de fuera 
de la ciudad de La Ceiba.
Toda la ciudad de La Ceiba, gente de Tela, de 
Esparta, de Masica, porque esa es una calle 
alterna que muchas personas hacen es irse a 
la Calle 8 cuando está congestionada la CA-13.
En verano, cuando pasa lo de Semana Santa, 
se cogestiona por los turistas, la CA-13 y esa 
Calle 8 es de alivio porque también tenemos 
los diferentes destinos turísticos y nos ayuda 
bastante en esa parte, más que agradecida 
con la Mandataria por todo lo bueno que está 
haciendo en el país, que Dios la bendiga por 
todas las obras que ha hecho porque «Xiomara 
sí cumple»”.

“
Como habitante de La Ceiba feliz por 
este gran proyecto que está impulsando 
y que está inaugurando la Presidenta 
Castro. Yo soy uno de los que repre-
sentan el colectivo de La Ceiba y lucho 

incansablemente para que las cosas se hagan 
muy bien.
Sabemos que la Presidenta está haciendo el 
mayor sacrificio por hacer las cosas bien y 
deseamos que cada ministro, cada secretario, 
cada persona que está representando en cada 
ministerio se ubiquen y estén haciendo lo que 
necesitamos los hondureños que se haga. Un 
ejemplo le voy a poner el puente del río Bal-
fate, una comunidad olvidada por años y hoy 
ha tenido resultados y hemos tenido esa obra 
de impacto en ese sector.
Y quiero decirles, estamos incansablemente 
luchando para que la abogada Rixi Moncada 
sea nuestra próxima Presidenta que sabemos 
que le va a dar seguimiento a estos proyectos 
de Refundación y a los proyectos que deje 
nuestra Presidenta Xiomara Castro”.

“
Le damos gracias a Dios y a nuestra Presi-
denta porque este proyecto se ha finalizado 
con éxito. Nosotros los ceibeños estamos 
muy alegres y agradecidos porque esto 
viene a reducir el tráfico”.

Esto nos ha mejorado la circulación vehicular 
y estamos muy contentos. Con este proyecto no 
solamente es la población ceibeña que se ve be-
neficiada, sino también todo el litoral atlántico, 
estamos hablando de Colón y toda la gente que 
se desplaza para Olanchito, esto viene a mejorar 
la circulación porque la CA-13 es una carretera 
de paso y realmente nos ha dado otra opción, ya 
no solamente es la calle CA-13, sino que también 
tenemos otro atajo para llegar al centro y para 
que podamos llegar temprano a nuestros trabajos. 
Agradecido con los proyectos que la Presidenta 
está impulsando no solamente aquí, sino a nivel 
nacional hemos visto que este Gobierno ha venido 
a hacer proyectos que nunca se habían hecho en 
años atrás”. 

“Gracias a la 
Presidenta por haber 

terminado 
esta obra que nos 
ayudará mucho”

“La Presidenta está 
haciendo el mayor 

sacrificio por hacer 
las cosas bien”

“Este Gobierno ha 
venido a hacer 

proyectos que nunca 
se habían hecho”

ALEJANDRA BARAHONA
HABITANTE DE LA CEIBA 

PAULINO GARCÍA 
HABITANTE DE LA CEIBA

LENIN GONZALES 
HABITANTE DE LA CEIBA 

OPINIONES DE LOS HABITANTES DE LA CEIBA

Actualidad
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EN CONSEJO DE MINISTROS

Tegucigalpa, Honduras 

La Presidenta de la República 
Xiomara Castro lideró el Consejo 
de Ministros en Casa de Gobierno 
en el Salón Morazán, donde las 
secretarías de Estado presenta-
ron la ejecución presupuestaria 
ejecutada hasta el 31 de julio 
de 2024.
Durante la reunión de trabajo el 
secretario de Finanzas, Marlon 
Ochoa, brindó un informe com-
pleto a la Mandataria Castro 
de la evaluación y el avance 
de la ejecución presupuestaria 
que incluye todos de gastos, 
servicios personales, servicios 
no personales, suministros, in-
sumos y bienes capitalizables, 
entre otros renglones.

PRESUPUESTO VIGENTE
“Tenemos un presupuesto de 
88,573 millones de lempiras y el 
31 de julio de 2024 se ha alcan-
zado una ejecución global del 
programa de inversión pública de 
29,485 millones de lempiras que 
representa el 33% del programa 
de inversión pública”.
El funcionario explicó que la 
ejecución para este año es de 
un 3% superior al programa de 

inversión pública alcanzado 
durante el 2023, y en términos 
absolutos es una ejecución de 
5,820.8 millones de lempiras 
superior a la ejecución del presu-
puesto del programa de inversión 
pública de 2023. 

EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA
Ochoa detalló la ejecución pre-
supuestaria de cada secreta-
ría desde el presupuesto más 

elevado que es la institución 
de la deuda pública, que en el 
presupuesto vigente vamos 
a finalizar este año pagando 
55,635.48 millones de lempi-
ras, cerca del 80% de esto son 
intereses, y apenas un 20% son 
aportaciones a capital.
“De eso llevamos una ejecu-
ción del 42%, hemos pagado 
23,511 millones de lempiras en 
el servicio de la deuda pública. 

La siguiente institución con el 
mayor presupuesto es la ENEE, 
que lleva un 63% de ejecución 
del presupuesto global, que es 
lo que ven al centro y a la de-
recha se tiene el programa de 
inversión pública la ENEE, lleva 
una ejecución del 7%”.
La Secretaría de Educación 
lleva una ejecución global del 
55% y del 9% en su programa 
de inversión pública, además, 

la Secretaría de Salud lleva una 
ejecución del 50% y también una 
ejecución del 50% del programa 
de inversión pública.
El INPREMA lleva una ejecución 
del 51% y del 60% del programa 
de inversión pública. También 
el Instituto Hondureño de Se-
guridad Social, IHSS, lleva una 
ejecución global del 47% y del 
0% del programa de inversión 
pública. La Secretaría de Infraes-
tructura y Transporte, SIT, una 
ejecución global del 23% y una 
ejecución del 22% del programa 
de inversión pública.

INVERSIÓN PÚBLICA 
La Secretaría de Energía es 
una ejecución del 20% global 
y del 26% del programa de in-
versión pública, el INJUPEMP, 
una ejecución global del 43% 
y una ejecución del programa 
de inversión pública del 51%. 
La Secretaría de Defensa Na-
cional, una ejecución del 53% 
y una ejecución del programa 
de inversión pública del 39%.
La Secretaría de Seguridad 
una ejecución global del 54% 
y una ejecución del programa 
de inversión pública del 48%. 
La Secretaría de Gobernación 

Del 46% es la ejecución del presupuesto de 
la República hasta el 31 de julio de 2024
Según el informe del secretario de Finanzas, Marlon Ochoa, el presupuesto más elevado es la deuda 
pública, con una ejecución del 42%, pagando 23,511 millones de lempiras hasta el 31 de julio de 2024

El Consejo de Ministros se desarrolló en el Salón Morazán en Casa Presidencial con la presencia de todos los secretarios de Estado.

El Secretario de la Presidenta, Héctor Zelaya, celebró su cumpleaños número 43 trabajando en el Consejo de 
Ministros junto a su esposa, Marcela Kafati, sus dos hijos, Héctor Manuel Jr., Raquelle Zelaya, la Presidenta 
Xiomara Castro, el expresidente, Manuel Zelaya Rosales y Hortensia “Pichu” Zelaya.
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de inversión pública del 33%. 
CDECOAS, una ejecución del 3% y 
también una ejecución del 3% en 
su programa de inversión pública. 
La Comisión Nacional de Bancas 
y Seguros, CNBS, una ejecución 
del 36% global y del 2% en su 
programa de inversión pública. El 
Instituto Nacional de Migración, 
una ejecución global del 39% y 
una ejecución de su programa 
de inversión pública del 31%. 
El SAR, una ejecución global 
del 48% y una ejecución de su 
programa de inversión pública 
del 39%. 
SEDESOL, una ejecución global 

del 56% y una ejecución de su 
programa de inversión pública 
del 64%. La UPNFM, una ejecu-
ción del 52% y una ejecución 
de su programa de inversión 
pública del 16%.
La Presidencia de la República, 
una ejecución global del 61%. 
La Secretaría de Planificación 
Estratégica, una ejecución glo-
bal del 65% y una ejecución del 
programa de inversión pública 
del 44%.
La Secretaría de Desarrollo 
Económico tiene una ejecución 
global del 46% y del 9% de su 
programa de inversión pública. 

El Instituto Hondureño de Trans-
porte Terrestre, una ejecución 
global del 57% y del 9% en su 
programa de inversión pública. 
COPECO tiene una ejecución 
global del 44% y del 18% de su 
programa de inversión pública.
El Tribunal Superior de Cuentas 
tiene una ejecución global del 
59%. La Procuraduría General de 
la República tiene una ejecución 
global del 58% y del 85% en su 
programa de inversión pública. 
El Consejo Nacional Electoral 
tiene una ejecución de su pre-
supuesto del 43% y del 1% en su 
programa de inversión pública. El 

Instituto Hondureño de Turismo 
tiene una ejecución global del 
29% y del 3% en su programa 
de inversión pública. 
ENAG tiene una ejecución del 
32% y del 25% en su programa de 
inversión pública. La Comisión 
Administradora de ZOLITUR 
tiene una ejecución del 43% 
y del 33% en su programa de 
inversión pública.
El Tribunal de Justicia Electoral 
tiene una ejecución del 62% 
global y del 58% en su programa 
de inversión pública. 

Actualidad

La presidenta Xiomara Castro lideró el Consejo de Ministros, acompañada por el expresidente, Manuel Zelaya Rosales, y el Secretario Privado 
de la Presidenta, Héctor Zelaya. 

El secretario de Finanzas, Marlon Ochoa, com-
pareció ante los medios de comunicación para 
informar lo abordado en el Consejo de Ministros.

Los secretarios de Estado, Tomás Vaquero, Gobernación; José Carlos Cardona, SEDESOL; José 
Manuel Zelaya, Defensa; Octavio Pineda, SIT; Daniel Sponda, Educación; Fredis Cerrato, Desa-
rrollo Económico; Sergio Vladímir, viceministro Gobernación; Warren Ochoa, FHIS; José Jorge 
Fortín, COPECO, y el jefe del Estado Mayor Conjunto, general de Brigada Roosevelt Hernández.

una ejecución global del 44% y 
una del programa de inversión 
pública del 14%.
El Banco Central de Honduras, 
BCH, una ejecución global del 
40% y una ejecución del pro-
grama de inversión pública 
del 5%. La UNAH, una ejecución 
global del 37% y del 30% en su 
programa de inversión pública. 
La Secretaría de Agricultura y 
Ganadería una ejecución global 
del 40% y una ejecución del 
programa de inversión pública 
del 33%. El Programa de la Red 
Solidaria una ejecución del 10% 
y del 11% en su programa de 
inversión pública.
El Poder Judicial una ejecución 
global del 58% y una ejecución 
de su programa de inversión 
pública del 23%. BANHPROVI, 
una ejecución global del 49% 
y una ejecución del programa 
de inversión pública del 52%. 
La Secretaría de la Presidencia 
una ejecución global del 36% y 
una ejecución del programa de 
inversión pública de 40%.

INVERSIÓN SOCIAL 
BANADESA, una ejecución del 
31% y una ejecución del pro-
grama de inversión pública 
del 14%. El Hospital Escuela, 
una ejecución global del 35% y 
una ejecución del programa de 
inversión pública del 3%. 
El Ministerio Público, una eje-
cución global del 56%. el Ins-
tituto Nacional Penitenciario, 
una ejecución global de 47% 
y una ejecución del Programa 
de Inversión Pública del 45%. 
El INPREUNAH, una ejecución 
global del 47% y una ejecución del 
Programa de Inversión Pública 
del 5%. El FHIS, una ejecución 
global del 29% y una ejecución 
del Programa de Inversión Pú-
blica del 23%.
El Congreso Nacional, una eje-
cución del 42%. Cancillería, 
una ejecución global del 53% 
y una ejecución del programa 
de inversión pública del 62%. 
La Administración Aduanera 
de Honduras, una ejecución 
global del 30% y una ejecución 
del programa de inversión pú-
blica del 7%.
La Secretaría de Finanzas, una 
ejecución global del 37% y una 
ejecución del programa de in-
versión pública del 5%. PROASOL, 
una ejecución global de 56% y 
una ejecución del programa de 
inversión pública del 63%. 
HONDUTEL, una ejecución del 
36% y una ejecución del pro-
grama de inversión pública 
del 0%. La Empresa Nacional 
Portuaria, una ejecución del 41% 
y una ejecución del programa de 
inversión pública del 7%. 

INVERSIÓN GLOBAL 
El Registro Nacional de las Per-
sonas, una ejecución global del 
33% y una ejecución del programa Por: Juan Ortiz
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EN CASA DE GOBIERNO

Tegucigalpa, Honduras

La Casa de Gobierno fue el es-
cenario donde la Presidenta 
Xiomara Castro realizó el lan-
zamiento oficial de la primera 
edición del Premio Nacional 
Municipios Campeones de la 
Educación, con el fin de reco-
nocer el trabajo de las alcaldías 
municipales que apuestan por 
la Educación.
El evento contó con la partici-
pación del titular de Educación, 
Daniel Sponda; el presidente de 
la Asociación de Municipios de 
Honduras, AMHON, Nelson Cas-
tellanos; Sarahí Cerna, ministra 
de la Presidencia; Bastiaan Van 
‘t Hoff, representante del Fondo 
de las Naciones Unidas para la 
Infancia en Honduras, UNICEF; 
Laura Dogu, embajadora de 
Estados Unidos en Honduras, 
entre otros funcionarios y re-
presentantes.
El objetivo de dicho lanzamiento 
es premiar a los municipios que 
durante un año logren incre-
mentar la matrícula educativa 
y adopten buenas prácticas de 
inversión en la educación.

Xiomara lanza la primera edición 
del Premio Nacional Municipios 

Campeones de la Educación
La iniciativa está orientada con la participación de las 298 alcaldías a fin de mejorar los índices de la 

matrícula educativa y las buenas prácticas, donde la evaluación tendrá una duración de un año y los 
premios se entregarán en el mes de julio del año 2025

La Mandataria Castro en su discurso manifestó que la Refundación 
de la educación es una misión para el desarrollo humano que está en 
proceso por las autoridades educativas.

En la mesa principal, la Presidenta Xiomara Castro junto a la ministra de Presidencia, Sarahí Cerna; el ministro de Educación, Daniel Sponda; el presidente de la AMHON, 
Nelson Castellanos, y Bastiaan Van ‘t Hoff representante de UNICEF.

Xiomara Castro
Presidenta de Honduras

Estamos 
reforzando nuestro 
sistema educativo 

a través de una 
colaboración 
estrecha y la 

participación 
ciudadana. Pero 

necesitamos el 
firme compromiso 

de todos los 
municipios de 

Honduras para 
poder articular 

los esfuerzos 
y potenciar 

los diferentes 
programas de 

educación que 
impulsa mi 
Gobierno”. 

“La Refundación 
de la educación 

es una misión 
para el desarrollo 
humano que está 

en proceso en 
la Secretaría de 
Educación. Esto 

no solo implica a 
cobertura, también 

implica calidad 
elevar el nivel de 

escolaridad que en 
Honduras es el más 
bajo del continente 

americano”. 
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Castro manifestó, “estamos aquí 
en el palacio con el propósito 
de confirmar nuestro plan de 
desarrollo en el área de edu-
cación. Asegurar la inclusión 
y la calidad educativa de los 
niños, niñas, jóvenes y adultos 
del país. La educación es la 
herramienta que empodera 
a las personas por el amor de 
nuestra patria, forma valores 
humanos y sociales, transforma 
comunidades y construye una 
sociedad justa y equitativa”.
“También asegurar que los ni-
veles de aprendizaje sean sa-
tisfactorios y pertinentes. Es 
por esa razón que hoy estamos 
oficializando el lanzamiento de 
la primera edición del Premio 
Nacional Municipios Campeones 
de la Educación, lo cual está 
orientado a motivar a la parti-
cipación de las 298 alcaldías a 
fin de mejorar los índices de la 
matrícula educativa y las buenas 
prácticas de transparencia de la 
inversión en la educación”, dijo.

Reconocimiento 
El reconocimiento se otorgará 
a los municipios que cumplan 
con sus metas educativas y 

demuestren un compromiso 
sólido en la inversión y mejora 
de su sistema educativo.
“Es por eso que Campeones de 

la Educación representa una de 
las competencias más hermosas 
que va a tener el país, porque 
no es una competencia entre 

alcaldes y alcaldesas, es una 
competencia ahí en el municipio, 
con la población del municipio 
y es una competencia de cada 
municipio por los niños y por las 
niñas. Debemos de comprender 
y partir de la lógica que cada 
municipio tiene su realidad 
concreta”, expresó Sponda.
También, reveló que el proceso 
de inscripción dará inicio el 
29 de julio y finalizará el 30 
de agosto del presente año, 
los municipios interesados en 
participar podrán registrarse 
ingresando al enlace: https://
forms.gle/iu7CUPfq9wnxWcJ6.

Municipios ganadores 
Estos recibirán recursos pro-
mocionales para visibilizar sus 
esfuerzos educativos y un re-
conocimiento público a nivel 
nacional, con amplia difusión 
en los medios de comunicación; 
además, los participantes con-
tarán con un acompañamiento 
técnico integral, proporcionado 
como parte del “Paquete de in-
novación educativa municipal”.
El representante de UNICEF 
agregó, “Honduras es muy com-
prometido y quiero felicitar al 
Estado de Honduras, al Gobierno 
de Honduras por su compromiso 
enorme en todos los esfuerzos de 
no solamente obtener más niños 
y niñas y adolescentes dentro de 
la escuela, pero también fortale-
cer la oferta de la educación, la 
calidad de la educación y poco 
a poco asegurar que todos los 
adolescentes puedan finalizar 
y terminar su ciclo educativo”.
Por otra parte, Castellanos des-
taco, “queremos mejorar la 
relación que hay entre el alcalde 
y el director municipal. Si no 
existen acuerdos, si no existe 
comunicación, es imposible 
avanzar. Y así como nos com-
prometemos nosotros como 
alcaldes de ayudar.

El representante de UNICEF, Bastiaan Van ‘t Hoff, felicitó al Gobierno 
por los grandes esfuerzos que está haciendo por la educación.

El ministro de Educación, Daniel Sponda, expresó que Campeones 
de la Educación es el resultado de un trabajo estratégico que hemos 
venido implementando en el plan 365.

El presidente de la AMHON, Nelson Castellanos, enfatizó que lo que están haciendo mejorar el sistema 
educativo en el territorio nacional.

Actualidad

El evento se realizó en Casa de Gobierno encabezado por la titular del Ejecutivo.

Por: Ariana Domínguez
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Xiomara “Pichu” Zelaya: “Bancada nacionalista 
boicoteó la aprobación de elevar a rango 

constitucional la CICIH, revelando el verdadero 
rostro de quiénes están en contra de una 

investigación internacional”
En una votación contraria, la bancada del Partido Nacional con 44 votos en contra 

se opuso a elevar a rango constitucional a la comisión internacional para el combate 
a la corrupción y la impunidad en Honduras

Tegucigalpa, Honduras 
 
El Pleno del Congreso Nacional, 
ante la oposición de la bancada 
del Partido Nacional no logró la 
mayoría calificada de 86 votos 
para que la Comisión Interna-
cional contra la Corrupción y la 
Impunidad en Honduras, CICIH, 
lograra el rango constitucional 
que garantizaría su accionar y 
permanencia en el país.
El rango constitucional era nece-
sario entre otras cosas para que 
la CICIH no pudiera ser eliminada 
como aconteció con la Misión 
de Apoyo Contra la Corrupción 
y la Impunidad en Honduras, 
MACCIH-OEA. 
Al inicio de la sesión de este 
miércoles el presidente del Con-
greso Nacional, Luis Redondo, 
anunció con antelación que se 
procedería a discutir y aprobar 
en tercer y último debate la Ley 
de Colaboración Eficaz y además 
se introduciría para aprobar en 
primer debate la iniciativa para 
elevar a rango constitucional 
a la CICIH. 
Así como también el proyecto 
de ley para que la CICIH pueda 
ser querellante, al tiempo que 
informó que se aseguraría que 
esa instancia internacional 
investigue a los bufetes de per-
sonas naturales y jurídicas que 
se prestan a hacer lavado de 
activos para los narcotraficantes. 

Rango constitucional 
para la CICIH
La congresista Xiomara “Pichu” 
Zelaya del Partido Libertad y 
Refundación, LIBRE, presentó 
con anterioridad a la cámara 
legislativa dos proyectos de ley 
para la llegada y fortalecimiento 
de la CICIH en Honduras, los 
cuales fueron dictaminados 
favorablemente por la Comisión 
nombrada para tal efecto.
El primero en ser sometido para 
su discusión y aprobación en la 
sesión de este miércoles fue el 

La trampa de la 
bancada naciona-
lista de apoyar en su 
totalidad la dispensa 
de discusión para 
aprobar en un solo 
debate y elevar a 
rango constitucional 
a la CICIH, para luego 
con sus 44 votos irse 
en contra y oponerse 
a la aprobación. 

Imagen que muestra 
el apoyo unánime 

para la dispensa de 
dos debates a la re-

forma constitucional 
para elevar la CICIH a 
rango constitucional, 

para que se discutiera 
y aprobara en un ter-

cer y único debate.

EN SESIÓN DEL PLENO DEL CONGRESO NACIONAL
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Luis Redondo indicó que los mismos diputados que agendaron sacar a la MACCIH del país son los que votaron igual en contra de la CICIH.

El congresista Ra-
món Barrios presi-
dente de la Comisión 
de Dictamen de los 
proyectos de ley para 
la llegada de una 
CICIH con facultades 
especiales.

La congresista “Pichu” Zelaya es la diputada proyectista de la iniciativa 
de ley de elevar a rango constitucional a la CICIH que garantizaría su 
accionar y permanencia en el país.

de reformar el artículo 232 de la 
Constitución de la República para 
elevar a rango constitucional 
a la CICIH, y así blindarla ante 
cualquier intento de disolución 
de la misma como ocurrió con 
la MACIH durante el gobierno 
nacionalista.
“La CICIH es un clamor popular, 
la reforma constitucional que he 
planteado ante este Congreso 
Nacional, es lo que nos permite 
dar garantía para tener indepen-
dencia, autonomía, tener el poder 
de investigar y proceder contra 
aquellos que hayan cometido 
actos de corrupción en nuestro 
país”, expresó la congresista 
proyectista “Pichu” Zelaya al 
momento en que el Pleno de 
diputados discutía la moción 
para la dispensa de dos debates.

La trampa nacionalista 
La bancada nacionalista aun 
y cuando había apoyado en su 
totalidad la dispensa de debates 
para discutir y aprobar en un solo 
debate la reforma del artículo 
232, dejó de lado todo e inició una 
serie de ataques al mecanismo 
internacional anticorrupción 
y su blindaje, esperando hasta 
ese último momento para hacer 
su jugada.
Utilizando el valioso espacio 
Legislativo para despotricar de 
la iniciativa de ley del Gobierno 
de la República y del Partido 
LIBRE, y dando la espalda a la 
oportunidad de apoyar junto a 
las demás bancadas la llegada 
de la CICIH al país. 

Bancada del PN no votó a favor 
En una votación contraria, pero 
que no sorprendió a nadie, la 
bancada del Partido Nacional 
con 44 votos en contra se opuso 
a elevar a rango constitucional 
a la Comisión Internacional para 
el combate a la corrupción y la 
impunidad en Honduras. 
Para Redondo fue una decepción 
que de este Poder del Estado no 
se haya podido elevar a rango 
constitucional a la CICIH; “me voy 
triste porque ellos van a buscar 
volver al Congreso y sacar a la 
CICIH, así como hicieron con la 
MACCIH, estamos hablando de 
estructuras criminales que ya 
tienen condenado por narco-
tráfico a su líder”, indicó.
Para finalizar, Redondo explicó 
que ya hay un convenio y una 
solicitud para que se muestre 
la documentación y se haga 
evidente y mostrar en qué estado 
está el Convenio de la CICIH por 
parte de las Naciones Unidas.

Se quitaron la máscara 
Es de destacar que la esposa 
del aspirante presidencial 
Salvador Nasralla, Iroska 
Elvir, no asistió a la sesión 
del Congreso, al igual que el 
otro aspirante presidencial 
también ahora del Partido 
Liberal, Jorge Cálix. 
“Hoy se reveló el verdadero 
rostro de quienes están en 
contra de una investigación 
internacional. El sistema de 
justicia hondureño necesita 
una intervención internacional 
para investigar los casos de 
corrupción de alto impacto 
público y privado”, expresó la 
congresista “Pichu” Zelaya.
“La CICIH es una demanda del 
pueblo hondureño. En la sesión 
del Pleno del Congreso Nacional, 
se reveló quiénes realmente 
apoyan y respaldan la llegada 
de la CICIH y quiénes no”, Indicó.

Por: Ángel Doblado.

“Me voy triste, porque 
ellos van a buscar 

volver al Congreso 
y sacar a la CICIH, 
así como hicieron 

con la MACCIH, 
estamos hablando 

de estructuras 
criminales que ya 

tienen condenado por 
narcotráfico a su líder”.

Luis Redondo
Presidente Congreso

Nacional

“Hay una élite en 
contubernio con una 

clase política que hoy 
quedó completamente 

evidenciada, 
mostrando que no 

quieren que la CICIH 
tenga las herramientas 

necesarias para 
combatir la corrupción 
que nos mantiene en la 

pobreza”.
Xiomara “Pichu” Zelaya

Congresista proyectista
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La bancada del Partido Nacional 
se negó a votar a favor de la iniciativa 

para elevar a rango constitucional 
a la CICIH, se supone que por temor 

Cuando se procedía a discutir y aprobar en tercer y último debate el proyecto de ley introducido a 
la cámara legislativa por la congresista Xiomara Hortensia Zelaya, los 44 diputados nacionalistas 

en una votación contraria se opusieron a elevar a rango constitucional a la Comisión 
Internacional contra la Corrupción y la Impunidad, CICIH

BOICOT DEL PN A LA LLEGADA DE LA CICIH
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Comayagüela, Honduras 

La Comisión de Presupuesto 
que coordina, Hugo Noé Pino, 
inició una serie de audiencias 
relacionadas con la ejecución 
presupuestaria de 2024 de las 
instituciones gubernamentales, 
a fin de transparentar el uso de 
los fondos públicos.
La audiencia inicial le corres-
pondió a los representantes y 
funcionarios del Fondo Hondu-
reño de Inversión Social, FHIS, 
encabezado por su ministro-di-
rector Warren Ochoa, para dar-
le seguimiento a la ejecución 
presupuestaria y rendición de 
cuentas del presupuesto asig-
nado a esta institución.
El primer vicepresidente del 
Congreso Nacional, Noé Pino, 
explicó que “casi el 90% de los 
recursos del FHIS están compro-
metidos para obras de desarrollo 
comunitario en 191 municipios 
del país y que es un aspecto que 
vale la pena resaltar”.

Revisión de la ejecución 
presupuestaria 
Los funcionarios del FHIS in-
formaron a la Comisión de Pre-
supuesto, sobre los diferentes 
proyectos en el área de repara-
ción de escuelas, cajas puente y 
otras obras sociales que se han 
desarrollado.
El titular del FHIS, Warren Ochoa, 
expresó que “entregamos el 
informe y la planificación de 
la ejecución presupuestaria. 
Podemos definir grandes logros 

como el de ejecutar el 90%, más 
de lo que se logró en los últimos 
14 años, en programas especia-
les, sociales, en escuelas, en el 
búnker del Hospital San Felipe 
y del Mario Catarino Rivas que 
son respuestas inmediatas a la 
población nacional”.
“Estamos enfocados en los temas 
de salud porque son prioridades 
en el Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro y también hemos 
dejado sobre la mesa de debate 
el tema de agua y saneamiento 
porque ha estado abandonado 
y necesitamos darle respuesta 
a la ciudadanía”, indicó.

Presencia a nivel nacional
De igual forma, la Comisión de 
Presupuesto se reunió con los 
representantes de la Secretaría de 
Infraestructura y Transporte, SIT, 
quienes presentaron el informe 
de ejecución presupuestaria en 
el primer semestre de este año 
y la planificación para lo que 
resta de 2024.

El titular de SIT, Octavio Pineda, 
expresó que “la SIT se encuentra 
presente en los 298 municipios 
del país, con retos con base en 
cómo se están llevando los pro-
yectos, la cartera de programas, 

la ejecución física real en campo 
y apéndices especiales, además 
del importante proyecto de Ca-
minos Productivos que es una 
nueva ley que fue sometida al 
Congreso Nacional en el último 
trimestre en el año 2022”.
Las instituciones con mayor asig-
nación de recursos de inversión 
serán las primeras evaluadas por 
la Comisión de Presupuesto, según 
dio a conocer el vicepresidente 
de la Comisión y primer vicepre-
sidente de la cámara legislativa, 
Hugo Noé Pino. 

Actualidad

Por: Ángel Doblado

Actualidad

Inicia revisión de ejecución 
presupuestaria y rendición de cuentas 

con las entidades del Estado
SEDECOAS, FHIS y la SIT han sido de las primeras secretarías en comparecer para rendir cuenta y 

conocer los avances de ejecución del presupuesto aprobado para el periodo 2024

La Comisión de Presupuesto que coordina el Dr. Hugo Noé Pino inició una serie de audiencias públicas 
relacionadas con la ejecución del presupuesto de 2024 de las instituciones gubernamentales. 

La audiencia 
inicial le 

correspondió 
al FHIS, 

encabezado 
por su ministro-

director 
Warren Ochoa, 

quien rindió 
detalles sobre 

la ejecución de 
presupuesto de 

2024. 

El titular de SIT, 
Octavio Pineda, 
expresó que 
esta secretaría 
se encuentra 
presente en los 
298 municipios 
del país, con una 
amplia cartera 
de proyectos 
carreteros y de 
infraestructura. 

COMISIÓN DE PRESUPUESTO DEL CN

Octavio Pineda
Secretario SIT

Hay una cartera 
al 30 de junio de 

2024 de 2 mil 587 
obras, muchas 

de caminos 
productivos y 

con proyectos en 
la red primaria 

y secundaria, 
además de los 

programas 
importantes como 

Interconexión 
Municipal, Dejando 

Huellas, Enfoque 
de Género; este 

último para que 
las mujeres puedan 

ser partícipes 
en proyectos de 

construcción”.
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DÁNDOLE VIDA Y COLOR AL CENTRO HISTÓRICO DE TEGUCIGALPA

Tegucigalpa, Honduras

La Alcaldía Municipal del Distrito 
Central, AMDC, inició la primera 
etapa de intervención de facha-
das de diferentes inmuebles, a 
lo largo de la avenida Cervan-
tes, como parte del proyecto 
“Dándole Color a la Capital” 
y la revitalización del centro 
histórico de la ciudad. 
La iniciativa, junto a la rehabi-
litación de 1.3 kilómetros de la 
transitada vía, así como diversos 
proyectos de restauración de 
parques y pinturas plasmadas 
en sitios históricos, darán vida 
a esa zona que por décadas 
permaneció abandonada por 
las pasadas administraciones 
municipales. 
El proyecto implica la restau-
ración, resane, pulido y pintado 
de paredes de los edificios, ilu-
minación a través del empo-
trado de lámparas para tener 
un mejor atractivo nocturno. 
Además, incluye la decoración 
con maceteros colgantes en las 
fachadas, jardineras y bancas, 
donde los equipos de la comuna 
ya iniciaron los trabajos.

Entornos seguros 
La Gerencia de Turismo de la 
comuna capitalina informó que 
de esta manera se reafirma el 
compromiso de la mejora y remo-
delación de diferentes espacios 

públicos para convertirlos en 
entornos seguros y acogedores. 
Asimismo, ir construyendo la 
ciudad de buen corazón que 
propone el alcalde capitalino, 
Jorge Aldana. 
La intervención en la avenida 
Cervantes es la continuación 
del proyecto “Dándole Color a 

la Capital”, que inició en la Calle 
sin Sol, del barrio Morazán, La 
Hoya y la rotonda del bulevar 
Resistencia Popular, en la in-
tersección de las colonias Las 
Colinas y Tres Caminos, informó 
el gerente de Turismo, Javier 
Portillo. 
“Como parte esencial, en esta 

Gerencia de la alcaldía capi-
talina nos comprometemos 
con la revitalización de esta 
avenida, ya que es un paso sig-
nificativo para preservar estos 
inmuebles con estilo colonial y 
seguir embelleciendo nuestra 
ciudad, dándole color y vida a 
este sector”, afirmó es. 

Centro histórico
El trabajo que se desarrollará en 
esa avenida del casco histórico 
cuenta con el acompañamiento 
técnico del Instituto Hondure-
ño de Antropología e Historia, 
IHAH, y la Gerencia del Centro 
Histórico de la municipalidad. 
“Ya está habilitado el paso ve-
hicular en el cruce de la calle 
Hipólito Matute, en el semáforo 
ubicado en esa avenida justo 
atrás de la Catedral Metropo-
litana San Miguel Arcángel, que 
conecta con las avenidas Miguel 
Paz Barahona, Cristóbal Colón 
y Máximo Jerez”, detalló.
Las autoridades municipales 
agradecieron el valioso apoyo 
de estudiantes de arquitectura 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de Honduras, UNAH, 
en los trabajos ejecutados en 
la avenida Cervantes de Te-
gucigalpa.

Alcaldía inicia restauración 
de fachadas de inmuebles 
en la avenida Cervantes

“Se trata de la continuación del proyecto “Dándole Color a la Capital”, que inició en la Calle sin 
Sol del barrio Morazán, La Hoya y la rotonda del bulevar Resistencia Popular en la intersección 

de las colonias Las Colinas y Tres Caminos”, informó el gerente de Turismo, Javier Portillo

Además de la 
restauración 
de fachadas, el 
proyecto incluye 
el resane, pulido 
y pintado de 
paredes de 
los edificios 
en la avenida 
Cervantes.

Las obras en 
la avenida 
Cervantes 

han avanzado 
en más de un 

85% y estarán 
concluidas en 

los próximos 
días, informó 
el gerente de 

Turismo de 
la comuna 
capitalina, 

Javier Portillo.

Los trabajos de restauración son un paso significativo para preservar los inmuebles con estilo colonial y 
seguir embelleciendo la ciudad.

El proyecto incluye el resane, 
pulido y pintado de paredes 
de los edificios, así como la 
iluminación a través del 
empotrado de lámparas para 
tener un mejor atractivo 
nocturno, de igual mane-
ra, maceteros colgantes en 
las fachadas, jardineras y 
bancas.

ACABADOS
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“Ya tenemos las pruebas recolec-
tadas, tiene control jurisdiccional 
y podemos darle la certeza al 
pueblo hondureño que va a haber 
justicia y que esperamos que el 
Poder Judicial haga un proceso 
justo. Estamos en ese camino, y 
seguimos investigando”, destacó.
El titular del Ministerio Público 
afirmó tener un cuerpo de fis-
cales fortalecido para realizar 
el trabajo asignado; “con Luis 
Javier Santos al que tenemos 
mucho respeto como a todos los 
fiscales, ya hemos hablado, ya 
me reuní. Si el día de mañana a 
mí me toca fusionar fiscalías, lo 
voy a hacer, tomando en cuenta 
el rendimiento de cada una. Por 
ahora, no existe esa posibilidad”.

Por: Ángel Doblado

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

El fiscal general de la República, 
Johel Zelaya, manifestó que, en los 
casos de alto perfil en Honduras, 
se aplicará una judicialización 
rigurosa de los mismos, además, 
hizo un llamado a tener paciencia 
a la población, afirmando que se 
avecinan numerosos requerimien-
tos fiscales.
“Este pueblo quiere justicia y no 
es posible que haya un fiscal que 
venga a cubrir corruptos. No existe 
la posibilidad de que el fiscal ge-
neral Joel Zelaya venga a generar 
impunidad y sea una burla para 
el pueblo hondureño que sufre de 
las injusticias”, afirmó. 
“Tengan la seguridad que estamos 
trabajando duro para revertir toda 
la corrupción que le ha hecho daño 
a este país y que nos tiene con mala 
educación, nos tiene sin escuelas, 
nos tiene sin medicamentos, y por 
eso no es posible que nos quedemos 
sentados”, indicó.
“Tienen que acompañarnos en 
esta lucha, porque ustedes son 
parte indispensable para hacer 
justicia a este país. Acompáñe-
nos, venimos de tierra adentro 
y tenemos empatía con la gente 
que ha sufrido la corrupción, y 
no les vamos a fallar”, destacó el 
fiscal general.

Caso del estadounidense 
En relación con el caso del ciuda-
dano estadounidense sospechoso 
del triple asesinato de tres mujeres 
en Roatán, Zelaya expresó que “el 
Ministerio Público en coordinación 
con las secretarías de Seguridad 
y Relaciones Exteriores y la Cor-
te Suprema de Justicia ya está 
cumpliendo lo que le ofreció al 
pueblo de Roatán. Por lo tanto, 
ya tenemos aquí a Gilbert Reyes 
para que se haga justicia”.
“Las mujeres deben estar seguras 
que hay un Ministerio Público que 
está con ellas y que no están solas. 
Y que cualquier agresor va a ir a 
la cárcel en cualquier momento 
porque las investigaciones avan-
zan y no se van a detener”, señaló 
el fiscal. 

Johel Zelaya: “Quiero decirle al pueblo 
hondureño que tengan paciencia, que vienen 
muchos requerimientos fiscales, que así como 
lo prometí el primer día lo sigo sosteniendo” 

Zelaya recalcó que no existe la posibilidad de que su dirección al frente de la Fiscalía esté al servicio 
de proteger a corruptos y que en su administración hará historia

El fiscal general, Johel Zelaya, brindó declaraciones a los medios de comunicación sobre el accionara del 
nuevo Ministerio Público de Honduras. 

Con el nombramiento del Johel Zelaya como fiscal general de la República, el Ministerio Público ha 
retomado su rol de garante de los bienes y derechos de la sociedad.

FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA

Johel Zelaya
Fiscal general

Pronto vamos 
a llegar a los 

juzgados a 
presentar más 

requerimientos 
fiscales, no me 
voy a ir de este 

Ministerio Público 
sin hacer historia, 

y no voy a ser un 
fiscal que el pueblo 

hondureño va a 
quedar diciendo 

que solo vine 
a sentarme y a 

ganarme el dinero, 
eso no va a ser así”.
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Tegucigalpa, Honduras

Autoridades dominicanas entre-
garon a Gilbert Reyes, principal 
sospechoso del asesinato de 
tres mujeres en Roatán, Islas de 
la Bahía, (caribe hondureño) a 
agentes policiales hondureños. 
Posteriormente fue trasladado 
bajo estricta custodia hasta el 
aeropuerto, desde donde abordó 
un avión con rumbo a Honduras.
El estadounidense enfrenta acu-
saciones por el asesinato de 
Dione Beatriz Solórzano, Nikendra 
McCoy y María Antonia Cruz, 
un crimen que conmocionó a la 
comunidad de Roatán en enero 
de 2024. 
Él era pareja sentimental de 
Dione Beatriz Solórzano y tras 
la desaparición de las jóvenes, 
huyó del país, lo que llevó al 
Gobierno hondureño a solicitar 
su extradición.
El sospechoso llegó esposado 
de pies y manos al aeropuerto 
internacional de Golosón en La 

Extraditan de República Dominicana 
a Gilbert Reyes, el estadounidense 

sindicado por triple crimen en Roatán
“El juicio contra el norteamericano se trasladó a Tegucigalpa y no en Roatán, para 

salvaguardar la vida del imputado”, expresó el alto funcionario de Seguridad 

EN COORDINACIÓN CON INTERPOL

Momentos en que las autoridades de la Policía Nacional traen del aeropuerto dominicano al sospechoso de quitarle la 
vida a las tres mujeres isleñas.

Las tres mujeres desaparecieron el 7 de enero de 2024, tras salir de la 
comunidad de Punta Gorda en compañía de Gilbert Reyes, quien al día 
siguiente viajó a Estados Unidos, aparentemente a California.

1-. Acusaciones y crimen: 
Gilbert Reyes enfrenta acu-
saciones de feminicidio 
agravado y asesinato por 
la muerte de Dione Beatriz 
Solórzano, Nikendra McCoy y 
María Antonia Cruz, hechos 
ocurridos en enero pasado 
en Roatán.
 2- Juicio y seguridad: el 
juicio contra Reyes se llevó 
a cabo en Tegucigalpa, 
para garantizar su segu-
ridad, con la audiencia de 
declaración de imputado 
en modalidad virtual.

FEMICIDIO AGRAVADO 

Ceiba, Atlántida, y fue trasladado 
en un helicóptero de la Policía 
Nacional hacia las instalaciones 
de las Fuerzas Especiales en 
Tegucigalpa.

Audiencia 
La audiencia de declaración de 
imputado ya se celebró ante la 
Corte Suprema de Justicia en la 
capital hondureña.

El ministro de Seguridad, Gustavo 
Sánchez, confirmó en su cuenta 
de X, que el juicio contra Reyes 
se programó en Tegucigalpa, 
en el esfuerzo de proteger su 
integridad. “El juicio contra el 
norteamericano se trasladó a 
Tegucigalpa y no en Roatán, 
para salvaguardar la vida del 
imputado”, precisó el funcionario.
Reyes fue detenido por Interpol a 

la comunidad de Punta Gorda en 
compañía de Reyes, quien al día 
siguiente viajó a Estados Unidos, 
aparentemente a California. Las 
mujeres fueron halladas muertas 
a tiros en el sector de French Key, 
la noche del 9 de enero dentro de 
un vehículo.

Huyó 
El Gobierno hondureño solicitó 
la extradición de Reyes después 
que este huyó del país tras la 
desaparición de las tres mujeres.
Reyes enfrenta cargos de femi-
nicidio agravado y asesinato y 
ya fue presentado ante la Corte 
Suprema de Justicia en Tegucigal-
pa. Las autoridades hondureñas 
están a la espera del juicio para 
hacer justicia en nombre de las 
víctimas, se indicó.
Reyes es acusado de feminicidio 
agravado y dos asesinatos en 
perjuicio de su expareja, Dione 
Solórzano y las amigas de ella, 
Nikendra McCoy y María Anto-
nia Cruz. 

finales de marzo en el aeropuerto 
internacional de Las Américas 
en Santo Domingo, cuando in-
tentaba viajar a Miami, Estados 
Unidos, después de una estadía 
de dos semanas en República 
Dominicana.
Las tres mujeres desaparecieron 
el 7 de enero de 2024, tras salir de 
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Tegucigalpa, Honduras

El Poder Judicial de Honduras a fin 
de garantizar el debido proceso y 
las garantías correspondientes con 
relación a la causa que involucra 
al ciudadano estadounidense 
Gilbert Reyes Bermúdez informó 
mediante notas de prensa que 
la audiencia de declaración de 
imputado para el imputado Gil-
bert Reyes Bermúdez, se realizó 
el día miércoles 24 de julio por 
razones de seguridad mediante 
la modalidad virtual.
La conexión fue generada des-
de las instalaciones de la Corte 
Suprema de Justicia, CSJ, en 
Tegucigalpa con el Juzgado de 
Letras Departamental de Roatán, 
Islas de la Bahía.
El Ministerio Público, MP, ente 
acusador del Estado de Honduras 
supone a Reyes Bermúdez respon-
sable de los delitos de femicidio 
agravado en perjuicio de Dione 
Beatriz Solórzano Dixon y dos 
delitos de asesinato en concurso 
real en perjuicio de Nikendra La 
Shan McCoy y María Antonia 
Cruz Ávila. 
La Corte Suprema de Justicia a 
través de la Sala Penal y desde la 
Presidencia del Poder Judicial ha 
impulsado las acciones a fin de 
que se proporcionen las garantías 
necesarias para la realización de 
un debido proceso, así como para 
garantizar la integridad física 
del imputado.

Garantizan el debido proceso y las 
garantías correspondientes al ciudadano 
estadounidense Gilbert Reyes con relación 

a los cargos que le imputa el MP  
Mientras tanto el Juzgado de Letras de Roatán le dictó detención judicial a Reyes, luego 

de concluir la audiencia de declaración imputado

EL PODER JUDICIAL DE HONDURAS

Un juez de letras Depar-
tamental de Roatán, Islas 
de la Bahía, en audiencia 
de declaración de im-
putado dictó la medida 
de detención judicial al 
ciudadano estadunidense 
Gilbert Reyes Bermúdez, 
a quien el Ministerio Pú-
blico supone responsable 
del delito de femicidio 
agravado y de dos delitos 
de asesinato.

DETENCIÓN
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Por: Ángel Doblado

Detención judicial 
Un juez de letras Departamental 
de Roatán, Islas de la Bahía, luego 
de la audiencia de declaración de 
imputado dictó detención judicial 
a Reyes Bermúdez y determinó 
enviarlo a la Penitenciaría Na-
cional de Támara bajo cuidado 
del Instituto Nacional Peniten-
ciario, INP. 
En la audiencia realizada bajo 
la modalidad virtual, a fin de 
resguardar la seguridad del im-
putado, el juez de letras corres-
pondiente informó con la debida 
traducción en el idioma inglés por 
parte de un perito comisionado 
para este efecto, sobre los hechos 
consignados en el requerimiento 
fiscal, los cargos formulados por 
el Ministerio Público, así como 
los derechos que le asisten en el 
proceso. 
Se señaló la audiencia inicial para 
el lunes 29 de julio a las 9:30 de 
la mañana, misma que deberá 
realizarse de manera presen-
cial, en lo que corresponde a los 
representantes legales, según lo 
instruido.
El imputado no estará presente 
ya que en esta audiencia no es 
necesaria su presencia; no obs-
tante, podrá comparecer por la 
vía virtual desde una conexión 
generada en los módulos que se 
han acondicionado en la Peniten-
ciaría Nacional para este tipo de 
modalidad.
En el marco de esta audiencia, 
igualmente el juez autorizó la 
extracción de elementos pilosos 
(cabello) y muestra de sangre al 
imputado, a fin de realizar com-
paraciones genéticas con elemen-
tos recopilados en la escena del 
crimen durante la investigación, 
lo que a juicio de la judicatura 
es necesario realizar, ya que es 
información fundamental para 
llegar al conocimiento de la verdad 
material de los hechos. 

Gilbert Reyes 
Bermúdez 
deberá 
permanecer 
en la 
Penitenciaría 
Nacional 
de Támara 
bajo cuidado 
del Instituto 
Nacional 
Penitenciario, 
INP, mientras 
se desarrolla el 
debido proceso 
judicial.

El Poder Judicial de Hon-

duras es garante de que se 

aplique la justicia en forma 

objetiva e imparcial. Asimis-

mo, velar por el cumplimien-

to ineludible de los tratados 

y convenios internacionales 

suscritos por el Estado de 

Honduras a fin de que el señor 

Gilbert Reyes Bermúdez sea 

sometido al proceso penal 

únicamente por los delitos 

que motivaron el proceso 

de extradición.

GARANTÍA DE UN 
DEBIDO PROCESO
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EN EL PROGRESO, TRUJILLO Y PUERTO LEMPIRA

El Progreso, Yoro

El Consejo Nacional Electoral, 
CNE, con el apoyo financiero 
de la Unión Europea, UE, y el 
respaldo técnico del Programa 
de las Naciones Unidas para 
el Desarrollo, PNUD, impartió 
jornadas de educación cívica 
electoral en los municipios de El 
Progreso, Yoro; Trujillo, Colón, y 
Puerto Lempira en Gracias a Dios. 
Más de 700 estudiantes de 
diversos centros educativos 
participaron en las jornadas 
que buscan incentivar la par-
ticipación política ciudadana y 
el desarrollo de una cultura de 
paz en la sociedad hondureña.
Las jornadas son lideradas por 
especialistas del CNE, a través del 
Instituto Nacional de Formación 
Política Electoral, INFPE, con el 
objetivo principal de fortalecer 
los valores democráticos, éti-
cos y sociales entre la juventud 
hondureña.

Participación política
La educación cívica electoral es 
vista como un proceso de forma-
ción permanente e inclusiva para 
contribuir significativamente a 
la transmisión de conocimientos 
teóricos y prácticos, así como 
al desarrollo de competencias 
cívicas y valores ciudadanos, 
se destacó. 
Para Mirian Dolores Peña, docente 
del Instituto Eduardo Hernández 
Chévez, de El Progreso, Yoro, “la 
capacitación promueve una 
participación consciente de 
los derechos y deberes entre la 
juventud hondureña”.
“Los jóvenes son el presente 
de un país y ellos deben tomar 
conciencia que deben elegir a 
la persona idónea para dirigir 
a nuestra Honduras. Tienen que 
saber que debemos involucrarnos 
como sociedad y así tener derecho 
de poder pedir explicaciones a 
los gobernantes”, indicó. 

Metodologías interactivas 
Durante las jornadas de capa-
citación, los instructores del 

CNE emplearon metodologías 
interactivas que fomentan la 
participación activa de los es-
tudiantes. 

Mediante ejercicios en equipo y 
simulacros, los jóvenes aprendie-
ron sobre el proceso de sufragio y 
las funciones y responsabilidades 

del CNE, el órgano encargado de 
administrar los procesos electo-
rales en Honduras.
Álex Mejía, uno de los estudiantes 
del Instituto Eduardo Hernández 
Chévez, resaltó que es impor-
tante que los jóvenes reciban 
este tipo de talleres donde se 
explican los conceptos como la 
democracia, para poder elegir 
a las personas idóneas en los 
procesos electorales.
“Nos han explicado conceptos 
como democracia, sobre lo que 
hace cada poder del Estado y 
cómo funcionan todos estos 

organismos en un gobierno”, 
precisó. 
“Para mí, la importancia de que 
los jóvenes recibamos este tipo de 
talleres es para que no vivamos en 
la ignorancia y saber cuáles son 
los deberes de las organizaciones 
específicas para que se lleve a 
cabo correctamente una elección 
y que la política es una ciencia 
que necesita de gente nueva y 
de conocimientos”, puntualizó 
el joven estudiante.

CNE capacita a más de 700 
estudiantes en jornadas de 
educación cívica electoral

En los próximos meses, las capacitaciones se extenderán a diferentes ciudades del 
país con el propósito de fortalecer el sistema democrático hondureño y promover la 

inclusión de la juventud en los procesos electorales

Con el 
financiamiento 

del PNUD, 
capacitadores 

del CNE 
impartieron 

talleres a más 
de 700 jóvenes 

de los centros 
educativos 

sobre educación 
cívica electoral.

Durante las jornadas de capacitación, los estudiantes realizaron trabajos en equipo y simulacros sobre 
cómo se ejerce el sufragio en las elecciones.

Tiene como objetivo principal fortalecer el proceso electoral 
y democrático en Honduras desde una perspectiva integral. 
Sus acciones están orientadas a mejorar las capacidades 
gerenciales y técnicas de las instituciones electorales, incor-
porando un enfoque de género, también busca aumentar la 
participación e inclusión ciudadana en el proceso electoral, 
con un énfasis especial en la promoción de la participación 
política y electoral de las mujeres y otros grupos tradicio-
nalmente discriminados.

PROYECTO EUROELECT-H

Instituto Técnico Santa 
Elizabeth
Instituto Departamental El 
Progreso
Instituto Eduardo Hernández 
Chévez

Trujillo, Colón: 
Instituto Técnico Espíritu del 
Siglo
Centro de Educación Básica 18 
de Mayo
Instituto Francisco Morazán

Puerto Lempira:
Centro de Educación Básica 
Ramón Rosa
Centro de Educación Básica 
Chino Tatallón 
Instituto Departamental 
Gracias a Dios

CENTROS EDUCATIVOS 
EL PROGRESO, YORO: 

Por: Juan Ortiz
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Tegucigalpa, Honduras

La presidenta del Banco Cen-
tral de Honduras, BCH, Rebeca 
Santos, destacó que el programa 
establecido entre Honduras y el 
Fondo Monetario Internacional, 
FMI, permitirá flujos importantes 
de recursos para todo el progra-
ma de infraestructura, inversión 
pública y los distintos servicios 
que brinda el Estado. 
“Estamos en este proceso de 
acercar posiciones, de tal forma 
que podamos avanzar en este 
importante Programa con el 
Fondo Monetario que también 
hay que destacar, permitirá flujos 
importantes de recursos para todo 
el programa de infraestructura, 
el programa de inversión públi-
ca, para los distintos servicios 
que brinda el Estado”, señaló la 
funcionaria. 
Aseveró que “es fundamental 
también mantener esta ancla 
con el Fondo Monetario en tér-
minos de garantizar la adecuada 
estabilidad macroeconómica del 
país. Hay muy buena voluntad 
de ambas partes, por supuesto 
que el Gobierno tiene que ser muy 
cuidadoso de los compromisos 
que se asumen, puesto que, es 
importante que una vez que se 
toman compromisos también hay 
que evaluar los impactos que los 
mismos tienen en la economía y 
en la población”. 

¿Qué faltaría cumplir para que 
se dé esta primera y segunda 
revisión por parte del Gobierno 
de Honduras? 
“Que acordemos cual podría 
ser la trayectoria a seguir en el 
transcurso del próximo año. Hay 
que recordar que el programa se 
suscribió en septiembre del año 
pasado. Este es un programa 
de tres años, o sea, que culmi-
naría en septiembre de 2026. 
Y esa es un poco la postura del 
Gobierno de Honduras, que el 
Fondo Monetario Internacional 
valore que si se toman acciones 
de diferente naturaleza tienen 
que ser graduales, tienen que 

Rebeca Santos: “El programa con el FMI permitirá 
flujos importantes de recursos para todo el 

programa de infraestructura, inversión pública, 
y para los distintos servicios que brinda el Estado”
Este programa económico que respalda el FMI se centra en la creación de espacio fiscal 
para contribuir a atender las necesidades de gasto social e inversión y al mismo tiempo, 

consolidar la estabilidad macroeconómica del país 

PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL DE HONDURAS

ser en función de la realidad, 
no solo la realidad económica, 
porque es muchas veces se dice: 
“las cifras son frías”, sino que 
también cuál es el impacto que 
tiene en un país con altos niveles 
de pobreza, de desigualdad, que 
es importante tomar cuidado 
de todas las variables tanto las 

económicas como las sociales”. 
 
¿Los desembolsos están condi-
cionados a esta reunión? 
“No todo. Los desembolsos que 
se condicionan a un programa 
con el Fondo Monetario son los 
que se denominan apoyos presu-
puestarios. Esto es recursos que 

no están vinculados a proyectos 
de inversión, sino que están vin-
culados a fortalecer los flujos 
de recursos de las finanzas del 
Estado”.

¿El tema de devaluar el lempira 
retrasa la negociación con el FMI?
“Se sabe que siendo el Fondo 

Las autoridades hondureñas y el FMI alcanzaron un acuerdo de 36 meses a nivel de personal técnico en el 
marco del Servicio Ampliado, SAF, y el Servicio de Crédito Ampliado, SCA, para acceder a aproximadamente 
$ 830 millones destinados a financiar las políticas de reformas económicas de Honduras.

Proyectos de infraestructura eléctrica, el programa con el FMI contiene medidas destinadas a garantizar 
la sostenibilidad del sector energético y de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica. 

Monetario lógicamente son los 
temas monetarios, cambiarios 
fundamentales, esenciales en 
este tipo de programa. Lo que se 
ha destacado por parte nuestra, 
por parte del coordinador del 
gabinete económico, el minis-
tro de Finanzas, Marlon Ochoa, 
es que nosotros tenemos este 
programa con el Fondo preci-
samente buscando un ancla 
importante, un socio importante 
para este programa de reformas 
estructurales que contempla el 
programa de la Presidenta de 
la Presidenta Xiomara Castro” 

Reservas para 4.4 meses de 
importación de bienes, ¿hay 
suficientes? 
“Recuérdese que estamos por 
encima de los parámetros inter-
nacionales que se acostumbran 
en estos casos. Tres meses de 
importación, Honduras está 
por arriba de cuatro meses de 
importación”. 

Y sobre los precios, ¿cómo está 
el ambiente en estos primeros 
seis meses del año? 
“Sí, revisamos lo que son los in-
formes mensuales del Índice de 
Precios al Consumidor, vemos que 
la inflación ha ido convergiendo 
a su rango, ¿y cuáles son los ele-
mentos que podemos destacar 
que ha contribuido a mantenerlo? 
1). Las alzas continuadas que se 
vieron por más de 22 semanas en 
los precios de los combustibles. 
2). El subsidio que el Gobierno 
mantiene no solo para el tema 
del combustible, sino en el tema 
de la tarifa de energía. Eso es 
fundamental”.
“Acuérdese que la energía y el 
combustible son transversales 
a toda la actividad económi-
ca, también impactan en las 
finanzas, en los ingresos de los 
hogares, de precios de todos lo 
que requerimos a diario. Esa es 
una contribución importantísima 
que hace el Gobierno”.

Por: Jessenia Vásquez 
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BANCO CENTRAL DE HONDURAS

Tegucigalpa Honduras

La autoridades del Banco 
Central de Honduras, BCH, 
informaron que al 19 de julio de 
2024, el saldo de las Reservas 
Internacionales Netas, RIN, 
se ubicó en 6,869.2 millones 
de dólares las cuales cubren 
4.4 meses de importaciones y 
continúan por encima de los 
parámetros internacionales, 
evidenciando de esta forma 
una posición externa favorable 
para Honduras.
 
Las RIN son fundamentales 
para garantizar el cumpli-
miento de las obligaciones 
financieras que el país contrajo 
en periodos anteriores con 
organismos internacionales y 
acreedores del exterior, entre 
estos, los vencimientos de 
bonos soberanos de 2013.
 
A la fecha, y en referencia a este 
tema, el BCH honró de manera 
prioritaria 685.9 millones de 
dólares provenientes de las 
RIN en el pago del servicio de 
la deuda externa; reflejando 
así, el fuerte compromiso del 
Gobierno de la Presidenta Xio-
mara Castro de contribuir con 
la estabilidad macroeconómica 
del país y la confianza de los 
inversionistas nacionales y 
extranjeros.

 Actividad económica
En este sentido, para mantener 
el normal desenvolvimiento 
de la actividad económica se 
han requerido 332.4 millones 
de dólares para fortalecer el 
mercado cambiario, canali-
zados a través de 15 bancos 
comerciales y una casa de 
cambio autorizados.
 
De esta manera, la solidez de 
las RIN sigue desempeñando 
un papel crucial en el mante-
nimiento del valor interno y 
externo de la moneda nacional, 
respaldando las transacciones 
comerciales y financieras 
que realiza Honduras con el 
exterior.

Solidez de las Reservas Internacionales
Netas garantiza el normal desenvolvimiento

de la actividad económica en Honduras
La actividad económica en el país sigue mostrando una tendencia favorable, alcanzando 
un crecimiento acumulado de 4.7% a mayo de 2024, de acuerdo con el Índice Mensual de 
Actividad Económica, IMAE, de igual forma al compararse con el mismo periodo del año 

anterior, la producción incrementó 3.2%

Al 25 de julio de 24, el precio de compra del dólar fue de 24.7393 lempiras y su venta 24.8630 lempiras.   

Rebeca Santos, presidenta del BCH.

Gabinete económico
Asimismo, es oportuno infor-
mar que el Gabinete Económico 
y equipos técnicos, cumpliendo 
la agenda de trabajo con fun-
cionarios del Fondo Monetario 
Internacional, FMI, mantienen 
reuniones periódicas virtuales 
y presenciales para concluir, 
próximamente, la primera y 
segunda revisión en el marco 
del servicio ampliado del FMI 
y del servicio de crédito am-
pliado a favor de Honduras.

Nueva disposición
El BCH junto a la Secreta-
ría de Finanzas, SEFIN, y la 
Procuraduría General de la 
República, PGR, advierten que 
la persona natural o jurídica 
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La economía hondureña continúa evolucionando favorablemente al registrar un  crecimiento de 4.7% a mayo de 2024. 

Desde 1931, el lempira es la moneda de uso legal en Honduras, usa la 
abreviación HNL y está dividida en 100 centavos; además la producción 
está regulada por el Banco Central.

que no sea agente cambia-
rio podrá mantener activos 
en divisas, pero al momento 
de negociarlas únicamente 
podrán hacerlo a través del 
BCH o los agentes cambiarios 
autorizados.
 
También, señalan que el incum-

plimiento de esta normativa 
será motivo de sanción con 
una multa administrativa 
de hasta 10 veces el monto 
de la transacción que realice, 
la cual será ejecutada por la 
PRG; y además incurriría en 
el delito de desobediencia a 
la autoridad de conformidad 

a lo dispuesto en los artículo 
11 de la Ley de Ingresos de 
Divisas Provenientes de las 
Exportaciones y el 14 de su 
reglamento, que será denun-
ciado de forma inmediata ante 
el Ministerio Público.      

Al 15 de julio de 2024, a tra-
vés de los agentes cam-
biarios se han canalizado 
a la economía hondureña 
9,791.0 millones de dólares 
equivalentes a 242,300.0 
millones de lempiras bajo 
el mecanismo de subasta 
de divisas y venta directa.

GESTIÓN OPORTUNA

1.     Comercio 25.6%.
2.     Personas naturales 16.2% 
(incluye demanda en subasta 
y por montos menores a $ 
10 mil).
3.     Combustible 12.6%.
4.     Manufacturas 11.0%.
5.     Financiero 7.8% (para 
pago de erogaciones propias).
6.     Energía eléctrica 5.3%.
7.     Agroindustria 4.8%.
8.     Farmacias, droguerías y 
productos de la salud 3.5%.
9.     Servicios 3.3%.
10.  Construcción 2.7%.
11.  Supermercados y distri-
buidores 2.6%.
12. El resto de las activida-
des 4.6%.

Estos $ 9,791.0 millones 
se distribuyeron de la 

manera siguiente:

Por: Jessenia Vásquez

Comunicado publicado por las autoridades del 
BCH donde hacen el llamado a la población para 
que realicen sus operaciones de negociación de 
divisas con agentes cambiarios autorizados.
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Comayagüela, Honduras 

El presidente del Banco Nacional 
de Desarrollo Agrícola, BANADE-
SA, Erlyn Menjívar, informó que 
BANADESA recupera mora por 
1,625 millones de lempiras entre 
2022 y 2024 a través de 51,135 
créditos, a la vez que en térmi-
nos porcentuales disminuyó de 
83.2% a 46.6% el índice de mora. 
Menjívar detalló que, la mejora 
en estas cifras se debe a la decida 
labor de su administración por 
recuperar los recursos que son 
del pueblo y que en su gran ma-
yoría datan de años anteriores 
en los que no se daba ningún 
seguimiento a la recuperación. 

Nueva mora
También destacó que, la mora de 
los nuevos recursos asignados 
por el Gobierno de la Presidenta 

Xiomara Castro para reactivar el 
banco mediante decretos núm. 
030/2022 y núm. 157/2022, as-
ciende a 15.89%, la cual refleja 
una mejoría debido al com-
promiso de los productores de 
honrar sus deudas y el trabajo 
de los funcionarios del banco por 
recobrar los fondos otorgados. 
Bajo el liderazgo de Menjívar, 
BANADESA también logró la me-
jora de una serie de indicadores, 
lo que permitió que la Comisión 

Nacional de Bancos y Seguros, 
CNBS, suspendiera las prohi-
biciones para el otorgamiento 
de créditos de la institución a 
campesinos, así como la cap-
tación de depósitos del público, 
permitiéndole funcionar como 
un banco normal.
“BANADESA ha logrado reac-
tivar y mejorar el servicio a los 
productores del sector agrícola 
con sus 30 agencias a nivel na-
cional, mejorando la atención 

al cliente con un staff que ha 
fortalecido sustancialmente 
sus competencias laborales en 
el área crediticia, con la logística 
adecuada e instalaciones físicas 
renovadas para proveer un mejor 
servicio al pequeño productor 
agrícola”, detalló Menjívar.
En este periodo de cambios 
notorios para BANADESA se 
alcanzó reducir el Índice de 
Adecuación de Capital, IAC, el 
cual mejoró sustancialmente al 

pasar de negativo (-416.21%) en 
diciembre de 2021 a (-6.64%) al 
cierre de 2023, reflejando un 
fortalecimiento en la posición 
de solvencia del Banco al tiempo 
que disminuyendo la insuficien-
cia de capital a 999.4 millones 
de lempiras que viene de cifras 
negativas o -3,127 millones de 
lempiras. 

Actualidad

Por: Jessenia Vásquez

Actualidad

BANADESA recupera mora por 1,625 
millones de lempiras entre 2022 y 2024
En términos porcentuales la deuda recuperada de clientes morosos se redujo de 83.2 a 46.6% en 

dos años mediante 51,135 créditos recuperados. Esta mora corresponde a problemas que han 
afrontado los productores

BANADESA 
impulsa el 
financiamiento 
de la producción 
de arroz y maíz 
para garantizar 
precios 
accesibles a 
la población 
hondureña. 

Erlyn Menjívar, 
presidente de 

BANADESA. 

PRESIDENTE DE BANADESA, ERLYN MENJÍVAR

En 2022, el Gobierno reac-
tivó la junta directiva para 
transparentar los procesos 
y las acciones que permitan 
seguir apoyando el siste-
ma productivo nacional. 
Actualmente BANADESA 
es la alternativa más favo-
rable para los productores 
nacionales que otorga las 
menores tasas de interés, lo 
que contribuye a la reduc-
ción de la mora y permite a 
los productores pagar sus 
créditos con facilidades en 
plazos y cuotas accesibles.

LOGROS
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Tegucigalpa Honduras 

El prestigioso “tanque” de pensa-
miento internacional, South Centre, 
publicó un análisis detallado sobre 
la Ley de Justicia Tributaria que 
impulsa la Presidenta Xiomara 
Castro, destacando su potencial 
para transformar la recaudación 
de impuestos y promover una 
mayor equidad económica.
South Centre es una organización 
intergubernamental creada en 
1995 con sede en Ginebra, Suiza, 
cuenta con la membresía de 55 
países en desarrollo y es reco-
nocida por su profundo análisis 
y asesoramiento en temas de 
desarrollo sostenible, comercio y 
finanzas. Se dedica principalmente 
a promover la cooperación y el 
desarrollo sostenible entre las 
naciones del Sur global.
En abril de 2023, la mandataria 
Castro remitió al Congreso Nacio-
nal la Ley de Justicia Tributaria 
como una iniciativa que busca 
reformar el sistema tributario del 
país para mejorar la recaudación 
sin nuevos impuestos para los 
más pobres y haciendo que los 
más ricos paguen lo justo. Más de 
un año después, la ley, que está 
a pocos días de su aprobación, 
continúa generando un amplio 
debate tanto a nivel nacional 

como internacional. 
Po su lado, el sector empresarial 
sostiene de forma errónea que 
la aprobación de esta ley podría 
detener el progreso económico 
del país y reducir la inversión 
extranjera. Esta resistencia de 
los grupos de poder ante la Ley de 
Justicia Tributaria ha llevado a una 
campaña de desinformación desde 
el momento de su presentación.
En este sentido, el informe del South 
Centre resalta varios aspectos cla-
ve de la Ley de Justicia Tributaria 
y cómo esta impulsaría una mejor 
recaudación de impuestos y servi-
ría a la vez, como un ejemplo para 
los países en desarrollo, aseveró 
esta institución internacional. 
“Es así que, cuando los impuestos 
no se pagan y luego son perdona-
dos, se crea una percepción de 
que cumplir con las obligaciones 
tributarias no es urgente ni nece-
sario. Esto afecta negativamente 
la moral tributaria y reduce el 
cumplimiento voluntario del pago, 
lo que a largo plazo socava la ca-
pacidad del Estado para financiar 
servicios públicos esenciales y 
programas de desarrollo”.
En relación con el sistema terri-
torial de tributación vigente en el 
país, se estima que entre 2017 a 
2023, se perdieron 57 mil millones 
de lempiras, fondos que podrían 

haber sido utilizados para 
garantizar servicios de 
calidad a toda la pobla-
ción. Para contrarrestar la 
transferencia de ganancias 
a paraísos fiscales, la Ley de 
Justicia Tributaria propone 
cambiar el principio de 
tributación de territorial 
a mundial sobre los ingre-
sos, alineándose con las 
prácticas de países como 
Chile, México, India y Corea 
del Sur. Con este cambio, 
se espera que más de 503 
empresas e individuos co-
miencen a pagar impuestos 
sobre los ingresos obtenidos 
en el extranjero.
El South Centre destaca 
además que, de ser apro-
bada, la Ley de Justicia 
Tributaria en Honduras 
podría incrementar signi-
ficativamente los ingresos 
del país, reducir la deuda 
pública y se podrían alcanzar 
los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, ODS. También, 
resalta que esta Ley podría 
servir como modelo para 
otros países en desarrollo, 
especialmente en América 
Latina.

Actualidad

Por: Jessenia Vásquez

Actualidad

“La Ley de Justicia Tributaria de 
Honduras proporciona un ejemplo 
destacado de lo que los países en 

desarrollo pueden hacer”
Honduras se está posicionando como un referente mundial con la propuesta de la Ley de Justicia Tributaria 

impulsada por la Presidenta Xiomara Castro. Una vez más, el país es reconocido por su enfoque en aumentar 
la recaudación sin incrementar las tasas impositivas a la población, siendo señalada como un modelo 

ejemplar para otros países en desarrollo

La Ley de Justicia Tributaria de la Presidenta Xiomara Castro es objeto de 

reconocimiento internacional por parte de South Centre, quien destaca el 

camino a seguir por más países con esta ley. 

LA ORGANIZACIÓN INTERGUBERNAMENTAL DE PAÍSES EN DESARROLLO, SOUTH CENTRE

1. Reconocimiento constitucional de la progresividad tributaria: plantea otorgar reconocimiento 
constitucional a la progresividad en la recaudación tributaria. Este enfoque asegura que la carga fiscal sea 
más equitativa y que los más ricos contribuyan de manera justa al financiamiento de los servicios públicos y 
programas sociales, promoviendo una mayor justicia social.

2. Reducción de flujos financieros ilícitos: la ley propone cambiar el principio de renta de territorial a mundial, 
lo que significa que las empresas y personas deberán pagar impuestos sobre todos sus ingresos, independiente-
mente de donde se generen. Además, busca eliminar el secreto bancario, permitiendo al Estado acceder a toda 
la información financiera.

3. Reforma de incentivos fiscales ineficientes: limitar las exenciones fiscales a un máximo de 10 años y 
derogar aquellas que resultan ineficientes o no generen los beneficios esperados para el país. Esto es crucial 
para asegurar que las empresas favorecidas comiencen a contribuir de manera justa después de beneficiarse 
de incentivos fiscales como las exoneraciones.

4. Eliminación de la condonación de deudas fiscales: prohibir la práctica de perdonar deudas fiscales para 
mejorar la moral tributaria y aumentar la recaudación. El South Centre señala que esta práctica de perdones 
no solo disminuye los ingresos del Estado, sino que también promueve una cultura de incumplimiento y falta de 
responsabilidad tributaria.

LEY DE JUSTICIA TRIBUTARIA
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FUERTE INVERSIÓN DEL GOBIERNO EN TOCOA, COLÓN

Tocoa, Colón

Como parte del plan de con-
tingencia y transformación 
del subsector eléctrico, el se-
cretario de Energía y gerente 
de la Empresa Nacional de 
Energía Eléctrica, Erick Tejada, 
inauguró la subestación mó-
vil de 25 MVA de potencia en 
Chiripa, municipio de Tocoa en 
el departamento de Colón, el 
cual beneficiará directamente 
a más de 407 mil habitantes en 
el norte del país y sumándose 
de esta forma a los 150 MVA de 
transformación y 200 MW de 
potencia firme que ya fueron 
incorporados al Sistema Inter-
conectado Nacional.
 

La inversión de este proyecto 
supera los 160 millones de 
lempiras que se traduce en la 
mejora del servicio de energía 
eléctrica y mitigación de la 
sobrecarga de la red que sufría 
desconexiones por las altas 
temperaturas al tiempo que 
aliviará las sobrecargas en 
las subestaciones de Bonito 
Oriental e Isletas, reduciendo 
significativamente las inte-
rrupciones en el litoral at-
lántico, una de las áreas con 
mayor saturación eléctrica en 
Honduras.
 
Durante su intervención en el 
evento de inauguración de esta 
subestación, Tejada expresó 
que “estamos inaugurando esta 

Con una inversión de L 160 millones, 
más de 400 mil habitantes 

se benefician con subestación 
móvil en aldea Chiripa, Colón

Las autoridades de la ENEE aseguraron que esta nueva instalación reducirá al mínimo 
los apagones y el déficit energético en el departamento de Colón; de igual manera, forma 

parte del plan que prioriza el suministro de energía para todos los hondureños y asegurar el 
desarrollo económico y social de las comunidades desatendidas en el pasado

La nueva subestación móvil de 25 MVA  instalada en la aldea Chiripa, departamento de Colón aumentará en un 40% la capacidad de transformación en la zona del Bajo Aguán.

Erick Tejada, secretario de Energía y gerente de la ENEE; Tomás Rodríguez, subsecretario de Energía; 
Christhian Sanabria, gerente de Coordinación Técnica de la ENEE, junto al personal técnico y operativo de 
la estatal eléctrica durante la inauguración de la subestación.
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El secretario de Energía y gerente de la ENEE, Erick Tejada, disertó 
durante el evento de inauguración de la nueva subestación móvil en 
la aldea de Chiripa, departamento de Colón.

Tejada explicó que esta nueva subestación es la adición de infraestructura eléctrica más importante en Colón en los últimos 20 años y va a reducir en 80% las desconexiones por 
sobrecarga de circuitos.

subestación móvil que viene 
a incorporar 25 MVA más de 
transformación. Esto es impor-
tante porque no se había hecho 
una obra eléctrica para ampliar 
la capacidad en el litoral hace 
más de 20 años. Esta zona 
tiene un problema severo y es 
que cuando la demanda sube 
hay que desconectar porque la 
capacidad de transformación 
no resiste. Esto nos va a venir 
a mitigar ese problema, sobre 
todo en verano y en periodos 
de alta demanda”.
 
“Esto viene a mitigar y va a 
mejorar muchísimo la calidad 
del servicio, cuando haya tem-
peratura severa y alta demanda 
vuelven algunos problemas, 
pero es importante porque 
vamos avanzando no solo con 
esta obra, sino también en 
toda la repotenciación de los 
circuitos en distribución, aquí 
tenemos que atacar el problema 
por los tres puntos generación, 
transmisión y distribución”, 
ahondó el funcionario.   
 
Amplió que “este es un 
proyecto fuerte, este es un 
proyecto grande y la línea 
de transmisión, el Negrito, 
Yoro, regulador, cinco sub-
estaciones y una línea de 197 
kilómetros, evidentemente, 
insisto, es difícil porque 
el problema del país está 
saturado, sobrecargado 

a nivel nacional porque 
no se invirtió en 20 años, 
pero poco a poco se está 
viendo la mejora, esta obra 
es importante y va a tener 
un impacto importante en 
la calidad del servicio en 
Tocoa y en Colón”.

 “Estas obras serán permanen-
tes, se adjudicaron 20 trans-
formadores y hay transfor-
madores también para esta 
zona, pero en general esta 
obra es permanente y van a 
seguir llegando para mejorar y 
ampliar la capacidad de alivio 
de carga”.
 
“Todo lo que estamos haciendo 
es para mejorar y solventar la 
situación tanto en Atlántida 
como en Colón. Y ha habido 
un crecimiento urbano, econó-
mico importante y se necesita 
mayor capacidad eléctrica, en 
cambio, esta obra viene, y es 
parte de todo un conjunto que 
van a ir integrándose y van 
a ir mejorando muchísimo la 
calidad del servicio”, indicó.
 
“Tenemos nuestros protocolos 
de seguridad, desde el 2022 son 
las Fuerzas Armadas las que 
custodian todos los planteles, 
subestaciones de la ENEE, y 
buscamos que haya seguri-
dad con estos equipos, sobre 
todo porque son caros, cuan-
do nosotros lleguemos, por 
ejemplo, encontramos más de 
8 subestaciones móviles que 
le habían robado las partes y 
eso representa un daño severo 
para el Estado. Nosotros poco 
a poco las hemos ido restau-
rando”, finalizó.

Por: Jessenia Vásquez

“Inauguramos 
la conexión y 

energización de la 
subestación móvil de 

25 MVA en Chiripa, 
Colón. Con esto, 

se amplía en 40% 
la capacidad de 

transformación de 
energía y esto alivia la 

sobrecarga histórica 
de los transformadores 

de Bonito Oriental 
e Isletas. Esta 

es la adición de 
infraestructura 

eléctrica más 
importante en Colón 

en los últimos 20 años 
y va a reducir en 80% 

las desconexiones 
por sobrecarga de 

circuitos”.
Erick Tejada

Secretario de Energía
y gerente de la ENEE
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COMBATE AL HURTO DE ENERGÍA

Tegucigalpa, Honduras

El coordinador del Programa 
Nacional para la Reducción 
de Pérdidas, PNRP, Raúl Soto, 
reportó que más de 500 mil 
clientes fueron revisados desde 
que se iniciaron los operativos 
para reducir las pérdidas en el 
sector eléctrico del país a la vez 
destacó que el sector residencial 
evidenció un 28% en anomalías 
claras asociadas al hurto de 
energía, mientras que a nivel 
comercial e industrial se detectó 
un 19% de irregularidades de 
hurto.
De su lado, Vanesa Arias, coor-
dinadora del PNRP, aseguró que 
solo entre los meses de mayo 
y junio en San Pedro Sula se 

han descubierto más de medio 
centenar de anomalías en ne-
gocios de restaurantes, bares, 
minisúper, ferreterías, empresas 
procesadoras de plásticos, he-
laderías, hoteles, viviendas de 
alta plusvalía que defraudan a 
la ENEE, hurtando electricidad 
por millones de lempiras. 
Arias continuó que, se realizaron 
operativos en el Valle Olímpico, 
al sur este de la ciudad norteña 
donde se instalaron contadores a 
650 viviendas que tenían servicio 
eléctrico directo, es decir, que 
no se registraba y facturaba el 
consumo de energía.
 
Acciones de 56 circuitos
De los 192 circuitos a nivel na-
cional, el PNRP focaliza acciones 

Más de 500 mil acciones realizó 
el PNRP en todo el país para 
combatir el hurto de energía

El PNRP también destaca que la tipología del hurto va desde la manipulación en las conexiones eléctricas 
para desviar la energía y que no se registre en el equipo de medida, o la adulteración y daños de estos equipos 

para evitar el consumo real en el suministro eléctrico

Gerardo Salgado jefe Central de Medida Directa 
del PNRP. 

El coordinador del Programa Nacional para la 
Reducción de Pérdidas, Raúl Soto. 

Cuadrillas del PNRP realizan el corte de suministro eléctrico de una conexión ilegal que mantenía esta instalación.
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Las cuadrillas de la ENEE encontraron que en ese negocio manipu-
laron el medidor para alterar su funcionamiento.

Cuadrillas del PNRP realizan el corte de suministro eléctrico de 
una conexión ilegal que mantenía esta empresa de comidas rápidas. 

1 millón 722 mil 279 lempiras debe pagar a ENEE la Industrias Miranda de San Pedro Sula. La empresa procesadora de plásticos hurtaba 
electricidad mediante dos transformadores de 75 Kva, que mantenía ocultos dentro del plantel. Mensualmente el medidor marcaba cero 
consumo. 

Cuadrillas del 
PNRP y de la 
ENEE efectuaron 
un corte de sumi-
nistro eléctrico 
porque el conta-
dor presentaba 
manipuleo desde 
su interior. 

en 56 de ellos, que son los que 
presentan mayores pérdidas. Las 
ciudades que más impactan por 
la elevada incidencia en hurto 
se concentran en el norte del 
país, San Pedro Sula, Choloma, 
Villanueva, El Progreso, seguidos 
por Tegucigalpa, La Ceiba, Cho-
luteca, Comayagua, Juticalpa, 
Santa Rosa de Copán. 
Existe una práctica frecuente 
de hurto en todos los estratos 
y sectores sociales, donde se 
han detectado instalaciones 
hasta con modernos sistemas 
y tecnologías diseñados para 
la defraudación de energía en 
varias ciudades del país. 
En este sentido, Gerardo Sal-
gado, jefe Central de Medida 
Directa del PNRP, informó que, 
en el litoral atlántico, el PNRP 
realizó el corte del suministro a 
la empresa Pisos y Mármol S.A 
conocido como FERCO Cerámi-
ca, un servicio encontrado con 
irregularidades. 
También se identificó que la Igle-
sia de Dios Hermandad Cristiana 
mantenía un transformador 
de 75 Kva ilegal, alimentando 
12 aires acondicionados de 60 
mil BTU cada uno. Las cuadrillas 
descubrieron en el centro turís-
tico, Marina, de San Francisco, 
Atlántida, una conexión ilegal 
conectada a un transformador 
y en el restaurante, Rosa Negra, 
de Tela, en repetidas ocasiones 
encontraron anomalías de ma-
nipulación al medidor.
Entre otros casos, se encontró 
que hurtaban energía en la pre-
sunta vivienda de un prominente 
político en El Progreso, Yoro, 
que en el pasado mes de abril la 
clave de cliente a nombre de su 
esposa se le encontró “señal de 
corriente puenteada” sellos de 
conexión y de cubierta del me-
didor rotos, dejando constancia 
de las repetidas ocasiones que 
han defraudado energía. 

Por: Jessenia Vásquez

El hurto y la defraudación 

de la energía son delitos 

castigados por el Códi-

go Penal de Honduras, 

como se estipula en los 

artículos 189, 357, 369, 

602. Además de multas 

adicionales de cobros por 

la energía consumida no 

pagada que contempla el 

reglamento del servicio 

de distribución CREE 028 

y sus reformas. 

¿HURTO Y LA 
DEFRAUDACIÓN?
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Medidor de 
precisión 

encontrado en 
puente en una 
vivienda de la 

Residencial Costa 
Verde, Villas de 

San Pedro Sula.  

Actualidad

AUDITORÍA A GRANDES CONSUMIDORES

Tegucigalpa, Honduras

La Empresa Nacional de Ener-
gía Eléctrica, ENEE, a través 
del Programa Nacional para 
la Reducción de Pérdidas, 
PNRP, realizó una auditoría 
a grandes consumidores, y se 
hizo pública a 19 empresas con 
hurto de energía. Entre estas, 
se incluye la clínica Bendaña, 
propiedad del exministro de 
salud y dirigente del Partido 
Nacional, Arturo Bendaña 
Pinel.
Asimismo, figura la empresa, 
Inversiones AF, el Instituto de 
varones San José, la Proce-
sadora de Metales, Promasa 
y una finca bananera que 
comercializa la marca Nana 

Banana, con cuenta de clave a 
nombre de Plásticos Hércules 
que tenía conectados siete 
bancos de transformadores 
de forma ilegal y que está 
pagando un ajuste de más de 
cinco millones de lempiras por 
energía hurtada.
Otro caso, es el de empresa 
camaronera, Orolarva, que 
por conectarse de manera 
ilegal, en al menos tres veces 
la ENEE y el PNRP le suspen-
dieron del servicio eléctrico. 
Esta compañía dedicada al 
cultivo de larva de camarón 
le adeuda a la estatal, cerca 
de 20 millones de lempiras. 
El mall Mega plaza Palenque 
de San Pedro Sula operaba 
con conexión ilegal de alta 

El PNRP ejecutó auditoría a grandes 
consumidores por hurto de energía 

eléctrica en todo el país
Desde el 25 de noviembre de 2022 que la Presidenta Xiomara Castro lanzó el Programa Nacional para la 

Reducción de Pérdidas, las cuadrillas se mantienen en la calle revisando y normalizando servicios en los 56 
circuitos a nivel nacional que generan la mayor cantidad de pérdidas en el sector eléctrico

El secretario de 
Energía y gerente de 

la ENEE, Erick Tejada, 
supervisó las acciones 

implementadas por 
las cuadrillas del 

PNRP en los operativos 
de combate al hurto 

energético. 
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En zona residencial de El Progreso, Yoro, se evidenció anomalía 
en medidor de Rina Mercedes Villela. La imagen muestra el puente 
colocado para evadir el correcto registro del consumo. Se corrigió la 
irregularidad y se fijarán acciones legales y administrativas.

Industrias Miranda en San Pedro Sula hurtaba energía mediante 
un banco de dos transformadores, conectados clandestinamente en 
el interior del plantel y, en las afueras dos transformadores vacíos 
como fachada, no registraban consumo. Se estima que defraudaba 
70 mil lempiras mensuales.

El secretario de 
Energía y gerente 
de la ENEE, 
Erick Tejada, al 
momento que 
las cuadrillas del 
PNRP realizan el 
corte del sumi-
nistro eléctrico a 
la empresa Nana 
Banana en San 
Manuel Cortés.  

Medidor con antena RF encontrado 
en el barrio Mejía de La Ceiba.  

potencia y el PNRP constató 
que el centro comercial ope-
raba con un transformador de 
750 KVA, 20 veces más grande 
del que le autorizó la ENEE. 
Por esa razón la cuadrilla le 
cortó el servicio.
Entre tanto, la franquicia de 
comidas rápidas denominada 
Popeyes operaba con servicio 
directo en el municipio de 
Villanueva, Cortés, y Galería 
Las Lomas de Comayagua.

Operativos recientes
Y los más recientes operativos 
han puesto al descubierto, al 
restaurante Dubái, a la fábri-
ca de Helados Yoysi de San 
Pedro Sula, que utilizaba de 
fachada dos transformado-
res modificados de 100 Kva 
y ocultaban dos de 167 Kva, 
conectados de forma ilegal a 
la red primaria en el interior 
del plantel. A esta empresa, 
que opera 24/7 con cuartos 
fríos, la ENEE le notificó el 
ajuste de 4 millones 86 mil 
576 lempiras por la energía 
defraudada. 
De igual manera, Industrias 
Miranda, dedicada al rubro del 
plástico, instaló ilegalmente 
dos transformadores de 75 Kva 
y defraudó 1 millón 722 mil 
279 lempiras, según cálculos 
de la energía consumida no 
pagada de la ENEE.   
En la lista, figuran el recono-
cido bar y restaurante Morena 
con un ajuste de 898 mil 350 
lempiras. En este negocio insta-
laron un puente en las señales 
de corriente del medidor. Y 
del bar La Tóxica que habría 
hurtado 793 mil 467 lempiras 
de energía. 
Al restaurante Anafres Grill, 
la ENEE le notificó ajuste de 
309 mil 347 lempiras; restau-
rante Margarita´s, 213 mil 342 
lempiras y bar y restaurante 
La Fuga, 83,183 lempiras. En 
todos estos negocios el PNRP 
encontró conexiones de líneas 
derivadas para el hurto de 
electricidad. 
 
Hurto en Choluteca
Otra región con alto índice de 
hurto es Choluteca, donde las 
cuadrillas revelaron que, en 
el restaurante, Churrasquitos 
Tamba de Guatemala destru-
yeron en tres ocasiones los 
dos medidores conectados; 
esto para evadir el registro 
real de consumo. 
El PNRP también encontró 
conexiones ilegales en las 
siguientes empresas: Cultivos 
Marinos, Auto Servicios El 
Boulevard, DICOSUR, Pizza 
Xpress, REMAAGRO, Restauran-
te Guilin, Pizza Italia, Promaco 
Madera y la Venta de Agua 
Ana Euceda.

Por: Jessenia Vásquez
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El director de Protección al Con-
sumidor, José Santos, presentó 
ante la Procuraduría General de 
la República, PGR, los expedientes 
que documentan denuncias contra 
varias empresas en el país, que 
han sido multadas por violentar 
los derechos de los consumidores 
hondureños. 
Santos apuntó que “el total de 
multas ascienden a más de L 
3,825,108.60 dentro de los ru-
bros de las empresas multadas 
se encuentran: Distribuidoras de 
Gas GLP, estaciones gasolineras, 
restaurantes, casas comerciales, 
agencias de viajes, farmacias, 
funerarias, aerolíneas, casa de 
repuestos, abarroterías, entre 
otros”. 
“Estas 55 empresas van a ser casti-
gadas porque no han querido pagar 
la multa que nos arrojó 3,825,108.60 
de lempiras. Les tocará pagar los 
intereses y si no pagan entonces 
cerraremos negocios”, explicó. 
“Se insta a las empresas proveedo-
ras de bienes y servicios a cumplir 
rigurosamente con lo establecido en 
la Ley de Protección al Consumidor, 
con el fin de evitar sanciones por 
su incumplimiento. ¡No dude en 
denunciar cualquier irregularidad 

o abuso que encuentre! Llamando 
a la línea 115 o mediante WhatsApp 
al número 88631086”, resaltó.

Actualidad

Por: Jessenia Vásquez

Actualidad

José Santos entregó ante la PGR 
expedientes de 55 empresas multadas 

con L 3,825,108.60 por violentar 
los derechos de los consumidores

El funcionario junto al personal técnico de Protección al Consumidor realizan operativos de 
inspecciones de precios y calidad de los productos de forma permanente en los establecimientos 

y comercios del país, para velar que se respeten los derechos de los consumidores 

El director de Protección al Consumidor, José Santos, se presentó 
ante la PGR, con los expedientes que documentan denuncias. 

Estas multas fueron aplicadas a 55 empresas señaladas de violentar los derechos de los 

consumidores en diferentes sectores del país.  

DIRECCIÓN GENERAL DE PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR

José Enrique Santos Cabrera
Director de Protección al 

Consumidor

Estamos haciendo 
historia por primera 

vez en la Dirección 
de Protección al 

Consumidor, se 
están respetando 

los consumidores a 
través de las multas, 

se están castigando 
a 55 empresas que 

no quisieron pagar 
por las buenas y 

ahora tendrán que 
pagar a través de 

los tribunales de 
justicia”. 
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Comayagüela, Honduras

Muchas décadas pasaron y no en 
vano; las paredes, las sillas y los 
techos del deteriorado Centro 
de Educación Básica Dolores 
Bustillo en la colonia El Carrizal 
en el Distrito Central estaban 
haciendo pasar a los estudiantes 
momentos inseguros y sombríos, 
pero gracias a la administración 
de la Presidenta Xiomara Castro 
esto cambió.
La Titular del Ejecutivo está ve-
lando por ofrecer espacios dignos, 
merienda y ambientes educativos 
acordes a las necesidades de los 
niños y jóvenes. Es por eso por lo 
que el 22 de julio de 2024, quedará 
en la memoria de esta comunidad 
cuando los escolares recibieron 

con aplausos al secretario de Edu-
cación y profesor Daniel Sponda, 
quien en representación de la 
Mandataria Castro inauguró el 
proyecto de mejoras y construcción 
de infraestructura educativa en 
el centro de estudios que tiene ya 
casi 122 años de radicar en esa 
popular colonia.
El CEB retumbó con la entonación 
del Himno Nacional, para luego dar 
paso a las palabras de su directora 
Mayra Sierra quien expresó “este 
es un sueño hecho realidad y que 
se trabajó en conjunto con la Se-
cretaría de Educación, la Alcaldía 
Municipal del Distrito Central, 
padres de familia, comunidad 
en general y docentes”. 
“Este no solo es un edificio, es un 
centro del conocimiento donde 

han egresado muchos niños que 
hoy son todos unos profesionales”.

Espacios remodelados
A la vez los alumnos de taekwon-

do realizaron una espectacular 
presentación muy prolija y sin-
cronizada; para luego dar paso 
a Keren Naomi y Estrella Jimena 
quienes agradecieron al titular de 
Educación y al grupo humano que 
lograron que su escuela fuera más 
linda y agradable para regresar 
a diario.
De esta manera, se le dio una 
medalla al ministro Sponda por 
su labor en el lugar, el funcio-
nario expuso que “se ha hecho 
una remodelación general de 
la escuela con una inversión de 
alrededor de dos millones de 
lempiras, agradezco a los padres 
y a las madres de familia por el 
apoyo que han brindado en la 
reconstrucción de este centro 
educativo, el Gobierno ha reparado 

más de 3,000 escuelas”.
“Ustedes deben ser un efecto 
multiplicador y contarle a la 
comunidad que esta escuela tenía 
más de 100 años de estar en el 
abandono y que fue el Gobierno 
de la Presidenta Xiomara quien 
la vino a reconstruir”, expresó. 
Los trabajos de mejoras en el CEB 
iniciaron el 2 de noviembre de 2023 
cumpliendo con los estándares 
de calidad. El Gobierno de la 
Refundación dio al centro edu-
cativo en 2022 un desembolso de 
80,400 lempiras con el Programa 
de Matrícula Gratis, con el que se 
reconstruyeron cinco baños en su 
totalidad y para el año 2023 se 
les entregó 92,747.20 lempiras. 

Por: Coralia Maradiaga

Actualidad

Sponda inauguró mejoras del CEB 
Dolores Bustillo en la colonia 
El Carrizal en Comayagüela 

El Gobierno del Socialismo Democrático trabaja en proyectos de construcción y reconstrucción de 
infraestructura educativa en el país para dar a los escolares lugares para estudiar dignamente

El legendario 
Centro de 
Educación 
Básica CEB 
Dolores Bustillo 
de 122 años 
de existencia 
quedó en 
óptimas 
condiciones. 

La 
remodelación 
general de la 
escuela tuvo 
una inversión 
de alrededor de 
dos millones de 
lempiras.

El ministro de 
Educación, 

Daniel Sponda, 
inauguró junto 
a los escolares 
las renovadas 
instalaciones.

El Centro Básico 
fue renovado 

en diversas 
intervenciones 

y así lucía en 
2023.

RECONSTRUYENDO EL FUTURO

• Renovación de dos mó-
dulos de aulas y dirección 
del centro educativo.

• Cambio de techo de la 
cancha de usos múltiples.

• Demolición y construcción 
de muros de contención.

• Construcción de un cerco 
perimetral de bloque. 

• Reparación de techos, 
pisos, sistemas hidrosa-
nitarios, pintado.

LA REHABILITACIÓN 
INCLUYE:
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Tegucigalpa Honduras 

Honduras pone en alto uno de 
los más bellos géneros como 
el arte musical, interpretado 
por dos talentosos jóvenes que 
dedican con pasión y esmero 
largas horas del día y de la noche 
a ensayos de violín
Se trata de Juan Ramónn Ávila 
Salgado estudiante del último 
año de bachillerato musical de 
la Escuela Nacional de Música 
y Yohel Banegas egresado de la 
misma. El centro educativo se 
encuentra bajo la dirección del 
maestro Luis Daniel Valeriano 
Cuéllar y un selecto equipo de 
docentes que día a día dan lo 
mejor de sí para preparar a  cada 
estudiante. 

Estos brillantes jóvenes fueron 
seleccionados por la orquesta 
Juvenil Iberoamericana para 
representar su arte en Monte-
video Uruguay para dar lo mejor 
del arte hondureño en el género 
musical, junto a representantes 
de 14 países de Iberoamérica
La Orquesta Juvenil Iberoame-
ricana tiene su sede en México y 
tiene como objetivo la constitu-
ción de una agrupación musical 
que refleje el esfuerzo docente 
realizado por los países miem-
bros del programa, basada en la 
excelencia y la calidad técnica.
La dirección artística de la misma 
está formada por los maestros 
Ariel Britos, Uruguay y Roberto 
Rentería, México.
En esta edición, será Uruguay 

quien albergue a la OJI y, por 
lo tanto, brinda a la Orquesta 
Juvenil Nacional del SODRE 
como estructura de apoyo para 
la Juvenil Iberoamericana. 
Las y los integrantes de la OJI, 
además, participarán en el Foro 
Juvenil Iberoamericano de Músi-

ca y Educación, que se realizará 
en el edificio de Presidencia 
de la República Oriental del 
Uruguay en los días previos a 
la presentación de la orquesta. 

Actualidad

Por: Florencia Salgado

Actualidad

Dos artistas hondureños  
participarán en Uruguay junto a 14 

artistas iberoamericanos seleccionados 
por sus excelencias y calidad técnica

La Orquesta Juvenil Iberoamericana se presentará en Montevideo el próximo 18 de septiembre de 2024

Los artistas en 
presentación 
de concierto 
en la Escuela 
Nacional de 
Música dirigido 
por el profesor 
Luis Daniel 
Valeriano 
Cuéllar, director 
del centro 
educativo.

Juan Ramon 
Ávila Salgado 

prepara con 
dedicación y 

esfuerzo para 
interpretar 

cada pieza con 
la exactitud y 
delicadeza en 

su más bella 
expresión 
artística. 

La Orquesta estará compuesta por intérpretes de los 15 países que integran el programa, dos 
intérpretes por país, a excepción del país anfitrión, Uruguay.

Yohel Banegas es egresado de la Escuela Nacional de Música, su 
arte lo lleva en las venas y se refleja en la disciplina con que ejecuta 
cada pieza de violín 

LA ORQUESTA JUVENIL IBEROAMERICANA

Brasil: María Elisa Cabral Carriço 
y Mileni da Rocha Macedo
Chile: Franco Sánchez y Martín 
Carreño
Colombia: María José Villalba 
y Josué Zambrano
Costa Rica: María Paulina Mén-
dez y Raquel Monge
Cuba: Melissa Rivero y Rocío 
González
Ecuador: Berenice Veintimilla 
y Diana Alvarado
El Salvador: Susana Ventura 
y Víctor Umaña
Guatemala: Elisa Menéndez y 
Dérek López
Honduras: Juan Ramón Ávila 
Salgado y Yohel Banegas
México: Angélica Palacios y 
Alee Ávila
Panamá: Yin Ko y Jaffeth Cha-
varría
Portugal: Catarina Catarino y 
Catarina Malcata

PERSONAS 
SELECCIONADAS:
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EDITORIAL

onduras, como todos los países dependientes, 
pobres y por extensión acompañando a los 
demás países latinoamericanos, ha sido víctima 
de las más descaradas y crueles injerencias del 
imperio estadounidense. 
Existen muchas maneras de injerir en contra 
de aquellos gobiernos que prosiguen una línea 
independiente, soberana y solidaria con otros 
gobiernos y grupos internacionales antiimperia- 
listas que se oponen a las pautas dictadas desde 
la capital del poderío mundial del capitalismo 
fascista y neoliberal.
Uno de los instrumentos usados por el De-
partamento de Estado encargado de emitir 
informes que se realizan en la oficina de asuntos 
latinoamericanos elaborados con insumos de los 
malinchistas, es decir, por personajes opositores 
que se encuentran descontentos con políticas 
sociales de justicia que afectan sus intereses 
esencialmente económicos, delegados de informar 
distorsionadamente  al Departamento de Estado,  
datos, conceptos y visiones no correspondientes 
ni con la verdad ni con la realidad.
De este modo, el último informe que emitió esta 
institución injerencista de los gringos contiene 
conceptos que corresponden a las protestas 
que han proferido en el país ante medios de 
comunicación de su misma propiedad.

Por ejemplo, el tema de la incertidumbre de 
inversión debido a las políticas estatales del 
Gobierno de Xiomara Castro, la escasez de los 
dólares y las políticas monetarias del Banco 
Central de Honduras, los trámites engorrosos 
para instalar empresas de los inversionistas 
extranjeros, el tema de haber renegociado con 
empresarios térmicos el precio de la unidad del 
kilovatio a menores precios, la preocupación por 
el uso de las reservas nacionales en dólares, así 
mismo, por la revisión de la legislación tributaria.
Estos mismos informantes malinchistas pasan 
muy contrariados porque los funcionarios que 
encabezan las oficinas financieras y económicas 
expresan que el neoliberalismo implantado en el 
régimen de la narcodictadura desmontó el Estado 
beneficiario, en lo institucional y lo financiero, 
dejó al Gobierno sin dinero, los fideicomisos 
arrebataron el presupuesto nacional y lo dejó 
sin Caja Única, así mismo privatizó todas las 
empresas estatales, entregó la soberanía con el 
proyecto de las ZEDE, las cuencas hidrográficas 
y la orografía correspondiente.
El informe del Departamento de Estado es 
bastante inquisitivo y cuestiona al Gobierno 
del Socialismo Democrático y este documento, 
precisamente, es un subterfugio más del inje- 
rencismo estadounidense.

Los subterfugios de la injerencia

H

a revolución sandinista cumple el cuarenta 
y cinco aniversario más de su victoria ante 
el ejército somocista que fue derrotado 
por la guerrilla mar- xista leninista y 
acompañada por otras corrientes de 
pensamiento.
El Frente Sandinista de Liberación Na-
cional, FSLN, creado por Carlos Fonseca 
Amador, Tomás Borge, Silvio Mayorga, 
Oswaldo Madriz y Heriberto Carrillo,  
en su recorrido histórico ha atravesado 
los más difíciles avatares impulsados 
por diferentes fuerzas antirevolucio-
narias  internas y externas, entre los 
que se incluyen todas las injerencias 
que ha practicado el imperialismo para 
desmantelar la revolución sandinista 
que ha enfrentado las más peligrosas 
acciones de desestabilización, las cuales 
son emprendidas por traidores a la gesta 
emancipadora y revolucionaria de los 
patriotas nicaragüenses, hombres y 
mujeres,  que han sacrificado vidas, 
entregas solidarias por la causa de los 
pobres y desamparados con el fin de 
construir la equidad social  necesaria.
En tal circunstancia, la revolución san-
dinista ha sido objeto de abandono de 
dirigentes disidentes que condenan y han 
condenado la dirección de Daniel Ortega 
y su esposa Rosario Murillo quienes han 
ejercido un fuerte liderazgo popular, 
mismos que han combatido severamente 
las traiciones de muchos integrantes 
de la revolución que se adhirieron a un 
movimiento interno de recusaciones 
en contra de los cuadros dirigentes que 
acompañan a Daniel Ortega y Rosario 
Murillo. 
Algunos intelectuales que acompañaban 
la reaccionaria rebelión contra la direc-
ción de Daniel Ortega fueron despojados 
de sus nacionalidades originarias, al 
comprobar que estaban involucrados 
en actos de traición a la patria.
La iglesia tradicional reaccionaria se 
implicó en tales acciones acompañando a 
los anticomunistas de origen lumpenesco 
que se tomaron carreteras, avenidas 
y edificios, promoviendo el caos y el 
asesinato de militantes sandinistas que 
defendían los progresos sociales de la 
revolución. 
El liderazgo de Daniel Ortega sigue vigente, 
determinado por darle a la población 
nicaragüense todas las conquistas socia-
les, económicas y culturales, incluyendo 
la infraestructura de desarrollo social. 
La revolución socialista pronto cumplirá 
50 años de existencia y se espera muy 
pronto que siga ascendiendo en el decurso 
del tiempo cumpliendo con los objetivos 
socialistas que impulsan esta revolución 
centroamericana.

Revolución 
sandinista hoy

L
Galel 
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Maduro, el triunfo del poder popular  
y el golpe en marcha

Dagoberto 
Posadas

E ra de esperarse, el fracaso de la millonaria y perversa campaña electoral y mediáti-
ca, urdida y montada por esa desquiciada y filibustera ultraderecha venezolana, 
financiada por los grandes capitales, los gringos y las transnacionales. En el 
marco de las elecciones presidenciales del pasado domingo 28 de julio, día en que 
recordábamos el 70 aniversario de nuestro eterno Comandante, Hugo Chávez Frías. 
Nada pudo contra la decisión, el compromiso y la lealtad del poder popular. El 
triunfo y reelección del presidente Maduro ha dejado plenamente demostrado, 
que es posible derrotar las fuerzas del atraso y el subdesarrollo y que la victoria 
es posible, si nos divorciamos del miedo y empeñamos nuestros esfuerzos y lucha 
en la construcción de nuestro auténtico proyecto de liberación.
Esos grupos hegemónicos oligárquicos responsables de entronar su régimen de 
saqueo, privatizaciones, pobreza y miseria en perjuicio de los sectores más depri- 
midos y necesitados del hermano país venezolano, recurrieron a movilizar y alertar 
a sus estructuras mediáticas y su arsenal de mercenarios y voceros asalariados, 
enquistados en eso que llaman “sociedad civil comprometida” o algo así como 
“organizaciones democráticas veedoras y vigilantes de los procesos electorales”, 
lo que devino en una arremetida sin precedentes, que intentó penetrar y manipular 
la conciencia del pueblo bolivariano.
Maduro ha denunciado y dejado en claro que las fuerzas oscurantistas y retar-
datarias de la ultraderecha que se niegan aceptar los resultados electorales y su 
legítima victoria tienen en marcha la imposición de un golpe de Estado de carácter 
fascista y contrarrevolucionario, en contubernio con ese sector intervencionista de 
la comunidad internacional, países y personajes títeres que se prestan al chantaje 
y la manipulación, para favorecer intereses hegemónicos y antidemocráticos.   
Hay que resaltar, que la crisis política y económica del pueblo venezolano está ínti-
mamente ligada a las sanciones económicas y a los efectos del bloqueo económico 
impuesto por EE.UU. los que según The Washington Post, han contribuido a una 
contracción económica en el país, de aproximadamente tres veces mayor que la 
causada por la gran depresión en Estados Unidos.
En nuestro país en particular, la campaña desatada por los medios corporati-
vos y los “Hermes” que operan “en manada”, siguen obedientemente los mismos                         
lineamientos, arremetiendo en contra de LIBRE y del legítimo Gobierno de nuestra 
Presidenta Xiomara Castro, diseminando información manipulada con la que pre-
tenden confundir al pueblo hondureño, tal y como lo hicieron durante el nefasto 
golpe de Estado perpetrado en contra del Gobierno de nuestro siempre Comandante, 
Manuel Zelaya.   
En ese contexto de reacomodo de las fuerzas políticas e ideológicas en la región, 
es que nuestra Mandataria Xiomara ha emprendido con su liderazgo y como Pre- 
sidenta pro tempore de la Comunidad de América Latina y los Estados del Caribe, 
CELAC, acciones de consenso, unidad, paz y diálogo, dada la aguda crisis política 
desestabilizadora que irrumpe y arremete en contra de las fuerzas revolucionarias 
y democráticas que promueven los cambios y las profundas transformaciones en 
Latinoamérica y el Caribe. 

David Levithan

Crees que sabes todas tus 

posibilidades. Entonces, 

otras personas llegan a tu vida y de 

repente hay muchas más”.

Opinión

ierta élite poderosa, acostumbrada a controlar 
la divisa de dólares y, por ende, su venta y 
compra, devaluando la moneda nacional —el 
lempira— conforme a sus intereses particulares, 
el Banco Central de Honduras, mediante el 
ingenioso gabinete económico que posee el 
Gobierno del Socialismo Democrático ordena las 
divisas internacionales según los mandatos de 
la Constitución de la República y en beneficio 
de las finanzas de la ciudadanía hondureña, 
quien ha sido maltratada económicamente, 
por estos buitres especuladores del capital 
financiero. 
En la historia negra de la economía hondureña, 
ha existido una alta especulación financiera 
que ha privilegiado al capital invisible de los 
poderes fácticos, a través del acaparamiento 
de los dólares en beneficio de determinadas 
empresas y esta jugada sucia ha mantenido por 
décadas devaluada la moneda hondureña frente 
al dólar, provocando el empobrecimiento de la 
clase trabajadora y su obligada autoexpulsión 
del país, mediante la inmigración irregular, 
mayormente hacia los Estados Unidos.
Es por ello que, el Banco Central realiza grandes 
esfuerzos para mantener la estabilidad de la 
moneda nacional frente al dólar, beneficiando 
así las finanzas de la clase obrera. Sin embargo, 
este enfoque molestó a los grupos de poder 
acostumbrados a comportarse de manera 
depredadora y manipular el mercado de divisas 
a su antojo. Es responsabilidad del Gobierno 
mantener este equilibrio económico para 
asegurar una democracia estable, evitando 
caer nuevamente en una cleptocracia donde 
imperan los ladrones.
La cleptocracia dominó durante 12 años 7 meses 
de tiranía que produjo más de 2 millones de 
pobres, endeudándonos hasta con 20 mil millones 
de dólares, que hizo que el país retrocediera 50 
años, y que provocó la instalación de la otrora 
narcodictadura, cuyo cuerpo putrefacto aún se 
niega en desestabilizar la actual democracia 
en la oscuridad de sus sombras financieras. 
Informes oficiales revelan que el control 
gubernamental de las divisas es un paliativo 
en la actividad económica del país que sigue 
mostrando una evolución positiva, denotando 
crecimiento acumulado de 4.7% de enero a 
mayo de 2024. Asimismo, en comparación 
con el mismo mes del año anterior, se registra 
un incremento interanual de 3.2% y a nivel 
centroamericano, a abril de 2024, Honduras 
alcanzó la variación interanual acumulada 
más alta de la región.
Frente a un contexto de incertidumbre y conflic-
tos geopolíticos a nivel global, la capacidad de 
resiliencia de la economía nacional es notoria, 
pese a las mentiras que digan los detractores, 
buitres financieros de la democracia.
 

¡Resistimos y vencemos!

Los buitres 
financieros

C

Ronnie 
Huete-Salgado
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Umberto Eco

Nada hay en 
el mundo, 
ni hombre 

ni diablo ni 
cosa alguna, 

que sea 
para mí tan 
sospechoso 

como el amor, 
pues éste 

penetra en el 
alma más que 

cualquier otra 
cosa. Nada 

hay que ocupe 
y ate más al 
corazón que 
el amor. Por 
eso, cuando 

no dispone de 
armas para 

gobernarse, el 
alma se hunde, 
por el amor, en 

la más honda 
de las ruinas”.

Opinión

Melvin 
Martínez

erecha, izquierda, izquierda, derecha. Entre 
esos dos extremos se ha movido el péndulo 
ideológico y político durante ya demasiados 
años. De esas dos concepciones básicas del 
mundo y la sociedad se derivaron toda la 
gran floresta de ideologías, posiciones y 
agrupaciones políticas, unas enfatizando 
en las ideas de libertad, igualdad, frater-
nidad, derechos, reforma o revolución y 
progreso infinito. Y otras destacando la 
importancia y relevancia de las ideas de 
autoridad, orden, jerarquía, deber, tradición, 
nación, reacción y muchas otras. Todas 
esas sirviendo de marco justificativo de 
toda la gran masa de consignas, colores 
y banderas, bajo las cuales se cometieron 
tantos crímenes y horrores.
Sin embargo, da la impresión que ese mo- 
delo ideológico y explicativo está haciendo 
aguas y quizá esté colapsando debido a la 
falta de ideas para resolver las grandes 
crisis que afectan al mundo. Vivimos, 
además, en una época caracterizada por 
el gatopardismo ideológico y político, en 

la que se han difuminado las fronteras 
que dividían a los que se encontraban 
entre los dos extremos ideológicos. Ya no 
se sabe quién es qué. 
Estamos en un mundo donde nos encontra-
mos con personas de derecha reclamando 
el imperativo de más reformas económi-
cas y políticas, para dizque profundizar 
la democracia y el Estado de derecho, en 
tanto que hay gente y grupos de izquierda 
que se comportan de forma contraria a sus 
creencias, e incluso intereses, adoptando 
posturas dignas de la derecha más rancia. 
No obstante, y en medio de esta gran 
descomposición, escenificada especial-
mente en el llamado Norte global, se están 
perfilando algunos puntos importantes 
que quizás facilitarán en el futuro más 
cercano la gran transformación en ciernes, 
resaltando, entre ellos, la necesidad de 
más soberanía en el manejo de los asun-
tos internos, más influencia política en 
la economía, y mayor responsabilidad 
en lo social. 

D
Alexis Mondragón

Tegucigalpa, Honduras

Izquierda y derecha

n su libro, “Las armas ideológicas de la 
muerte” de Franz Hinkelammert afirma 
que “Un determinado sistema de propiedad 
no puede existir si no asegura en la mente 
humana un marco categorial teórico, el 
cual hace percibir la realidad… como la 
única realidad posible y humanamente 
aceptable.” Seguramente por eso en la 
historia de la humanidad, principalmente 
en la de los pueblos empobrecidos, ha 
habido siempre grandes mentiras que 
provocaron miles de muertes. “Los comu-
nistas les quitarán sus hijos y sus casas”, 
nos repiten cada vez que una revolución 
lucha contra la explotación burguesa a 
los trabajadores; al final nada pasa, con-
trariamente los gobiernos socialistas han 
mejorado siempre sus sistemas de salud, 
educación y toda la inversión social a 
favor de las mayorías desposeídas en el 
capitalismo.
El capitalismo imperial decadente y los 
narco-Estados tienen habitualmente su 
fábrica de mentiras para procurar salvar 
su caída inevitable.
Las fuerzas poderosas económicamente 

que multiplicaron su riqueza después del 
golpe de Estado de 2009, tienen bien mon-
tada su maquiladora de mentiras, como 
estrategia para detener el avance en la 
construcción del Socialismo Democrático 
que promueve el buen vivir y la dignifi-
cación humana. 
Con mentiras intentan callar la voz de 
las obras infraestructurales y acciones 
en favor de los derechos del pueblo. In-
tentan: esconder la lucha por una justicia 
tributaria, evitar la revisión de contratos 
abusivamente corruptos, niegan el crec-
imiento económico de casi un 5% en 2024, 
consideran persecución política el castigo 
a las estructuras criminales, ocultan el 
apoyo gubernamental a la microempre-
sa y el dato de la CEPAL afirmando que 
Honduras hace la inversión social más 
significativa de la región.
En esta guerra de información urge afinar 
la estrategia de comunicación del Gobier-
no Refundacional, desde cada militante, 
cada colectivo, cada secretaría de Estado, 
cada candidato, asumiendo el proyecto 
patriótico del Socialismo Democrático.

E

Usos políticos de la mentira
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 SECCIÓN DE CULTURA Y ARTE

El Periódico Poder Popular presenta su 
sección cultural con el objetivo de mos-
trar el arte, la cultura y la literatura como 
expresiones sustanciales de la identidad 

nacional, como así mismo, expone las visiones 
de mundo de los pueblos en el concierto de sus 
interacciones tanto históricas como contempo-
ráneas.
Esta sección dirigida por el escritor nacional Jorge 
Miralda es una ventana donde asoma el espíritu 
que los seres humanos poseen como un sol que 

emite su claridad imaginativa y creativa, donde 
intuición, ensueño simple noción de la realidad 
transformada, impactan en los receptores recono-
cidos como público especial.
El arte y la literatura son una mirada de extraña-
miento, es decir, la sorpresa estética que con-
mociona a los receptores ávidos de haber en los 
cálices de la cultura.
El pueblo podrá asomar su rostro a este espacio 
de cultura y arte y entender las propuestas nacidas 
desde la hondura de su humanismo trascendental.

Fuego de los días

PROSIGUE CON ÉXITO EL IV ENCUENTRO CENTROAMERICANO PROSIGUE CON ÉXITO EL IV ENCUENTRO CENTROAMERICANO 
DE ARTISTAS Y ESCRITORES MORAZANISTASDE ARTISTAS Y ESCRITORES MORAZANISTAS

Del miércoles 
17 al sábado 
20 del mes de 
julio, la comisión 
organizadora del 
IV Encuentro en 
sus preparativos 
se desplazó 
hacia la ciudad 
de La Ceiba 
y en estos 
acercamientos, 
otras 
instituciones 
se plegaron al 
proyecto de 
este Encuentro, 
mismo que se 
realizará en esa 
ciudad puerto 
desde el 28 al 31 
de agosto.
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De izquierda a derecha: Víctor Hugo Melgar (docente de la cátedra de 

Español y enlace con la Coordinación Organizadora), Rolando López 

Tróchez, Katerlyn Aguilar, SECAPPH, Dr. Gustavo Álvarez Velásquez 

(director del CURLA), Jorge Miralda y Anna Ordóñez.

De izquierda a derecha: Rolando López Tróchez, Odgar Mendoza (área de arte UPNFM 

y enlace con la Coordinación Organizadora), Dra. Iris Suyapa Pineda Zelaya (directora 

UPNFM), Jorge Miralda y Anna Ordóñez.

Parque Nacional Pico Bonito, La Ceiba, Atlántida.

Cultura

De izquierda a derecha: Jorge Miralda, Katerlyn Aguilar, Nilcer Oliva 
(subdirectora, IMB), Anna Ordóñez y Rolando López Tróchez.

Otras instituciones educativas 
Otras instituciones educativas 

ceibeñas se adhieren al 
ceibeñas se adhieren al 

IV Encuentro Morazanista
IV Encuentro Morazanista

Además de la municipalidad ceibeña, El CURLA, La 

UPNFM, el Instituto Evangélico Faro de Luz, otras 

instituciones educativas como: El Instituto Ma-

nuel Bonilla, El Instituto María Regina y El Centro 

de Educación Básica Francisco Morazán, CEBFM, 

conociendo la importancia de este evento literario 

han dicho presente.
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Viaje en el Tiempo
Poder Popular presenta la sección “Viaje en 
el Tiempo” con el objetivo de proporcionar 
conocimientos relevantes del pasado de Honduras 
que marcaron un punto de inflexión, resaltando 
hechos y acontecimientos trascendentales, así 
como personajes que determinaron el progreso 

o el estancamiento del país en aspectos sociales, 
políticos, culturales y económicos. 
Un viaje al pasado para comprender el presente y 
saltar hacia el futuro con miradas interpretativas, 
momentos decisivos que estremecen y dan giros 
para el bien o el mal de un país.

Después de la conformación de 
la Federación Obrera Hondureña, 
FOH, realizada el 18 de mayo de 
1921 y compuesta por sociedades 
obreras y sindicatos de artesanos, 
se dieron los primeros pasos para 
la consolidación del movimiento 
obrero en Honduras. La federación 
tenía como principio fundamental 
el auxilio mutuo y la fraternidad 
entre las distintas agrupaciones 
que la conformaban. La FOH fue 
constituida en la coyuntura para que 
una delegación obrera hondureña 
participara en las reuniones regio-
nales llevadas a cabo en Guatemala, 
en el marco de la celebración del 
primer centenario de la indepen-
dencia de Centroamérica, con el 
fin de apoyar el ideal morazánico 
de la República Federal de Cen-
troamérica. Entre los objetivos del 

Congreso Centroamericano estaba 
la creación de la Confederación 
Obrera Centroamericana, COCA.
Para estos años el movimiento obrero 
tomaba poco a poco intensidad, 
apareciendo en el escenario social 
hondureño algunos activistas, por-
tadores de las ideologías científicas 
y de orden económico social, que 
venían irradiadas de la revolución 
rusa de 1917 (bolcheviquismo).
Según la líder revolucionaria salva-
doreña Graciela García en su obra, 
“Páginas de lucha revolucionaria 
en Centroamérica”, en estos años 
surgen los primeros núcleos de 
estudio del comunismo en el país, 
coincidiendo algunos años después, 
con la gloriosa toma del poder por 
los bolcheviques. Los trabajadores 
hondureños inician los primeros 
pasos en la vereda revolucionaria, 

compañeros apasionados y va-
lientes, que proceden a organizar 
círculos de estudios marxistas que 
dan nacimiento al Partido de los 
Trabajadores.
Entre los revolucionarios más des-
tacados, que marcaron huella por 
su abnegación y convicciones de 
incansable lucha están: Manuel Cálix 
Herrera, Juan Pablo Wainwrigth, 
Armando Amaya, José Ángel Truji-
llo, Carlos Gómez, etc. Son ellos los 
precursores de la lucha por la causa 
del proletariado. Del resultado de 
la actividad organizativa surge el 
Partido Comunista de Honduras, 
PCH, fundado el 1 de mayo de 1922 en 
San Pedro Sula, aunque otros son del 
convencimiento que se fundó hasta 
el año 1927, que antes solamente 
era parte del Partido Comunista 
de Centroamérica. Es de aclarar 

que los participantes y seguidores 
del PCH, eran fieles seguidores 
de la Internacional Comunista, 
disciplinados con la organización 
comunista mundial.
Entre las primeras huelgas de estos 
años, hubo una huelga a principios de 
1924 protagonizada por los obreros 
del ferrocarril, siendo la primera 
huelga ferroviaria en la historia del 
país. Esto de acuerdo al informe de 
fecha 28 de febrero de 1924, enviado 
al Departamento de Estado por un 
funcionario norteamericano Mr. 
Shaw, a Puerto Cortés, en la zona 
norte del país: 
“La huelga ferrocarrilera causa 
a la Johansen Co. de 40 a 50 mil 
dólares en pérdidas de valiosas 
bananas, otras compañías han 
sufrido similares pérdidas”.
Una nueva huelga estalla en las 
plantaciones de la Cuyamel Fruit 
Company en marzo de 1925. El 
primer día de ese mes, George P. 
Waller, cónsul de los Estados Uni-
dos en el puerto de La Ceiba da 
un informe sobre la huelga de la 
manera siguiente:
“Extranjeros provocan agitación 
en la costa norte. El gobierno no 
actúa. La huelga en la Monte Cristo 
Co. (se refiere a un ingenio azuca-
rero de la Cuyamel Fruit Company 
Co. V. M.) se arregló en febrero de 
1925. La huelga general de que se 
habla incentiva los sentimientos 
antinorteamericanos. Se rumorea 
que escandinavos, portugueses, 
guatemaltecos están involucra-
dos. Aumenta el sentimiento racial 
contra los negros”. (firma George P. 
Waller, cónsul). 
Lo anterior referido a los trabaja-
dores del ingenio azucarero de la 
Lima, que dieron inicio a una huelga 
que unificó diversas plantaciones 

Manuel Cálix Herrera (1900-1935). Obrero y activista político, fundador 

del Partido Comunista de Honduras y su primer secretario general. 

Fue candidato a la presidencia en representación del Bloque Obrero 

Campesino. Murió a causa de tuberculosis contraída en la prisión.

Manuel Calix Herrera pionero del movimiento obrero 

de Honduras, murió de tuberculosis contraída en 

la cárcel.

 Juan Pablo Wainwrigth, pionero del movimiento obrero en Honduras, fusilado en Guatemala en 1932.

Juan Pablo Wainwrigth (1894-1935). Hijo de padre inglés y madre hondureña 

fue un militante comunista. Se destacó como uno de los principales 

organizadores del movimiento comunista de Honduras y países de la región 

centroamericana. Murió fusilado en Guatemala en enero de 1932, acusado 

de organizar y participar en una insurrección contra el dictador Ubico. 

Historia del Movimiento 
Obrero Hondureño

PARTE II
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y campos bananeros. Los obreros 
huelguistas presentaron el siguiente 
pliegue de demandas:
“La supresión de los órdenes (cupo-
nes)  como medios de pago, el pago 
de salario semanal y en efectivo; 
jornadas de ocho horas de trabajo, 
aumentos salariales hasta dos dó-
lares diarios, rebaja del veinticinco 
por ciento en los artículos expendidos  
en los comisariatos y finalmente la 
petición de que los familiares de los 
trabajadores fuesen atendidos en 
los centros médicos hospitalarios 
de la compañía, sin costo adicional 
al porcentaje que por estos con-
ceptos se deducía periódicamente 
a los trabajadores de sus salarios” 
(Meza, Víctor).
Estos acontecimientos son dirigi-
dos por los militantes del Partido 
Comunista, que desarrollaban sus 
actividades en la zona norte, sede 
de las plantaciones bananeras, 
orientando sus actividades al prose-
litismo y la organización, generando 
diferencias por la actitud mutualista 
y conciliadora de la Federación 
Obrera Hondureña, FOH.
El movimiento obrero, combativo, 
se irradió a otras zonas del enclave 
y se convirtió en una acción obrera 
general en contra de la política la-
boral de las compañías fruteras. Las 
altas autoridades del país giraron 
instrucciones al general Francisco 
Martínez. Así le dice el ministro al 
general Francisco Martínez para la 
intervención en la huelga:
“Debe usted proteger a todos 
aquellos que desean trabajar, con-
venciendo a los huelguistas a re-

anudar sus labores o abandonar los 
campos, usando de la mayor energía 
al no ser atendido y en último caso 
reduzca a prisión a los cabecillas, 
pues conviene extinguir la huelga 
en el litoral”. 
Podemos interpretar claramente 
cómo la política estatal frente a las 
huelgas se enmarcó en la protección 
del Estado de la producción bana-
nero, en la protección y garantía de 
los intereses imperialistas. 
Como se puede inferir, la carac-

terística principal de las huelgas en 
el seno del enclave bananero fue 
reivindicativa de sus demandas. 
Mejoras salariales, mejora a las 
condiciones de vida y al trabajo, 
constituyeron el núcleo central de 
la protesta de los obreros. 
El 1 de mayo de 1926 se crea la Fe-
deración de Sociedades Obreras del 
Norte, organización de corta vida, 
auspiciada por el PCH, pero que 
nace como alternativa a la limitada 
organización mutualista que era 
la FOH, que ya había expulsado a 
Manuel Cálix Herrera y a otros diri-
gentes obreros comunistas. Frente 
a las divisiones se unifican algunas 
organizaciones de artesanos y obre-
ros, junto con la Sociedad Cultura 
Femenina, agrupación conducida 
por la comunista Graciela García 
y otras, fundando el 1 de mayo de 
1929 en la ciudad de Tela, la primera 
federación sindical conocida en 
Honduras: la Federación Sindical 
Hondureña, FSH, creada en un 
congreso convocado por iniciativa 
de los comunistas.
Al congreso obrero campesino que dio 
vida a la Federación Sindical Hon-
dureña, FSH, asistieron delegados 
de 13 organizaciones obreras. Los 
delegados declararon traidores al 
ideal emancipador del proletariado, 
a los dirigentes de la Federación 
Obrera Hondureña, FOH.
En 1929, la Cuyamel Fruit Company 
fue absorbida por la United Fruit 
Company, a través de su subsidiaria, 
Tela Railroad Company y Trujillo 
Railroad Company; convirtiéndose 

en el eje central y poderoso del en-
clave bananero en Honduras, poder 
económico que se manifestará más 
fuertemente en el escenario político 
de Honduras.
Entre los meses de enero a abril de 
1932, se desata una de las huelgas 
más largas registradas hasta esa 
fecha en el país; primero se da en el 
sector de los muelles y ferrocarriles 
y después, se prolonga hacia el 
sector bananero de la United Fruit 
Company. Las demandas fueron 
resueltas en sus puntos menos im-
portantes y en parte, en la reducción 
de la rebaja salarial realizada por 
la transnacional bananera.
En 1933, asume la presidencia de la 
República Tiburcio Carías Andino, 
auspiciado por las transnacionales 
gringas. El Caríato y su dictadura se 
prolongaría por largos años, en los 
que estableció una estrategia de re-
presión antiobrera. Producto de esta 
represión, todas las organizaciones 
obreras fueron declaradas ilegales 
y sus dirigentes fueron asesinados, 
otros exiliados y muchos recluidos 
en el temido Castillo de Omoa. 

Juan Pablo Wainwrigth y Manuel Cálix Herrera fueron los pioneros organizadores del Partido Comunista de Honduras, junto a ellos un grupo de revolucionarios de diversas nacionalidades, especialmente salvadoreños y guatemaltecos, desplegaron actividades en la organización del proletariado agrícola de las plantaciones bananeras.

En lo internacional, las federaciones obreras se adherían 

las distintas organizaciones. La FOH vinculada con la 

Confederación Obrera Panamericana, COPA, a la que la 

FSH condenaba por considerar que estaba controlada por 

los banqueros de los Estados Unidos.
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Tegucigalpa, Honduras 

El escritor, trabajador cultural 
a tiempo completo, educador, 
poeta y dramaturgo y actual 
embajador de Honduras en Pa-
namá, Candelario Reyes quien 
en 1979, inició haciendo teatro 
popular con jóvenes campesinos, 
estudiantes y ahora tiene 16 libros 
de poemas publicados y algunos 
sin publicar, en esta ocasión 
presentó en Casa Morazán sus 
dos libros uno de narrativa y 
ganador del primer concurso 
literario “Resistencia Popular y 
Refundación del Estado”: “Ha-
blando entre nos” y “Palmerolo 
el lector”.
Al evento asistieron múltiples 
personalidades amantes del 
arte escrito, así como el poeta 
Armando Maldonado, el gerente 
del Periódico Poder Popular, Darío 
Salgado, Melvin Adalid Martínez 
y Adalid Martínez Perdomo, am-
bos personajes en la novela de 
Palmerolo, el lector y el director 
de Casa Morazán, Carlos Turcios.

Morazanista 
Candelario dijo que “estoy pre-

sentando en esta oportunidad 
dos libros: “Hablando entre 
nos”, que es una novelita corta y 
trata de dos personajes que son 
dos actores de la calle. Uno es 
artista y el otro simplemente es 
un loquito. Pero los dos tienen 

algo importante, son moraza-
nistas y cuentan su vida; van 
desarrollando su vida, pero la 
esencia del diálogo es el tema 
de Morazán vivo, Morazán en la 
calle, Morazán con los humildes, 
el Morazán vivencial”, manifestó. 

El escritor explica que “este 
otro libro que es una forma de 
novelar, de contar utilizando 
la metodología de la educa-
ción popular, es un encuentro, 
lo promueven dos maestros 
jubilados que por cierto son 
promotores culturales y hoy 
están aquí acompañándome 
porque todos los personajes son 
vivos; son los que motivan que 
se dé un encuentro de maestros 
jubilados y allí se desarrolla una 
velada cultural.
“Yo aspiro que de manera gratui-
ta llegue a todas las bibliotecas 
de Honduras este libro para que 
lo puedan utilizar. Pero también 
el libro va a estar en internet, 
en la página que la Red de De-
sarrollo Sostenible Honduras, 
RDS-HN, candelarioreyes.hn”, 
contó.
El poeta y editor Armando Mal-
donado se expresó de la obra 
diciendo que “Hablando entre 
nos, escrito por Candelario Reyes, 
es una obra que explora temas de 
alienación, identidad y búsqueda 
de sentido en la vida moderna. 
Utilizando elementos de nuestro 
folclor y con la evocación de 

próceres como Francisco Mo-
razán y José Trinidad Cabañas, 
destaca los grandes valores que 
nos deberían unir como nación”.

ActualidadActualidad

Candelario Reyes: “Yo aspiro que de manera 
gratuita llegue a todas las bibliotecas de 

Honduras este libro para que lo puedan utilizar”
El embajador de Honduras en Panamá, pero sobre todo el profesor popular de Honduras, tiene un gran 
corazón, quiere ser el constructor de proyectos de aprendizaje e innovación formativa al escribir poesía 

y narrativas que liberen la mente de los pequeños

En la 
presentación 
estuvieron el 
poeta Armando 
Maldonado, 
poeta y actual 
embajador 
de Honduras 
en Panamá, 
Candelario 
Reyes, el gerente 
del Periódico 
Poder Popular, 
Darío Salgado, 
Melvin Adalid 
Martínez y 
Adalid Martínez 
Perdomo, 
ambos 
personajes 
en la novela 
de Palmerolo, 
el lector y el 
director de Casa 
Morazán, Carlos 
Turcios.

Candelario Reyes presentó dos de sus obras que pueden bajarse en 
PDF de forma gratuita.

EN LA PRESENTACIÓN DE SUS DOS LIBROS

Armando Maldonado
Poeta hondureño

Candelario Reyes 
demuestra una 

habilidad notable 
para capturar 

la esencia de la 
vida cotidiana 

y convertirla en 
una reflexión 

profunda sobre la 
condición humana. 

Su prosa es lírica 
y evocadora con 

descripciones 
vívidas”.

Por: Coralia Maradiaga
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SOBRE EL BLOQUEO ECONÓMICO DE EE.UU. A VENEZUELA

Tegucigalpa, Honduras 

Rixi Moncada en nombre de la 
libertad de expresión compartió 
cuatro gráficas que muestran 
de forma simplificada y precisa 
cómo Estados Unidos de manera 
injusta y desproporcional ha 
aplicado una serie de sanciones 
económicas al pueblo venezo-
lano con el afán de someterlo 
al control que ejerce sobre la 
mayoría de las naciones de 
América y el mundo.

“Visto en perspectiva, des-
de 2015 Venezuela perdió en 
promedio 44 mil millones de 
dólares cada año durante los 
siguientes siete años. A ver, 
vuelve a leer: 44 mil millones 
de dólares cada año durante 
siete años”, destacó Moncada.
“¿Qué economía del mundo 
puede soportar semejante caí-
da durante tanto tiempo?”, 
cuestionó.

Ni una sola divisa 
para Venezuela
Los Estados Unidos aplicaron 
las sanciones donde más daño 
puedan causar. La estrategia 
central consistió en cerrar las 
fuentes de financiamiento de la 
economía venezolana. Primer 
paso: dejar al país sin recursos 
externos, bloquear la deuda so-
berana, impidiendo negociarla 
en los mercados financieros. En 
ese plan, aumentar el llamado 
riesgo país era fundamental 
para ahuyentar los capitales 
de Venezuela. 
El segundo paso fue tumbar 
la producción petrolera, para 
cerrar la “fuente nacional de 
ingresos en divisas”. Los ingresos 
en dólares del país cayeron de 
56 mil millones en 2013 a tan 
solo 743 millones de 2020. Visto 
en perspectiva, en siete años 
Venezuela perdió 99 de cada 
100 dólares que ingresaban 
al país.

Recursos y activo congelados
Algunos de los recursos y activos 
más importantes congelados, 
confiscados o retenidos en el 

Rixi Moncada: 
“¿Qué país aguanta esto?”

Moncada enfatizó que Estados Unidos ha aplicado 930 sanciones sobre el pueblo 
venezolano, provocando pérdidas económicas de más de 44 mil millones de dólares anuales

Rixi Moncada compartió cuatro gráficas que muestran de forma precisa cómo Estados Unidos ha aplicado una serie de sanciones y bloqueos 
para ahogar la economía y las finanzas del pueblo venezolano.

exterior: 7,000 millones de USD 
líquidos, congelados en bancos. 
5,000 millones de USD reteni-
dos en el FMI. 2,000 millones 
de USD en 31 toneladas de oro 
confiscadas por Inglaterra. 
10,000 millones USD Citgo Corp. 
confiscada por EE.UU. Suman-
do más de 24,000 millones de 
dólares.
“Están repartiéndose, entre el 

señor Donald Trump, la banda 
criminal dirigida por Juan Guai-
dó y la transnacional Crystallex 
los activos de Venezuela. Es 
un delito continuado, se han 
coaligado contra los recursos 
financieros de la República, 
contra el petróleo, contra nues-
tros activos en el Caribe, contra 
el oro y contra la deuda de la 
República”, denunció Delcy 
Rodríguez Gómez, vicepresi-
denta ejecutiva de República 
Bolivariana de Venezuela.

Los números del bloqueo
En 2015, al momento de apro-
barse el decreto de Obama con 
el que se inicia el ataque directo, 
Venezuela producía 2.8 millones 
de barriles diarios. A partir de 
las sanciones se produce una 

Las pérdidas actuales de la 
producción llegan a: 3,995 
millones de barriles que se 
dejaron de producir, con la 
consiguiente pérdida de los 
Ingresos Brutos por el orden 
de: 232 mil millones de dólares 
para el pueblo venezolano. 

EFECTO DEL BLOQUEO 
Y SANCIONES 
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caída en picada de la producción 
nacional producto del bloqueo 
general y el posterior embargo 
al petróleo venezolano junto con 
las acciones para desestabilizar 
el mercado petrolero.
Para estimar el impacto eco-
nómico causado a Venezuela, 
calculamos un escenario en 
el que se mantenía ese nivel 
de producción en promedio 
para el periodo abril de 2015 a 
octubre de 2022. En este esce-
nario, la pérdida de producción 
acumulada para Petróleos de 
Venezuela, PDVSA, sería de 
alrededor de 3,70O millones 
de barriles.
Aplicando a este nivel de pro-
ducción un precio de mercado, 
se registra una pérdida de re-
cursos en el periodo 2015-2022 
de USD 214 mil millones.  

Por: Ángel Doblado.

“Esta caída no tiene 
precedentes en la 

historia económica 
reciente de ningún 

país. No busques 
un gráfico o un 

ejemplo siquiera 
parecido. La expresión 

asfixia económica y 
financiera cobra, en el 

caso venezolano, una 
nueva dimensión”.

Rixi Moncada
Precandidata presidencial 

LIBRE. 
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EN ELECCIONES PRESIDENCIALES VENEZUELA 2024

Caracas, Venezuela 

En un ambiente lleno de simbo-
lismo democrático y esperanza, 
el pueblo venezolano acudió 
masivamente a las urnas este 
domingo 28 de julio de 2024, para 
participar en unas elecciones 
presidenciales, consideradas 
las más cruciales en los últimos 
años para el futuro del país 
petrolero.
Desde tempranas horas, el am-
biente que se lograba percibir 
en las calles era impresionante 
con largas filas de votantes en 
los centros electorales desde Ca-
racas principalmente y en otras 
ciudades del país sudamericano, 
evidenciando el alto interés y 
compromiso de la ciudadanía 
con el proceso electoral.
En el transcurso del día, luego 
de ejercer el sufragio en la ciu-
dad de Caracas, el presidente 
de Venezuela, Nicolás Maduro, 
agradeció al pueblo venezolano 
por el compromiso de salir con 
entusiasmo a ejercer el sufragio y 
en especial a los abuelos, adultos 
mayores por dar ese ejemplo a 
las nuevas generaciones.
“Quiero agradecer a todos los que 
han ido a votar, en especial a mis 
abuelos y abuelas, mis adultos 
mayores, mis compatriotas 
queridos que a primera hora 
llenaron los centros de votación, 
al equipo de los combatientes de 
soberanía y paz por su excelente 
desempeño”.
“Ahora arranca la jornada de la 
tarde, como les dije en las más 
de 300 ciudades y pueblos que 
fui en mi peregrinación, arranca 
operación remate, 1×10×7, vamos 
convencer para vencer, motivar 
para triunfar, organizar para 
votar y movilizar”, expresó el 
mandatario venezolano.

Simbolismo y patriotismo 
Millones de venezolanos en las 
diferentes ciudades del país 
llegaron a los centros electorales, 
llenando de votantes desde las 
primeras horas del día, las filas 
de los ciudadanos ansiosos por 

Con masivo respaldo en las urnas millones 
de venezolanos dan un golpe de democracia 

a la oligarquía fascista e imperialista
Con el 80% de las mesas electorales contabilizadas, el Consejo Nacional Electoral, 

CNE, dio como ganador de las elecciones presidenciales al presidente Nicolás Maduro 
con el 51.20% de los votos electorales 

El presidente Nicolás Maduro se proclamó ganador de las elecciones presidenciales en Venezuela luego de 
que el CNE lo diera como virtual ganador con el 51.20% de los votos electorales.

emitir su voto se extendían por 
las calles, en algunos casos desde 
la noche anterior.
La jornada electoral transcurrió 
de manera general pacífica, 
aunque se reportaron algu-
nos problemas técnicos en las 
máquinas de votación en cier-
tos lugares. Tanto el Gobierno 
bolivariano como la principal 
coalición opositora, la Platafor-
ma Unitaria Democrática, PUD, 
confirmaron que estos fallos 
fueron aislados y no afectaron 
significativamente el proceso.
Luego del cierre en las urnas, se 
comenzó con el conteo por parte 
de las autoridades del Consejo 
Nacional Electoral, CNE, el poder 
electoral en Venezuela.

Sabotaje contra del sistema 
Luego de transcurrir varias ho-
ras, el Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela emitió 
un comunicado con una denun-
cia y alertando al mundo sobre 
una operación de intervención 
en contra del proceso electoral 
coartando el libre derecho de au-
todeterminación y la soberanía 
de la patria, este acto según las 
autoridades es de parte de un 
grupo de gobiernos extranjeros. 
Según el comunicado emitido 
desde el Gobierno de Venezuela, 
menciona que los responsables 
del intento de sabotaje es la ver-
sión del infame fenecido Grupo 
de Lima, deslegitimando el voto 
popular del pueblo venezolano 
que salió a las calles a ejercer 
su sufragio en las elecciones 
presidenciales de 2024.
Pasado de las 12 de la noche, hora 
de Venezuela las autoridades 
del Consejo Nacional Electoral, 
CNE, dieron una conferencia 
de prensa para anunciar los 
resultados de las elecciones 
presidenciales explicando el 
sabotaje que se intentó contra 
el sistema de recaudación de 
votos del poder electoral del 
país venezolano.

Resultados electorales 
El presidente del Consejo Nacio-



55
Miércoles 7 de agosto de 2024

P o d e r
Popular Actualidad

El presidente del Consejo Nacional Electoral, CNE, Elvis Amoroso, junto a Carlos Quintero, vicepresidente del CNE, y los demás rectores electorales 
de la institución dieron los resultados del primer boletín del conteo con el 80% de las mesas escrutadas.

nal Electoral, CNE, Elvis Amoroso, 
dijo “hoy aquí en la República 
Bolivariana de Venezuela agra-
decimiento a cada uno de ustedes 
especialmente a los veedores 
internacionales que están aquí 
de los cinco continentes, muchas 
gracias por estar presente aquí 
en Venezuela en esta hora tan 
importante”
“República Bolivariana de Ve-
nezuela, el Consejo Nacional 
Electoral, el poder electoral se 
dirige a todo el pueblo de Vene-
zuela en uso de sus exclusivas 
atribuciones constitucionales 
y legales, a fin de informar que 
luego de solventar una agre-
sión en contra del sistema de 
transmisión de datos que he 
retardado de manera adversa 
la transmisión de los resultados 
de las elecciones presidenciales 
habiendo llegado al 80% de 
transmisión”.
“Cumplimos por emitir el pri-
mer boletín que marca una 
tendencia contundente e irre-
versible con el 80% de las mesas 
escrutadas y con un nivel de 
participación electoral del 59%, 
los resultados son los siguien-
tes: primero, Nicolás Maduro 
Moro del Gran Polo Patriótico 
obtuvo 5,150,092 votos con un 
51.20%, el candidato Edmun-
do González de la Mesa de la 
Unidad Democrática obtuvo 
4,445,978 votos con un 44.2% 
y otros candidatos obtuvieron 
462,704 votos con un 4.6%”.

“Queremos 
informar también 

que hemos 
solicitado de 

inmediato al fiscal 
general de la 

República se inicie 
una investigación 
sobre las acciones 

terroristas 
perpetrada 

contra nuestro 
sistema electoral y 
contra los centros 

de votación y 
contra también 
de funcionarios 

electorales, 
hacemos un 

llamado a todas 
y todos los 

venezolanos para 
que se respete 

la Constitución 
y las leyes de 

la República y 
el mandato del 

pueblo expresado 
en las máquinas 
de votación, así 
como la paz en 

todo nuestro 
territorio a quienes 

participaron en 
la contienda, el 

reconocimiento de 
las autoridades del 

Consejo Nacional 
Electoral”.

“

Elvis Amoroso
Presidente del CNE

El CNE mostró los resultados de todos los partidos políticos en una gráfica, luego de brindar la conferencia 
donde dieron como ganador al presidente Nicolás Maduro. 

El pueblo vene-
zolano llegó a las 
inmediaciones del 
Palacio Presidencial, 
para celebrar el 
triunfo del pueblo en 
las elecciones presi-
denciales de 2024.
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Venezolanos concurrieron a urnas 
electorales de forma ordenada y pacífica

Con entusiasmo y orgullo patrio, miles de venezolanos asistieron este domingo 28 
de julio pasado a elegir entre diez candidatos, dando al mundo una clara demostración 

de la voluntad soberana del pueblo de la reelección del presidente Nicolás Maduro, 
para el nuevo mandato 2025-2030 

El presidente Nicolás Maduro lució una chumpa con la Bandera Nacional de la República Bolivariana 
de Venezuela, ejerció el sufragio en el sector oeste de Caracas, a primera hora de haberse abierto los 
centros de votación.

En diferentes lugares de la geografía venezolana afloraron los senti-
mientos patrióticos por la República Bolivariana de Venezuela, sobre 
todo en los comicios en que los ciudadanos dijeron presente a su país.   

Portando con orgullo la bandera de la República Bolivariana de Vene-
zuela, adultos y jóvenes se congratularon en las calles de tomar parte 
del nuevo proceso electoral, dando una clara demostración de civismo.

ELECCIONES PRESIDENCIALES CON CIVISMO Y SIN SOBRESALTOS
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La fiesta cívica le dio brillo al proceso electoral de los venezolanos 
que dejó como resultado la reelección del presidente Nicolás Maduro 
con una atendencia contundente e irreversible, conforme con el 
Consejo Nacional Electoral.   

Más de 21,3 millones de venezolanos estaban facultados para votar y desde tem-
prano miles de personas concurrieron de forma pacífica y ordenada a los centros 
de votación en la jornada cívica electoral del país sudamericano. 

El entusiasmo fue notorio entre los venezolanos, incluyendo los jóvenes, antes, durante 
y después del proceso ganado por el Partido Socialista Unido de Venezuela, PSUV, del 
mandatario Nicolás Maduro.    

Con una amplia 
participación 
se celebraron 
las elecciones 
presidenciales 
en la Repúbli-
ca Bolivariana 
de Venezuela, 
dando al mundo 
muestra de la 
voluntad mayo-
ritaria expresa-
da en las urnas 
electorales. 

El ejercicio 
cívico de las 
elecciones 
volcó a jóve-
nes y adultos, 
entre ellas 
personas de 
la tercera 
edad a ser 
parte de la 
práctica 
democrática 
en calma, vo-
tando por la 
continuidad 
del gobierno 
socialista. 
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PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE VENEZUELA

Caracas, Venezuela

Nicolás Maduro, presidente de 
Venezuela, en su reciente discurso 
resaltó varios puntos clave sobre 
la situación actual del país y su 
futuro. Subrayó la importancia 
de la independencia nacional y la 
dignidad del pueblo venezolano 
frente a las sanciones y agresio-
nes internacionales. Afirmó que 
Venezuela tiene un sistema elec-
toral confiable y transparente, 
con múltiples auditorías para 
asegurar su integridad.
“Venezuela, el triunfo de la in-
dependencia nacional, de la 
dignidad del pueblo de Venezuela, 

no pudieron con las sanciones, 
no pudieron con las agresiones, 
no pudieron con las amenazas, 
no pudieron ahora y no podrán 
robar con la dignidad del pueblo 
de Venezuela”
“El fascismo en Venezuela, la 
tierra de Bolívar no pasará, no 
pasará ni hoy ni nunca, no na-
cimos el día de los cobardes, 
de los tibios, de los timoratos, 
nacimos el día en que la luz del 
Libertador para Dios la patria, 
el día de coraje”.
“Mi primer pensamiento es el 
Padre Creador o Dios que estás 
en los cielos, santificado sea 
tu nombre, gracias por darle 

este triunfo a este pueblo que 
se lo merece después de tanto 
sacrificio de resistencia y lucha 
en el triunfo de la paz que la es-
tabilidad del ideal republicano 
en el triunfo de las ideas de la 
igualdad”.

Maduro también hizo referencia 
a la figura de Hugo Chávez, de-
dicándole el triunfo electoral y 
resaltando la estabilidad y paz 
que espera mantener en el país. 
Insistió en la no intervención 
internacional en los asuntos 
internos de Venezuela, criticando 
la intromisión de otros países en 
sus procesos electorales.

No intervención 
internacional 
“En la República bolivariana 
de Venezuela por eso no nos 
metemos en los asuntos internos 
en ningún país, ¡quién organiza 
las elecciones en los Estados 
Unidos!, la gobernación no tiene 
un Instituto Electoral y cuando 
hubo el debate que Donald Trump 
que denunció que robaron las 
elecciones, nosotros no nos me-
timos en eso, dijimos que hagan 
esto que hagan aquello, ese es un 
rollo de ellos un asunto interno 
de Estados Unidos”.
“Que resolverá así, eso es lo que 

pido como presidente de la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela, 
respeto a la Constitución, a los 
poderes públicos y a la vida 
soberana de Venezuela, respeto 
a la voluntad popular, no es 
la primera vez que pretenden 
vulnerar la paz de la República”
“Hay que ver qué país del mundo 
después de recibir 930 sanciones 
criminales, después de haber 
sufrido lo que hemos sufrido, 
cuál país se atreve a convocar 
elecciones, quiero que me digan, 
las convocamos, se realizaron de 
manera ejemplar y puedo decir 
ante el pueblo de Venezuela y 
ante el mundo, soy Nicolás Ma-

Nicolás Maduro: “Venezuela está de pie y lista 
para seguir caminando su destino glorioso en 
el siglo XXI, este es un triunfo de la esperanza, 
es un triunfo de la verdad para perseverar en 
la construcción de una sociedad alternativa 

al capitalismo salvaje”
“Venezuela tiene un sistema electoral de altísimo nivel de confianza, seguridad y 

transparencia, con 16 auditorías se le hacen, dígame en qué país se hace una auditoría al 
sistema electoral, no quiero nombrar países, hoy solamente lo dejo para su reflexión”

El presidente, 
Nicolás 

Maduro, 
saludó al 

pueblo 
venezolano 
que se hizo 

presente 
para celebrar 

la gran 
victoria en 

las elecciones 
presidenciales 

de 2024.
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duro nuevo presidente reelecto 
de la República Bolivariana de 
Venezuela”.

Agradecimiento
“Hay que agradecer al pueblo 
de Venezuela su tenacidad, su 
perseverancia, su conciencia, 
que le dio un noucak a Enrique 
Capriles en su momento, que 
salió a gritar Capriles fraude, 
fraude, y por culpa a Capriles 
hubo más de 14 muertos 50 y pico 
de heridos y salieron a quemar 
hospitales, CDI ambulatorio 
a perseguir y tratar de matar 
médicos y médicas cubanas de 
la misión que estaba aquí”.
“Esa película la hemos visto, por 
eso que después de haber visto 
esa película y haberla vivido, yo 
le digo al pueblo de Venezuela 
trataron hoy de impedir el bole-
tín, trataron de asaltar centros 
electorales en días anteriores, no 
lo dije, pero capturamos, están 
convicto y confeso en varios 
estados, gente que iba a quemar 
centros electorales”, confeso. 
“Y le he pedido a la Fiscalía Ge-
neral de la República mano de 
hierro con los terroristas, con los 
guarimberos, con los violentos, 
pero no vamos a permitir que ellos 
levante una espiral de violencia, 
así se lo digo, el pueblo dijo paz, 
tranquilidad, estabilidad, triunfó 
la voz de paz y en Venezuela va 
a haber paz, paz para nuestra 
patria”.

Ideologías
“Nuestro socialismo de raíz indoa-
mericana con la carga definitiva 
del independentismo bolivariano 
con la fuerza zamorana de la 
igualdad, con la fuerza espiritual 
de nuestro Señor Jesucristo esos 
somos, nosotros somos Bolívar 
Zamora, primero, pero sobre 
todo somos los hijos de nuestro 
Señor Jesucristo, somos el pueblo 
de Cristo”.
“Quiero agradecer a todo el pue-
blo cristiano por sus oraciones, 
por sus bendiciones, por su amor 
y hay que respetar esta Constitu-
ción, hay que respetar el árbitro 
y que nadie pretenda manchar 
esta jornada bella que ha tenido 
el pueblo de Venezuela, jornada 
extraordinaria única atípica”
“Soy un hombre de paz, soy un 

hombre de diálogo, nunca ja-
más pensé en estar en cargos 
públicos de relevancia siempre 
me movió con mucha fuerza el 
espíritu de luchar por Venezuela, 
siempre desde muy joven creí en 
la revolución socialista cuando 
el Comandante Chávez surgió 
como gran líder de Venezuela no 
dudé ni un segundo en seguirlo 
en estar a su lado en apoyarlo, 
mi única aspiración en la vida 
siempre fue ser soldado de Hugo 
Chávez”.
“Un día me dijo «Nicolás, si de las 
circunstancias que tengo que 
enfrentar con la nueva opera-
ción quedaré imposibilitado de 
seguir al frente de la Presidencia 
o partiré de esta vida, ahora 
te toca a ti, yo le he contado la 
conmoción que viví y dos horas 
después me preguntó y qué vas a 
hacer, Nicolás, qué me respondes», 
y yo hasta donde pude hablar le 
dije, comandante, se lo juro que 
yo seré leal a usted hasta más allá 
de esta vida y que protegeré al 
pueblo de Venezuela que usted 
tanto ama”.

Plan de las siete transformaciones
El presidente Maduro destacó 
el plan de las siete transforma-
ciones aprobado por mandato 
popular y que se convertirá en 
ley, orientado a un gran diálogo 
nacional con todos los sectores 
del país para impulsar la recu-
peración económica y social. 
Llamó a la unidad y al respeto a 
la Constitución y a los poderes 
públicos, asegurando que la paz 
y la estabilidad prevalecerán en 
Venezuela.
“Porque ustedes hoy han aproba-
do y ya será ley de la República, 
el plan de la patria de las siete 
transformaciones ha sido apro-
bados por mandato popular y 
se convertirán en Ley Orgánica, 
aquí lo tengo hecho en el debate 
en la consulta escuchando miles 
y miles de opiniones”.
“Pues yo mañana voy a firmar un 
primer decreto con el impulso y 
el amor y el apoyo que ustedes 
me han dado para convocar a un 
gran diálogo de entendimiento, 
debate nacional y de nuevos 
consensos alrededor del plan de 
las siete con todos los sectores 
económicos, sociales, culturales, 

políticos de todo el país”.
“Porque dialogando es que se 
puede construir un diálogo, me 
atrevo a decir armónico, amoroso 
y hacerlo nosotros, lo queremos 
ustedes, quieren que en el país se 
impusiera la intolerancia, el odio 
que vuelva otra vez, la polariza-
ción negativa y el enfrentamien-
to entre venezolanos, ustedes 
quieren que vuelva el odio, la 
intolerancia, el enfrentamiento y 
la violencia callejera, quién quiere 
amor, yo quiero amor, diálogo y 
entendimiento”, agregó.
“Y tengo el poder que ustedes 
me han dado y la unión cívica 
militar, policial para impulsar el 
más poderoso y diálogo nacional 
de entendimiento económico, 
social, cultural, político, moral, 
espiritual, diálogo, económico, 
prioridad y seguiré el camino de 
la recuperación y de la construc-
ción de una nueva economía, así 
como consolidar el crecimiento 
económico, la generación de 
riquezas, la plática para poder 
invertir en lo social”.

Diálogos
“Segundo diálogo social hiper-
necesarios para qué, para poner 
la agenda y más temprano que 
tarde aprobar la ley antibloqueo 
para impulsar la recuperación 
definitiva de los trabajadores y 
las trabajadoras del país, afecta-
do por las sanciones y la guerra 
económica”.
“Diálogo cultural fundamental 
para nosotros y poder reposicio-
nar los valores de la nacionalidad 
venezolana de la identidad ve-
nezolana, los valores positivos de 
la gente noble, alegre, creativa 

que es Venezuela, nuestra cul-
tura para poder enfrentar tanta 
basura que llega a través de las 
redes sociales, para el consumo 
de los niños y jóvenes, la única 
vacuna que tenemos para la 
culturización de nuestros niños 
y jóvenes”.

Convocatoria a elecciones 
 “Uno los elementos que van 
en el decreto de mañana es la 
convocatoria a elecciones ge-
nerales en Venezuela, nuevas 
elecciones el domingo 25 de 
agosto para que las comunidades 
elijan sus proyectos priorizados, 
ahora en el tercer trimestre en 
los circuitos comunales, el 25 de 
agosto elecciones en los 4,500 
circuitos comunales para que 
sea la comunidad que elija qué 
proyectos necesita”.
“Y yo agarrar y ponerles el dinero 
directo a las comunidades, por 
eso yo les dije en la campaña 
electoral, yo no vengo a prometer 
nada, yo no prometí nada, no 
soy persona de promesas, yo 
me comprometí con hechos, con 
trabajo, con resultados y voy a 
cumplir todos los compromisos”.
“En quinto lugar, quería anunciar 
en el diálogo nacional la insta-
lación de una poderosa mesa 
de diálogo espiritual, religiosa 
y moral para que nos veamos 
las caras todas las iglesias de 
este país, todos los cristianos 
católicos, musulmanes, judíos, 
budistas y todas las prácticas 
religiosas ancestrales para que 
nos veamos e invoquemos una 
sola oración a Dios y unamos 
la fuerza espiritual de toda Ve-
nezuela”.

Actualidad

El presidente, Nicolás Maduro, dio las gracias al Creador del universo 
por el triunfo del pueblo.

El pueblo de Venezuela celebró junto al presidente de la República 
Bolivariana los resultados electorales.

Nicolás Maduro 
Presidente de Venezuela

 “Son la 1:05 
minutos, les 

agradezco que 
hayan aceptado 

la invitación a 
venir a su Palacio 

este Palacio 
Presidencial, esta 

Casa Presidencial y 
la silla Presidencial 

sigue en buenas 
manos porque 

sigue en manos del 
pueblo, no cayó en 

manos del fascismo 
de la oligarquía, 

en buenas manos 
sigue desde que 
el Comandante 

Chávez la rescató 
para nuestro 

pueblo”.

“Quiero felicitar a 
todos los partidos 

y movimientos 
políticos del Gran 

Polo Patriótico y 
felicitar a todos 
los movimientos 
sociales de este 

país, a los consejos 
comunales, al 

movimiento 
Soberanía y Paz, 

a la fuerza de los 
claves, a todos”.

“He sido leal acosta 
de sacrificios y de 

mi propia vida y 
eso me hace feliz 

porque alguien leal 
tiene la conciencia 

limpia y tranquila 
para verle los ojos 
a sus nietas, a sus 
nietos, a sus hijos, 
a su familia, a sus 
compatriotas y en 

este nuevo mandato 
que ustedes me 

han dado daré mi 
vida entera por 
llevar adelante 

todos los cambios 
y transformaciones 

que necesita 
nuestra patria”.
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Caracas, Venezuela 

El presidente de Venezue-
la, Nicolás Maduro, acusó 
al fascismo de intentar un 
golpe de Estado en su contra 
y afirmó que siempre han 
sido “víctimas del odio de 
los poderosos”.
Luego de haber sido procla-
mado como ganador de las 
elecciones presidenciales 
del domingo pasado por el 
Consejo Nacional Electoral, 
CNE, por tercera consecu-
tiva, el mandatario felicitó 
al pueblo venezolano por su 
participación dentro de los 
comicios electorales e indicó 
que su Gobierno es motivado 
por “el amor”. 

Golpe de Estado 
Durante su proclamación 
como presidente reelecto, 
Maduro denunció un inten-
to de golpe de Estado de 
carácter fascista y contra-
rrevolucionario. 
De este modo, señaló que 
estaría volviendo a ocurrir lo 
de 2019, cuando las supuestas 

élites amarradas al imperio 
estadounidense se oponían a 
la voluntad del pueblo. 
El mandatario hizo un lla-
mado a los hipotéticos in-
volucrados en el complot, 
advirtiendo que su Gobierno 
ya conoce de sus presuntas 
intenciones y acotó que la 
ultraderecha se encuentra 
detrás del supuesto intento 
de golpe de Estado.
“Les digo a los complotados, 
a los involucrados y a los que 
avalen esta operación contra 
la democracia venezolana que 
la película ya la sabemos y 
esta vez no va a haber ningún 
tipo de debilidad. Esta vez 
en Venezuela se respetará la 
Constitución, se respetará la 
ley y no se impondrá ni el odio, 
ni el fascismo, ni la mentira, 
ni la manipulación”, señaló.  
El Consejo Nacional Elec-
toral, CNE, proclamó, por 
tercera vez consecutiva, a 
Nicolás Maduro como pre-
sidente electo de Venezuela. 
Su mandato iniciará el enero 
de 2025 y tendrá lugar hasta 
el año 2031.

ActualidadActualidad

Maduro denunció intento de hackeo de 
miles de actas por la derecha fascista  

“Les digo a los complotados, a los involucrados y a los que avalen esta operación contra la 
democracia venezolana que la película ya la sabemos y esta vez no va a haber ningún tipo de 

debilidad”, señaló el mandatario 

TRAS SER PROCLAMADO GANADOR

Ciudad de México 

El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió a la Organización 
de los Estados Americanos, OEA 
no intervenir en las elecciones 
presidenciales de Venezuela, 
porque sería injerencismo.

El presidente azteca declaró que 
las personas que no ejerzan la 
democracia de manera imparcial 
no deberían participar en las 
elecciones.
“Y que no metan las manos y las 
narices quienes no actúan de 
verdad, en realidad, de forma 

democrática, porque en nombre 
de la democracia se cometen 
atrocidades”, instó.
López Obrador solicitó a Nicolás 
Maduro y a la oposición llevar 
a cabo un conteo de “voto por 
voto” y aceptar los resultados 
para preservar la paz en el país.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

“¿Qué se tiene que meter la 
OEA? Eso es injerencismo”

Andrés Manuel 
López Obrador, 
presidente de 
México, aseveró 
que “no metan 
las manos y las 
narices quienes 
no actúan 
de verdad, 
en realidad, 
de forma 
democrática”.

“¿Con qué 
fundamento la 

OEA sostiene 
que ganó el otro 

candidato?, 
¿dónde están 
las pruebas?”, 
cuestionó el 
mandatario 

azteca

Nicolás Maduro, 
presidente 
reelecto de 
Venezuela, dijo 
que “felicitar 
una vez más 
al pueblo de 
Venezuela 
porque supo 
encarar una 
campaña 
electoral en las 
condiciones más 
duras”.
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Caracas, Venezuela

El expresidente de Honduras, 
Manuel Zelaya Rosales, arribó 
a Caracas en el marco de las 
elecciones presidenciales que 
se celebraron en Venezuela, 
consolidándose como un fir-
me aliado de la Revolución 
Bolivariana liderada por el 
presidente Nicolás Maduro. 
Zelaya conocido por su postura 
antiimperialista y su respaldo 
a los movimientos progre-
sistas de América Latina, ha 
aprovechado la oportunidad 
para elogiar el sistema elec-
toral venezolano, destacando 
su transparencia y avances 
tecnológicos.
Tras su visita por el país petro-
lero, el expresidente Zelaya fue 
recibido con entusiasmo por 
parte del canciller venezola-
no, Yván Eduardo Gil, quien 
a través de un comunicado 

oficial en su cuenta X, le dio 
la bienvenida a Venezuela.
“Recibimos al expresidente 
de Honduras, Manuel Zela-
ya, quien viene a acompañar 
este proceso electoral en el 
que se ratificará una vez más 
que Venezuela cuenta con un 
sistema electoral de los más 
avanzados del mundo”. 

Veedor internacional
Por su parte, el expresidente 
hondureño no escatimó en 
palabras de aliento y respal-
do a la administración del 
presidente Nicolás Maduro. 
Por medio de su cuenta X don-
de manifestó que “siempre 
acompañamos, esta vez en 
misión internacional por las 
elecciones, a Nicolás Maduro 
y a la Revolución Bolivariana 
en su lucha histórica contra 
el imperialismo y su injusto 
bloqueo”. 

Este mensaje refleja no solo 
su apoyo a las elecciones en 
el país sudamericano, sino 
también su solidaridad con 
el pueblo venezolano en su 
enfrentamiento contra las 
presiones externas.
La presencia de observadores 
internacionales como Ma-
nuel Zelaya es crucial para 

Venezuela, especialmente en 
un contexto global donde las 
elecciones del país sudame-
ricano son frecuentemente 
cuestionadas por diversos 
actores internacionales que 
buscan ilegitimar el proceso 
electoral.

La declaración del expresidente 
hondureño contribuye a legiti-
mar el proceso electoral, ma-
nifestando una perspectiva de 
confianza y reconocimiento a 
la infraestructura democrática 
de Venezuela, como una de las 
elecciones más transparentes 
en la región.

Contra el bloqueo
Además de respaldar el siste-
ma electoral, Zelaya destacó 
la resistencia de Venezuela 
frente a lo que describió como 
un “injusto bloqueo” impuesto 
por potencias extranjeras, 

este bloqueo, según Zelaya, 
es una manifestación clara 
del imperialismo que busca 
socavar la soberanía de los 
países latinoamericanos. 
En su mensaje de su cuenta 
oficial, manifestó que la lucha 
de la Revolución Bolivariana 
no solo es por la autodeter-
minación de Venezuela, sino 
que representa una batalla 
más amplia por la justicia y la 
equidad en todo el continente.
Su visita a Venezuela simboliza 
un compromiso amplio con la 
unidad y el progreso de América 
Latina, su apoyo a Maduro y 
a la Revolución Bolivariana 
es un reflejo de su visión de 
una región unida contra las 
intervenciones extranjeras 
y en favor de un desarrollo 
soberano e inclusivo.

Expresidente Manuel Zelaya Rosales 
asiste como veedor internacional a las
elecciones presidenciales en Venezuela

En una muestra de apoyo a la Revolución Bolivariana, el expresidente de Honduras, 
Manuel Zelaya, llegó a Venezuela para acompañar el proceso electoral y resaltar la lucha 

del país contra el imperialismo y el bloqueo injusto

APOYO AL PUEBLO VENEZOLANO

Durante el encuentro, el expresidente hondureño expresó su apoyo al pueblo venezolano y al presidente Nicolás Maduro 
en las elecciones presidenciales.

El canciller de Venezuela, Yván Eduardo Gil, recibió al 
expresidente Manuel Zelaya Rosales en el marco de las 
elecciones presidenciales 2024.

Por: Juan Ortiz 

La presencia del expresidente 
de Honduras, Manuel Zelaya 
Rosales en las elecciones 
venezolanas, reafirma la im-
portancia de la solidaridad 
entre los líderes progresis-
tas de América Latina. Sus 
elogios al sistema electoral 
y su condena del bloqueo 
reflejan un compromiso con 
la defensa de la soberanía y 
la justicia social en la región. 

VEEDOR 
INTERNACIONAL 
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Tegucigalpa, Honduras

Los mandatarios Luis Arce, Bolivia; 
Daniel Ortega, Nicaragua; Xi Jinping, 
China; Vladímir Putin, Rusia; Aleksan-
dar Vučić, Serbia, y Umaro Sissoco 
Embaló, Guinea Bissau destacaron 
y felicitaron la fiesta democrática 
que se vivió en Venezuela el pasado 
domingo.
“Agradezco al hermano presidente 
Luis Arce y al pueblo de Bolivia por 
su respaldo y apoyo. Seguimos juntos 
como pueblo en la hermandad, la 
amistad, la cooperación y la solida-
ridad”, aseveró de su parte Maduro.
El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Ca-
nel, felicitó el “histórico triunfo elec-
toral logrado, tras una impresionante 
demostración del pueblo venezolano”.
Maduro agradeció al “hermano pre-
sidente” donde dijo que “seguiremos 
unidos en nuestra determinación de 
ser libres y soberanos”.
El mandatario Daniel Ortega se unió 
a la gran victoria del pueblo heroico 
de Venezuela.

ASIA, RUSIA Y ÁFRICA
También, Xi Jinping, presidente de 
China reconoció los resultados en 
las urnas.
“Son 50 años de construcción de her-
mandad y amor. Seguiremos firmes 
y avanzando en nuestra asociación 
estratégica en bienestar de la felicidad 
social de nuestros pueblos”, destacó.
La Cancillería de Irán expresó esa 
misma solidaridad con Venezuela. 
“Gracias a la República islámica de 
Irán por estar siempre acompañando 
a Venezuela, el pueblo venezolano 
les agradece el reconocimiento de 
una jornada electoral bonita, de 
democracia y ejercicio de la sobe-
ranía. Vamos con más integración, 
hermandad y cooperación mutua”, 
escribió Maduro.
El presidente de Rusia felicitó a Nicolas 
Maduro por su triunfo en las elecciones 
presidenciales. “Estoy seguro de que 
sus actividades como jefe de Estado 
seguirán contribuyendo al desarrollo 
de las relaciones ruso-venezolanas 
en todos los ámbitos”.
El mandatario también agradeció 
al presidente de Serbia, Aleksandar 
Vučić, “por sus emotivas palabras 
de apoyo, respeto y buenos deseos”.
El gobernante también agradeció al 
presidente de la República Centro-
africana de Guinea-Bissau, Umaro 
Sissoco Embaló, “por sus emotivos 
deseos de paz, solidaridad y bonitos 
deseos”.

América, Asia, África y Europa felicitan 
el triunfo de Maduro en Venezuela

Estos países destacan el civismo y la contundencia mostrada 
por los sudamericanos en la jornada de sufragios

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL
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AUTÉNTICO ACOMPAÑAMIENTO

Tegucigalpa, Honduras

Una representación de 17 
observadores electorales 
nacionales, entre diputados 
del Partido Libertad y Refun-
dación, LIBRE, y funcionarios 
del Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro, fueron tes-
tigos del ambiente de paz, 
tranquilidad y festividad 
cívica que se vivió en la jor-
nada electoral en la República 
Bolivariana de Venezuela el 
pasado domingo.

Hubo 900 veedores interna-
cionales de más de 100 países 
y organismos que apreciaron 
como la población calificada, 
unos 21 millones de electo-
res hacían uso de uno de los 
sistemas electorales más 
transparentes y confiables, 
según expertos en la materia.
Las redes sociales de la dele-
gación nacional mostraban 
escenas de tranquilidad y 
amplia participación ciuda-
dana, contrario a la guerra 
psicológica desde la oposi-
ción de un supuesto “fraude 
y baño de sangre” de perder 
el candidato oficial.

Efusivo
El secretario del Poder Legis-
lativo, Carlos Armando Zelaya, 
los parlamentarios Silvia 
Ayala, Fabricio Sandoval, 
Xiomara Hortensia “Pichu” 
Zelaya, Scherly Arriaga, Isis 
Cuéllar y Netzer Mejía enca-
bezaron la delegación.
Gilberto Ríos, Rafael Alegría, 
el vicecanciller de Política 
Exterior, Gerardo Torres Ze-
laya, Milton Benites, asesor 
presidencial, Nadeshna Ro-
velo, ministro de Planifica-
ción Estratégica, Ricardo 
Salgado, la directora de la 
Comisión Nacional de Vivienda 
y Asentamientos Humanos, 
Convivienda y Scarleth Her-
nández, pasante de la UNAH, 
integraban la delegación.
De su lado, el canciller de Ve-
nezuela, Yvan Gil, en su cuenta 
en X destacó, “Recibimos al 

Observación internacional
de Honduras en las históricas

elecciones venezolanas
Medios internacionales y las redes sociales destacan el alto espíritu cívico, 

pacífico y revolucionario del electorado

La delegación nacional de observadores electorales en Venezuela fue liderada por el vicecanciller Gerardo Torres, los diputados Scherly Aria-
ga, Isis Cuéllar, Nétzer Mejía, la exsubsecretaria de Gobernación, Carmen Hayddé, Sergio Rivera de la dirección del Poder Popular, entre otros.

El vicecanciller Gerardo Torres saluda al candidato presidencial y mandatario Nicolás Maduro.

expresidente de Honduras 
Manuel Zelaya quien viene 
a acompañar este proceso 
electoral en el que se ratificará 
una vez más que Venezuela 
cuenta con un sistema elec-
toral de los más avanzados 
del mundo”.

Reacciones
El secretario del Poder Le-
gislativo, Carlos Zelaya, por 
su parte en su cuenta en X 
reposteó un video de la magní-
fica movilización venezolana 
motivada por determinar 
autoridades y el rumbo del 
país sometido a sanciones 
unilaterales de los Estados 
Unidos.
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Veeduría nacional en centros de votación.

El expresidente Manuel Zelaya junto a la diputada Hortensia Zelaya  
en la sede del Poder Electoral de Venezuela.

Las labores de veedu-
ría determinaron que 
el 60% del electorado 
ejerció el sufragio 
antes del mediodía.

El candidato presidencial y mandatario Nicolás Maduro intercambió 
frases y saludos con la diputada Hortensia Zelaya.

En Instagram, el vicecanciller 
de Política Exterior, Gerardo 
Torres, posteó, “Hoy tuve el 
honor de estar con el pre-
sidente Nicolas Maduro en 
el encuentro con delegados 
internacionales previo a las 
elecciones este 28 de julio. Con 
Atilio Borón, Ignacio Ramonet, 
Paula Klachko, Alberto Anaya, 
Xiomara Zelaya, Rander Peña 
Valeria Flores y más de 900 
delegados internacionales”. 

En su cuenta en X, la diputada 
Xiomara Hortensia “Pichu” 
Zelaya trazó, “Apoyando la 
Revolución Bolivariana, el 
saludo de Nicolás Maduro, 
presidente de Venezuela”. 

La diputada del departamento 
de Cortés, Scherly Arriaga, en 
X compartió audio y video de 
una muchedumbre desplazán-
dose al organismo electoral 
a la espera de resultados en 
las urnas junto al texto: ¡La 
victoria del pueblo es contun-
dente! ¡El chavismo se junta 
en el palacio de Miraflores 
en este momento!

El diputado Fabricio Sandoval 
de su parte retuiteó un posteo 
de la directora de Convivien-
da, Nadeshna Rovelo, quien 
describió que “dentro de poco 
estaremos gritando, a todo 
pulmón, viva la democracia 
en revolución, viva el pueblo 
guerrero de Venezuela, viva 
el comandante eterno Hugo 
Chávez, viva el presidente 
Nicolás maduro y viva la 
autodeterminación de los 
pueblos originarios”.

El diputado Netzer Mejía en su 
cuenta en X destacó, “Rum-
bo al CNE como veedores 
internacionales a escuchar 
la voz del pueblo Venezolano 
plasmada en las urnas en un 
proceso pacífico, masivo, 
transparente y democrático”.

El dirigente de la Organización 
Política “Los Necios”, Gilberto 
Ríos, compartió un TikTok 
describiendo el ambiente 
de tranquilidad en plazas, 
calles y centros de votación 
presagiando un eventual 
triunfo del candidato del 
Partido Socialista Unido de 
Venezuela, PSUV, Nicolás Ma-
duro en el 70 aniversario del 
nacimiento del expresidente 
y Comandante Hugo Rafael 

El pueblo venezolano, al 
toque de la diana, salió a las 
calles con alegría y entusias-
mo a ejercer masivamente su 
derecho al voto el domingo 
28 de julio del presente año.

CIVISMO Y PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA

Por: Carlos Zelaya H.

Chávez Frías. 

“El centro electoral que visi-
tamos en la mañana ya había 
votado el 60% del padrón 
electoral en estas elecciones 
que se ven bastante par-
ticipativas y concurridas”, 
comentó Ríos.

“Vamos a esperar los resul-
tados, pero como lo ha di-
cho el compañero Diosdado 
Cabello se activa la defensa 
del voto para que no empie-
ce a proliferar la narrativa 
de la oposición que intenta 
desconocer los resultados 
electorales”.
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Tegucigalpa, Honduras

Nuestra Presidenta Xiomara 
Castro felicitó al presidente 
reelecto Nicolás Maduro, lue-
go de que el Consejo Nacional 
Electoral anunciara su triunfo, 
tal como felicitó en su momento 
a los presidentes Abinader, de 
República Dominicana, Milei 
de Argentina, Putin de Rusia, 
Claudia Sheinbaum de México, 
siempre después de que los res-
pectivos, los consejos electorales 
anunciaran sus triunfos.
Por cierto, también Antigua y 
Bermuda, entre otros países, 
felicitó al presidente Nicolás 
Maduro. Hay varios países que 
piensan que la OEA no tiene 
credibilidad por varias razones. 
En lo que concierne a nuestro 
país, por ejemplo, en el 2017, 
ante evidencias de sobre, el 
secretario general, Luis Alma-
gro, pidió que se repitieran las 
elecciones. 
Los Estados Unidos y la Unión 
Europea desconocieron tal peti-
ción, a la que posteriormente se 
fueron agregando otros países. 
Y esto dio sufrimiento a nuestro 
pueblo, y siguiendo Honduras 
un Estado miembro. 
En el caso de Venezuela, que 
no es un Estado miembro, solo 
hemos escuchado los argumen-
tos de una parte y cuando no se 
escuchan ambas partes de un 
país, este conflicto es imposible 
ser juez imparcial. 
La OEA no estuvo presente en 
las elecciones, no fue invitada 
y ese es un derecho soberano de 
las naciones. Por tanto, aquí hay 
quienes quieren condenar solo 
por oídas. No porque les conste 
o tengan pruebas, sin peritaje.
Además, sobre Venezuela hay 
antecedentes en este recinto; 
aquí se reconoció un presiden-
te, que nunca fue presidente, 
Guaidó, e incluso aquí mismo 
estuvo un embajador que no 
fue embajador, ustedes lo re-
cordarán, don Gustavo. 
No olvidemos el caso reciente 
de otro Estado miembro, los 
Estados Unidos, que en sus úl-
timas elecciones el candidato 
perdedor Donald Trump hizo un 
alegato de fraude, lo que llevó 
a terribles disturbios, ya por 
todos aquí conocidos. 

En su discurso, el embajador Roberto 
Quesada cuestiona el doble alegato 

de la organización de la OEA

Roberto Quesada, embajador en la OEA.

POSTURA CRÍTICA

Roberto Quesada
Embajador de Honduras

ante la OEA

Hay antecedentes 
en este recinto que 

aquí se reconoció 
a un presidente 

que nunca lo fue, 
Guaidó, e incluso 

aquí mismo estuvo 
un embajador que 
no fue embajador, 

ustedes lo 
recordarán”.

dar los resultados del proceso 
electoral de Venezuela, que se 
llevará a cabo el miércoles 31 
de julio de 2024” es decir, hoy 
en este día. 
A respecto, la misión perma-
nente informa que, debido al 
posicionamiento de la Secretaría 
General de la OEA, emitido esta 
mañana a mediarte o comu-
nicado de prensa y su informe 
sobre el proceso electoral en 
Venezuela, México no parti-
cipará en dicha sesión ya que 
considera que no existen las 
condiciones para abordar este 
asunto de manera equilibrada 
e imparcial. 
Si analizamos lo expuesto 
por México, con todo respeto, 
pero con toda firmeza, señor 
presidente, del Consejo Per-
manente, señor secretario 
general, colegas embajadores, 
delegados e invitados, esta 
reunión ya no tendría razón 
de ser puesto que el pronun-
ciamiento referido ha tenido 
amplia difusión y la gente 
asume que esa es la postura 
de los Estados miembros, aun 
cuando no lo sea. 
Estando las cosas así, desde ya 
cualquier resolución ha perdido 
relevancia. La votación esta 
tarde, con todo respeto para los 
que votaron a favor, a quienes 
nos obtuvimos y a los ausentes, 
ha disipado cualquier duda y 
dejado en claro la postura de 
este Consejo Permanente. 

Tengo entendido de que la OEA 
ante tales circunstancias no se 
reunió de emergencia para que 
el partido ganador mostrara 
las evidencias de que no hizo 
fraude. Entonces, la pregunta 
es, ¿por qué cuando se trata de 

Venezuela la OEA es tan eficaz? 
Un ejemplo reciente de hoy 
mismo es la ausencia de Méxi-
co tanto por la mañana como 
ahora mismo. 
Cito, “la misión permanente de 
México ante la Organización de 

los Estados Americanos saluda 
atentamente a la honorable 
presidenta del Consejo Per-
manente en ocasión de hacer 
referencia a la convocatoria 
a la sesión extraordinaria del 
Consejo Permanente para abor-

Reunión del Consejo Permanente de la OEA.
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Comayagua, Honduras 

Para ayudarle a las personas 
más necesitadas, la Gobernación 
Departamental de Comayagua 
inauguró la primera oficina de 
asesoría legal gratuita en la 
excapital de Honduras.
La gobernadora departamental, 
Ana Julia Flores, afirmó que 
“no podemos ser indiferentes 
ante tanta necesidad que pa-
dece nuestro pueblo, por eso 
decidimos abrir esta oficina, 
para que todos los pobladores 
de escasos recursos puedan ser 
atendidos de manera gratuita”.
Flores afirmó que poder darle 
respuesta a la gente “es una 
satisfacción personal y más 
ahora en el tema legal, ya que 
son cientos de ciudadanos que 
acuden a nuestra oficina, solici-
tando ayuda en temas legales”.
“Ellos no tienen cómo costear 
los honorarios profesionales en 
el área legal y por eso hemos 
tomado a bien abrir este espacio 
donde llegarán los comaya-
güenses de escasos recursos y 
les podamos apoyar”, destacó.

Colaboración
“Gracias a la abogada Marcia 
Lizardo, presidenta Capitulo 
de Abogados de Comayagua, 
a su junta directiva, que se 
comprometieron apoyar estas 
buenas acciones, ya que ellos 
son parte fundamental para 
este paso de seguir sirviendo 
a nuestra gente”, se congratuló 
la gobernadora.

Flores indicó que “las perso-
nas estaban necesitadas de 
un espacio donde se pudiera 
atender a todas las personas 
de escasos recursos que no 
tienen cómo pagar un abogado 
y lo principal sin distingos de 
colores”.
Sobre el costo de la instalación 
de esa oficina, la gobernadora 
explicó que el espacio lo paga 
la Secretaría de Gobernación. 
“Sí hubo inversión en lo que se 

refiere a pintura y mobiliario 
y otras cosas, pero sí, todo lo 
absorbe Gobernación”, precisó.
La funcionaria reveló que “las 
personas han respondido, por-
que diariamente llegan al con-

sultorio solicitando asesoría 
legal y eso es satisfactorio 
para ellos y para nosotros, 
pues los pobladores estaban 
necesitados de un espacio y 
de manera gratuita”. 

ActualidadActualidad

Gobernadora Ana Julia Flores inaugura 
primera oficina de asesoría legal gratuita

Con el apoyo de la Secretaría de Gobernación, la Departamental de Comayagua también tiene 
proyectos de beneficencia para sectores vulnerables de esa región central de Honduras

La gobernadora 
de Comayagua, 
Ana Julia 
Flores, estuvo 
acompañada en 
la inauguración 
por el diputado 
de LIBRE, Juan 
Ramón Flores.

Desde el día cuando inauguraron la oficina de la Gobernación Departamental de 
Comayagua, las personas llegan a solicitar asesoría legal gratuita.

La 
gobernadora 

de 
Comayagua, 

Ana Julia 
Flores, hace 

el corte 
de cinta, 

dando por 
inaugurada 
la oficina de 

asesoría legal 
gratuita.

Participaron en el acto la presidenta del Capítulo de Abogados 
de Comayagua, Marcia Lizardo, el vicepresidente Elvis Ordóñez y la 
gobernadora departamental, Ana Julia Flores.

EN LA EXCAPITAL, COMAYAGUA

Además de la asesoría legal, 
la Gobernación agiliza los 
trámites de personería ju-
rídica para los patronatos, 
recepción de documentos 
para estudiantes escolares, 
colegios y universidades, así 
como recibir documentos 
para los bonos Rosa y de la 
tercera edad.

RECEPCIÓN DE 
DOCUMENTOS
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Por: Coralia Maradiaga

una hoja de ruta estructurada; 
a grandes rasgos es suscribirnos 
y hacer estrategias de rescate” 
manifestó. 
La SESAL lidera el proceso como 
lo dice el código de Salud de Hon-
duras, pero cada actor dispone 
recursos para hacer sinergia. 
“En el ámbito de servicios de 
salud nuestro ente hermano 
es el Instituto Hondureño de 

Seguridad Social, IHSS, que da 
servicio a ese sector formal de 
la economía, luego tenemos ins-
tituciones aliadas del gabinete 
social, como ser la Secretaría de 
Desarrollo Social, la Secretaría 
de Educación, que cumple un rol 
dando servicios de consejería, 
odontológicos, psicología” ex-
presó el viceministro.
A la vez están otras asociadas a 

temas regulatorios, como es el 
ARSA y el ERSAPS, Servicios de 
Agua Potable y Saneamiento, 
que son entes desconcentrados 
de la Secretaría de Salud.
“Las instituciones internacionales 
que promueven las FESP son la 
Organización Panamericana de la 
Salud, OPS y el Centro de Control 
de Enfermedades que actúa en 
la región norte de las Américas, 

estas organizaciones promovie-
ron que todos los países debían 
de tener un consenso, en el cual, 
avanzar con la participación de 
más de 200 especialistas de más 
de 10 países de Latinoamérica 
para tener un acuerdo sobre 
los ejes trazadores de la salud 
pública”, dijo Erazo.

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

Rescatar y fortalecer el sistema 
sanitario público es una de las 
principales premisas del Plan 
de Gobierno de la Refundación, 
por tal razón la Secretaría de 
Salud realizó un “Taller de pre-
paración para la evaluación y 
fortalecimiento de las funciones 
esenciales de salud pública re-
novadas en Honduras”.
En el evento, tuvo como fin la 
generación de un espacio de 
sensibilización adquisición y 
construcción de conocimientos, 
además, estuvieron la ministra 
de Salud, Carla Paredes, el vi-
ceministro de Regulación de la 
SESAL, Brian Erazo, y personal de 
la Organización Panamericana 
de la Salud, OPS, personal de 
Salud, entre otros actores de 
diferentes instituciones.
Las Funciones Esenciales de 
Salud Pública, FESP, sirven para 
evitar llegar a un modelo cuyo 
propósito sea hacer negocios 
con la necesidad del pueblo 
como paso en administraciones 
pasadas.
El viceministro Erazo dijo que 
“algo que pasó en la última 
década es que la Secretaría de 
Salud de Honduras, a pesar de 
que tiene un rol constitucional 
de ser el ente rector del sector 
Salud en el país, fue perdiendo 
y delegando muchas de sus fun-
ciones. Los que, según los marcos 
internacionales, tienen consensos 
como las Funciones Esenciales 
de Salud Pública que enmarcan 
la labor que deben tener los 
ministerios y las secretarías de 
Salud en la región para ejercer 
ese rol de gobernanza, rectoría y 
garantía del derecho a la salud”. 

Lecciones
“Uno de los elementos que más 
se ha abanderado es rescatar 
la rectoría de esta Secretaría, 
porque la pandemia nos dejó 
muchas lecciones, que cuando un 
ministerio de Salud cede ese rol, 
tenemos problemas y se presta la 
salud para la mercantilización, se 
presta para que lleguen terceros 
a tener que suplir un rol que le 
corresponde a la SESAL. Se frag-
mentó mucho el rol en el periodo 
pasado que tenía el ministerio, 
entonces esto vuelve a darnos 

SESAL fortalece sus políticas 
públicas y evalúa sus estrategias

El objetivo es la generación de sensibilización adquisición y construcción de conocimientos que 
enmarcan rol de gobernanza del ministerio de Salud 

En el taller, 
estuvieron 
presentes la 
ministra de 
Salud, Carla 
Paredes, Ana 
Soliz Ortega, 
OPS, Honduras, 
y el viceministro 
de Regulación 
de la SESAL, 
Brian Erazo.

La SESAL trabaja con instituciones aliadas como el IHSS e instituciones del gabinete social para dar 
servicios de salud.

PREPARACIÓN PARA EVALUACIÓN

Brian Erazo
Viceministro de 

Regulación de la SESAL

Honduras se 
suma al esfuerzo 
de las Funciones 

Esenciales de 
Salud Pública que 

empezaron a ser 
promovidas en 
Latinoamérica 
en pandemia y 

formalmente el 
país está haciendo 

por etapas para 
hacer un consenso 

y tener un 
diagnóstico”. 
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Tegucigalpa, Honduras.

Después de una larga batalla de 
17 años de grandes esfuerzos, el 
Instituto Nacional de Conserva-
ción y Desarrollo Forestal, Áreas 
Protegidas y Vida Silvestre, ICF, 
ha declarado zona protegida la 
microcuenca Monte Placentero 
en Roatán como zona de conser-
vación oficial.
La declaración de la microcuenca 
abarca un área de 20 hectáreas, 
beneficiando a más de 50 mil 
habitantes de la aldea Crawfish 
Rock, French Harbour y marcando 
un hito en la defensa y gestión del 
agua como bien común.
“Para la población isleña, esta 
declaración representa un logro 
trascendental, asegurando el 
suministro de agua dulce en una 
zona donde su producción es 
limitada en comparación con el 
resto del país”, expresó el director 
del ICF, Luis Soliz.

Beneficios de las comunidades 

Luis Soliz: “ICF declara zona protegida 
microcuenca Monte Placentero, impactando 

positivamente a 50 mil habitantes
De acuerdo con el ICF durante la administración de la Presidenta Xiomara Castro 

han logrado declarar zonas de protección forestal para la conservación de microcuencas 
en más de 131 municipios de 15 departamentos

ROATÁN, ISLAS DE LA BAHÍA

Los habitantes de Roatán reciben por parte del director del ICF Luis Soliz y Danna Brown comisionada presidencial 
de Medio Ambiente para Islas de La Bahía, la certificación de la microcuenca. 

El director del ICF Luis Soliz enfatizó que la declaración de la micro-
cuenca representa un logro importante, asegurando el abastecimiento 
de agua dulce. 

La microcuenca en Monte Placentero abarca un área de 20 
hectáreas, beneficiando a más de 50 mil habitantes.

• Barrio Monte Placentero
• Barrio Monte de Sión
• Colonia Monte Placentero
• Colonia Winston Smith
• Colonia Rampal
• Colonia El Paraíso 
• Santa María
• Comunidad de French 
Harbour
• Colonia Luz y Vida
• Colonia Brick Bay
• Colonia Torres 
• Colonia Coco Lagoon

COMUNIDADES 
BENEFICIADAS 

El mantenimiento de las áreas 
productoras de agua en la Isla de 
Roatán es de suma importancia, 
ya que en términos hidrológicos 
casi toda la superficie de la isla 
constituye un área de recarga 
de mantos acuíferos, el cual esto 
representa que cualquier impacto 
en un sitio afecta a otras áreas 
interconectadas.
Además, la cobertura forestal 

de la isla es sumamente reduci-
da en comparación con el resto 
del país, por lo que preservar 
los ecosistemas arbóreos lo-
cales de Roatán repercute 
en el beneficio ecosistémico 
general del área.

Microcuenca 
La microcuenca se encuentra en 
un bosque latifoliado con especies 

de este recurso vital para las 
generaciones futuras.
Según datos obtenidos por el ICF 
en 2024, se han logrado declarar 
53 microcuencas como zonas 
de protección forestal en todo 
el país, con el fin de asegurar 
sitios para la conservación y 
producción de agua. 
Igualmente, durante la presente 
administración, se ha logrado 
declarar zonas de protección 
forestal para la conservación 
de microcuencas en más de 131 
municipios de 15 departamentos, 
con el apoyo del programa Pre-
sidencial Padre Andrés Tamayo, 
PPAT.
La declaratoria de microcuenca 
como zona de protección fo-
restal es un amparo legal y un 
reconocimiento técnico en el 
que el ICF otorga un certifica-
do, previa petición o solicitud 
hecha por las municipalidades 
o comunidades.

como laurel blanco, hule, negrito, 
cedro, jobo, madreado, guarumo 
y cordoncillo, entre otros.

Dicho logro es un testimonio del 
compromiso y la persistencia 
de las comunidades locales, 
organizaciones y autoridades 
que han trabajado incansa-
blemente para hacer posible 
esta declaratoria, asegurando 
así el acceso y la preservación Por: Ariana Dominguez
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Tegucigalpa, Honduras

Unidad y organización es el lema 
de trabajo bajo el cual la presi-
denciable del Partido Libertad y 
Refundación, LIBRE, Rixi Moncada y 
el alcalde capitalino, Jorge Aldana, 
se reunieron con dirigentes de bases 
del Distrito Central, incluso los 
gerentes territoriales de campaña.
A la reunión en un local capitalino 
también asistieron el diputa-
do Gustavo González y Grimaldi 
Paz, gerente de campaña del jefe 
edilicio, así como el doctor Marco 
Antonio Rosa, además de otros di-
rigentes y militantes y los gerentes 
territoriales.
En la gran cruzada por ser la porta-
dora del legado de la Refundación 
Nacional que propulsa la Presidenta 
Xiomara Castro, en su exposición 
la lideresa Rixi Moncada destacó 
que “la organización territorial 
es fundamental para el triunfo 
electoral”, como también el interés 
del trabajo colectivo por obtener 
la victoria en las urnas. 

Resultado superior
“Estoy segura que en esa organi-
zación territorial el resultado va 
a ser muy superior a lo que hemos 
tenido en elecciones anteriores, 
creo que es también un acto de 
desprendimiento importante de 
cada compañero y compañe-
ra, priorizando la construcción 
del triunfo, la construcción de 
la victoria, la construcción de 
la continuidad de la causa, por 
encima del interés particular de 

cada uno”, afirmó.
Moncada les recordó la impor-
tancia que no se rompa el hilo 
conductor del proceso de victoria 
que ha tenido LIBRE desde el golpe 
de Estado al presidente Manuel 
Zelaya, en 2009, porque ganó 
las elecciones de 2013 con una 
diferencia entre el 1.7 y 2.3% sobre 
el Partido Nacional y las del 2017, 
pero le hicieron fraude con actas 
y los llamados votos rurales.
“Por eso yo voy a insistir que esta 
reunión de unidad y organiza-
ción es una reunión de unidad y 
organización fundamental para 
la construcción de la victoria y de 
la causa más allá que de la Pre-
sidencia y de su propia Alcaldía”, 

resaltó la presidenciable.
Reseñó los avatares de las batallas 
diarias que LIBRE y sus diputados, 
su dirigencia y militancia tuvieron 
que librar para ganar las elecciones 
del 2021, logrando el censo, sistema 
de transmisión, biometría, hasta 
el presupuesto que se lo llevaron 
para la Casa Presidencial y el ac-
ceso hasta la última acta con ella 
como representante en el Consejo 
Nacional Electoral (CNE).
Moncada señaló que “si la elección 
de 2021 costó eso, les garantizo 
que esta va a ser la madre de las 
batallas, la de 2025, pero vamos 
a estar mejor organizados, yo no 
tengo duda de eso alcalde Alda-
na, vamos a estar mucho más 

unidos, tampoco tengo duda de 
eso”, consideró.
“Pero afuera hay un plan y el plan 
es unir de nuevo a la derecha unir 
al Partido Nacional y al Partido 
Liberal porque el enemigo a vencer 
es Libre”, de forma que “la elección 
de 2025 estoy segura que será la 
que romperá verdaderamente la 
etapa después del Gobierno de 
transición que acertada y valien-
temente dirige nuestra Presidenta 
Xiomara Castro”, aseveró. 

Elección de 2025
“Porque la elección de 2025 es 
la elección de la evaluación, la 
elección de la decisión entre qué 
quiero yo, que vuelvan los del 28 

de junio de 2009 o que continúe el 
pueblo en Resistencia, que continúe 
el partido popular que se forjó 
en las calles, que continúe esa 
organización en la que nosotros 
todos encontramos espíritu de 
cuerpo en las calles, esa es la 
decisión que se va a marcar en 
noviembre de 2025”.
Moncada reseñó que los cambios 
en este país comenzaron en el 
gobierno liberal del Poder Ciu-
dadano, con el líder de líderes e 
histórico que “vamos a valorar 
por siempre, comenzaron con la 
Presidencia de José Manuel Zelaya 
Rosales” y han continuado con la 
Presidenta Xiomara Castro y por 
eso se deberá luchar para ganar 
las elecciones de 2025.
Ahora que viene el cambio de re-
presentantes y el nombramiento 
de Marlon Ochoa en el CNE, será 
necesario luchar que haya trans-
parencia en las elecciones prima-
rias de marzo y las generales de 
noviembre de 2025 con “software 
de transmisión y biometría”, a la 
que se opone la alianza de liberales 
y nacionalistas.
“Esa alianza con la que dieron el 
golpe es la que nos toca vencer y 
estoy segura que con la unidad y con 
la organización, con la experiencia 
de todos ustedes, con la dedicación 
del alcalde Aldana y de su equipo 
vamos a volver a vencerlos en 
marzo del 25 y en noviembre del 
25. Vamos a volver a vencerlos y 
vamos a continuar el cambio que 
empezó Xiomara Castro”, proclamó 
la presidenciable Rixi Moncada.

Rixi Moncada: “Con unidad 
y organización vamos a volver 

a vencerlos en 2025”
La presidenciable de LIBRE, Rixi Moncada participó junto al alcalde capitalino, Jorge Aldana, en una 

reunión de trabajo con dirigentes de bases y militancia y disertó sobre la importancia de luchar para que 
haya transparencia en las elecciones con biometría y software de transmisión de resultados 

Unidad y organización es el lema del mensaje que les transmitió la presidenciable de LIBRE, Rixi Moncada, 
a los gerentes territoriales, dirigentes y bases del Distrito Central.

A la reunión de estructuración del trabajo político en el Distrito Central asistieron 
dirigentes de bases, gerentes de zonas e invitados especiales.

La lideresa de Libre, Rixi Moncada, fue acompañada por el alcalde capitalino, Jorge 
Aldana, en la reunión con gerentes territoriales y dirigentes de bases de la capital. 

REUNIÓN CON DIRIGERENTES TERRITORIALES DEL DISTRITO CENTRAL
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Juticalpa, Olancho

El Movimiento 28 de Junio, 
M28, del Partido Libertad y 
Refundación, LIBRE, presentó a 
sus precandidatos a diputados 
por Olancho en la asamblea 
departamental Doctor Luis 
Amador en Juticalpa, donde 
destacaron a la Mandataria 
Xiomara Castro y proclamaron 
a la abogada Rixi Moncada 
como la próxima presidenta 
de Honduras. 
Bautizada en honor al médico 
y congresista Luis Amador 
QDDG, la multitudinaria jor-
nada departamental del M28, 
que a nivel nacional coordina 
el diputado y secretario del 
Congreso Nacional, Carlos 
Armando Zelaya, se celebró el 
sábado 3 de agosto pasado en 
la cabecera de Olancho, bajo 
el lema: “El poder para vos, 
Partido LIBRE”. Al influjo de 
vibrantes canciones alusivas 
al M28, la Dignataria Xiomara 
Castro y la virtual candidata 
presidencial, Rixi Moncada, 
los asambleístas enarbolaron 
banderas rojinegras de LIBRE 
y estandartes blancos con la 
leyenda: “Rixi-M28”, en un 
ambiente de emoción y alegría 
partidaria.

Segunda victoria
Durante la asamblea organi-
zada por el diputado Zelaya y 
su esposa, Evelyn Rosales de 
Zelaya, con el apoyo de los 
colectivos en Juticalpa, los 
dirigentes y militantes del 
M28 saludaron la presencia 
de diputados, funcionarios 
del Gobierno e invitados es-
peciales, al tiempo de resaltar 
el liderazgo del Coordinador 
General de LIBRE, el expresi-
dente Manuel Zelaya.
Frente a la ratificación de la 
planilla a diputados y aspi-
rantes a alcaldes de los 23 
municipios de Olancho, Car-
los Zelaya, destacó que “el 
Partido está en constante 

M28 rinde homenaje póstumo 
al doctor Luis Amador y

presenta aspirantes al CN
El movimiento encabezado por el diputado y secretario del Congreso Nacional, Carlos Armando 

Zelaya, resalta el liderazgo en la Refundación Nacional de la Presidenta Xiomara Castro y el 
Coordinador General de LIBRE, expresidente Manuel Zelaya, y la presidenciable, Rixi Moncada

EN ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE JUTICALPA, OLANCHO

La esposa del coordinador nacional del M28, la dirigente Evelyn Rosales de Zelaya entregó el reconocimiento póstumo en memoria del doctor y 
diputado Luis Amador a su viuda, doña Aura e hijos.

En la imagen; Jorge Valladares, administrador de la Empresa Nacional 
de Artes Gráficas,  ENAG, la aspirante a diputada por el departamento 
de El Paraíso,  Nancy Barahona, el gerente general de la ENAG, Edy 
Moncada y Jorge Alberto Valladares.

Cientos de dirigentes y militantes del M28 de los 23 municipios de 
Olancho se congregaron en la asamblea departamental Doctor Luis 
Amador celebrada en la ciudad de Juticalpa.

crecimiento y el M28 es uno 
de los movimientos fuertes, 
tiene estructuras a nivel na-
cional y avanza en colectivos, 
en propuestas importantes 
y es de los movimientos que 
garantiza la segunda victoria 
del Partido LIBRE”. 
 
Merecido reconocimiento
La dirigente Evelyn Rosales de 
Zelaya destacó que LIBRE y el 
M28 le “otorga un merecido 
pergamino póstumo al doctor 
Luis Amador Mendoza por su 
lucha histórica en las causas 

sociales en beneficio del pueblo 
y su entrega en el proyecto de 
Refundación y consolidación 
del Socialismo Democrático 
que dirige nuestra Presidenta 
Xiomara Castro”.
A continuación, se presentó 
un video que reseña la lucha 
de LIBRE desde el golpe de 
Estado al presidente Manuel 
Zelaya el 28 de junio de 2009; la 
Resistencia Popular y el triunfo 
electoral y el Gobierno de la 
Presidenta Xiomara Castro, 
con el proyecto de Refundación 
Nacional que habrá de proseguir 
con la abogada Rixi Moncada.
Bajo la consigna de la unidad 
y organización para ganar las 
elecciones de noviembre de 
2025, se presentó a los pre-
candidatos a diputados del 
M28 por Olancho, el alcalde 
de Catacamas, Marco Ra-
miro Lobo, Arminda “Minda” 
Urtecho, actual suplente de 
Carlos Zelaya, Lilo Juárez, 
Mariela Aguilar, Adalid Gómez, 
Krisna Agurcia y Ángel David 
Sandoval.

El diputado Carlos Zelaya 
y su esposa entregaron un 
pergamino de reconoci-
miento póstumo en memoria 
del diputado Luis Amador, 
que fue recibido por su viu-
da, la señora Aura e hijos, 
entre ellos el diputado Leo-
nardo Amador, designado 
por LIBRE para sustituirle 
en la cámara legislativa

HOMENAJE PÓSTUMO
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Choluteca, Choluteca 

Este sábado 3 de agosto se rea-
lizó la asamblea del Movimiento 
Renovación Nueva Alternativa, 
MORENA, corriente interna del 
Partido Libertad y Refundación, 
LIBRE, en la ciudad de Choluteca.
El Movimiento MORENA-LIBRE 
que respalda la precandidatura 
presidencial de Rasel Tomé está 
desarrollando una serie de acti-
vidades en diferentes ciudades 
y departamentos del país a fin 
de conformar sus estructuras.
En una actividad coordinada por 
el congresista Mauricio Rivera 
se contó con la presencia de las 
candidatas y candidatos a los 
cargos de elección popular del 
departamento de Choluteca y 
por el aspirante presidencial 
Rasel Tomé.

Asamblea departamental
La gran asamblea departamental 

del Movimiento MORENA-LIBRE 
tuvo lugar a las 8 de la mañana 
en la sede del Colegio de Peritos 
de Choluteca.
Contó con la acertada direc-
ción del diputado Rivera, con 
la presencia de la candidata 
a la Alcaldía de la ciudad de 
Choluteca Karla Maradiaga, 
junto a otros precandidatos 
a diputados y alcaldes de los 
diferentes municipios de la sul-
tana del sur. 
“Felicito el trabajo de los equi-

pos coordinados por Mauricio 
Rivera como lo anunciamos, 
vamos a recorrer el país, tierra 
adentro, llevando la esperanza 
del segundo paso en el camino 
del Partido Libre”, expresó Tomé, 
precandidato presidencial MO-
RENA-LIBRE
“El país le pertenece al pueblo. 
Presento la nueva alternativa 
para Choluteca, Karla Mara-
diaga”, destacó Tomé. 
“En el departamento, hoy el pue-
blo se hizo presente fortaleciendo 
a MORENA-LIBRE”, destacó el 
aspirante presidencial.
El Movimiento MORENA-LIBRE 
sigue organizando al pueblo 
en resistencia mediante la re-
colección de firmas en todo 
el país, para la inscripción de 
candidatos a las corporaciones 
municipales, diputaciones y a 
nivel presidencial.

MORENA-LIBRE realizó 
asamblea departamental

Rasel Tomé presentó la precandidata a alcalde por el Movimiento MORENA 
para Choluteca, Karla Maradiaga

EN LA CIUDAD DE CHOLUTECA

Abarrotado lució la sede del Colegio de Peritos de Choluteca donde tuvo lugar la asamblea departamental del Movimiento MORENA-LIBRE.

El abogado Rasel Tomé se dirigió a la concurrencia durante el desa-
rrollo de la asamblea departamental del Movimiento MORENA-LIBRE 
en Choluteca.

Diferentes medios de comunicación dieron cobertura a la asamblea departamental en 
Choluteca del Movimiento MOREN-LIBRE.

El presiden-
ciable del 

Movimiento 
MORENA-LIBRE, 

Rasel Tomé, en 
compañía del 

coordinador 
Mauricio Rivera 

y la precandida-
ta a alcalde de 

Choluteca Karla 
Maradiaga.

Por: Ángel Doblado

Este sábado 3 de agosto el 
precandidato del Partido 
LIBRE por el Movimiento 
MORENA, Rasel Tomé, sos-
tuvo una reunión con su 
militancia en Choluteca 
donde fue acompañado por 
el diputado Mauricio Rivera 
y demás precandidatos.

MOVIMIENTO MORENA
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18 departamentos de Honduras, 
abarcando Atlántida, Choluteca, 
Colón, Comayagua, Copán, Cortés, 
El Paraíso, Francisco Morazán, 
Intibucá, La Paz, Lempira, Ocote-
peque, Santa Bárbara, y de manera 
reciente en Olancho, Yoro y Valle.
Este ambicioso programa tiene 
como objetivo facilitar el acceso 
a mercados, fomentar prácticas 
agrícolas climáticamente in-
teligentes y crear empleo para 
beneficiar a los participantes 
en diversas cadenas de valor 
agroalimentarias.

Proyecto ComRural
La ejecución de ComRural III, se 
realiza con financiamiento del 
Banco Mundial, con una inversión 
total de USD 100,000,000.00, 
ComRural III beneficiará a 88,500 
hogares rurales, de los cuales 
22,500 recibirán beneficios directos 
y 66,000 de manera indirecta.
El proyecto ComRural se enfoca en 
una amplia gama de cadenas de 
valor, incluyendo; granos básicos 
(maíz, frijol, arroz, sorgo y ajon-
jolí), hortalizas, cacao fino, café 
especial, sal, ganadería (leche y 

carne), apicultura, acuicultura, 
frutales, especies menores (aví-
cola, caprina, ovina, porcina), 
especies aromáticas (pimienta, 
cardamomo, canela, vainilla), 
entre otros.
Además, es reconocido a nivel 
nacional por su éxito en la inte-
gración de pequeños agricultores 
a mercados más amplios, convir-
tiéndose en un pilar fundamental 
para el desarrollo económico rural 
de Honduras.

Por: Ariana Domínguez

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

La Secretaría de Agricultura y 
Ganadería, SAG, con el objetivo 
de impulsar la competitividad 
agrícola y promover las exportacio-
nes, convocó a productores de los 
departamentos de Olancho, Yoro 
y Valle a participar en la ventana 
II del proyecto de Competitividad 
Rural, ComRural III. 
El llamado a los productores de 
los tres departamentos se realizó 
luego de que la Presidenta Xio-
mara Castro, en el lanzamiento 
de ComRural III, solicitó incluir a 
productores de estas zonas que 
no habían sido incluidas para ser 
beneficiadas a través del proyecto 
en administraciones anteriores. 
Laura Suazo titular de la SAG 
durante la conferencia de prensa 
expresó, “el proyecto es una ini-
ciativa emblemática del Gobierno 
para promover competitividad 
agrícola y las exportaciones, aquí 
va el aumento de productividad 
el agregar el valor a los productos 
y poder venderlos no solo en el 
extranjero, sino que también en 
el país”.
Suazo reveló que la convocatoria 
se realizó también para que los 
productores puedan presentar 
sus perfiles de negocio a fin de 
reactivar el sector agropecuario 
del país.
Agregó que se ampliará el aviso 
para el resto de los departamen-
tos, invitando a los productores 
a presentar perfiles de negocios 
para la ventana II, orientada 
a la agricultura comercial en 
transición.

Beneficiar a productores 
Ruth Pinoth, coordinadora na-
cional de ComRural, dijo que “la 
Inversión para la ventana II as-
ciende a USD 26,000,000.00, 
enfocándose en beneficiar a 7,200 
productores agrícolas”, y que 
se realiza de manera inicial con 
los productores de Yoro, Valle y 
Olancho”
Dicha convocatoria inició el 17 de 
julio y finaliza el 17 de septiembre 
del presente año. El proyecto se 
está implementando en 16 de los 

Laura Suazo convocó a productores 
de Valle, Olancho y Yoro, para 
participar en el ComRural III

Con el proyecto ComRural III, se beneficiará alrededor de 88,500 hogares rurales, de los cuales 
22,500 recibirán beneficios directos y 66,000 de manera indirecta, se espera que un 30% de los 

beneficiarios sean mujeres, un 15% jóvenes y un 20% pueblos originarios y afrohondureños

Los productores de los departamentos de Valle, Olancho y Yoro junto a la titular de la SAG, Laura Suazo, durante la convocatoria. 

La titular de la SAG, Laura Suazo, manifestó que el proyecto es una iniciativa emblemática del Gobierno 
para promover competitividad agrícola y las exportaciones.

IMPULSANDO LA COMPETITIVIDAD AGRÍCOLA

Laura Suazo
Titular de SAG

ComRural es una 
iniciativa que 

también vincula 
a los pequeños 
productores a 
los mercados 
nacionales e 

internacionales 
mediante un apoyo 

a la producción 
comercial y a ese 

agregado de valor 
de cosecha bajo un 
modelo de alianzas 

productivas en 
donde participan 

factores claves que 
están aliados con 
actores técnicos, 

financieros y 
comerciales”.
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Por: Juan Ortiz

Actualidad

San José, Costa Rica

En el marco de la 44 reunión del 
comité ejecutivo del Instituto 
Interamericano de Cooperación 
para la Agricultura, IICA, en San 
José, Costa Rica, el director general 
de este organismo internacional, 
Daniel Otero, junto a la ministra 
de la Secretaría de Agricultura 
y Ganadería, SAG, Laura Suazo, 
inauguraron el denominado Jardín 
Honduras.
Este es un homenaje que lo realizó 
el organismo a la cultura y al 
papel relevante de Honduras en 
la región centroamericana como 
productor de maíz y frijoles, ade-
más de fomentar políticas públicas 
eficientes para una agricultura 
sostenible con programas y pro-
yectos enfocados al beneficio de 
pequeños productores.
Durante la ceremonia de inau-
guración, se contó también con 
la presencia del embajador de 
Honduras en Costa Rica, Carlos 
Montoya.

Cabe destacar que la titular de 
la SAG, participó en la reunión 
del comité ejecutivo del IICA, 
en San José, Costa Rica, con la 
presencia de 14 ministros y vice-

ministros de Agricultura de países 
del continente americano para 
debatir asuntos vinculados a la 
seguridad alimentaria, el comercio 
agropecuario y la sanidad animal.

Reconocimiento
Al decidir la instalación del Jardín 
Honduras en su sede central, el 
IICA extendió un reconocimiento 
especial a todas las acciones que 
el país centroamericano desarrolla 
en materia agrícola y rural con 
programas impulsados desde el 
Gobierno del Socialismo Demo-
crático liderado por la Presidenta 
Xiomara Castro.
El director general del IICA, Otero 
expresó que “este homenaje que 
se le hace a Honduras es por el 
desarrollo permanente del país en 
las políticas públicas en favor de 
una agricultura sostenible y efi-
ciente, con programas y proyectos 
en beneficio de los productores”.
“Creemos que la agricultura es par-
te de la solución a los problemas de 
la humanidad y Honduras en este 
espacio tendrá en la sede central 
del IICA un recordatorio perma-
nente de cómo la agricultura es el 
centro de ese desarrollo llevado 
por medio de políticas públicas 

eficientes y llevado por medio 
de programas y proyectos en los 
cuales nos honramos en continuar 
siendo parte a través de respaldo 
técnico y administrativo”, dijo.
Otero recordó a la producción 
de alimentos en Honduras como 
una actividad milenaria “que el 
Gobierno del país centroamericano, 
a través de la Secretaría de Agri-
cultura y Ganadería representada 
por la ministra Suazo, ha impulsado 
y promovido mediante diversos 
proyectos y programas”.
Agregó que “la agricultura es 
cultura y la historia nos tiene 
que llevar a aprender del pasado 
y proyectarnos hacia el futu-
ro. En este momento, el IICA se 
honra de hacer la inauguración 
de Jardín Honduras, un espacio 
de reconocimiento a todo ese 
pueblo hondureño y al liderazgo 
de sus autoridades que buscan 
permanentemente trabajar por 
la seguridad alimentaria del país”.

Este jardín estará en la sede del organismo internacional en 
Costa Rica, como muestra del compromiso y de la colaboración con 
Honduras.

En la 
inauguración 

de “Jardines 
Honduras”, 

estuvo presente 
la ministra de 
la SAG, Laura 

Suazo, el director 
general del IICA, 

Daniel Otero, y 
el embajador 
de Honduras 

en Costa Rica, 
Carlos Montoya.

Director general del IICA Daniel Otero y 
Laura Suazo inauguran Jardín Honduras 

en homenaje a la cultura del país como 
productor de maíz y frijol en la región 

El Jardín Honduras es un tributo que hizo el IICA a Honduras en su sede en San José, Costa Rica, debido a 
la cultura y el papel fundamental en la producción de maíz y frijol en la región centroamericana

EN SAN JOSÉ, COSTA RICA

Laura Suazo
Titular de la SAG

Agradecemos al IICA, 
por el noble gesto 
al crear el Jardín 

Honduras en honor al 
dios del maíz y como 

tributo a nuestras 
raíces y agricultura, 

seguiremos trabajando 
incansablemente 

hasta lograr 
cimentar sistemas 

agroalimentarios 
sostenibles que 

garanticen soberanía 
alimentaria”.
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Tegucigalpa, Honduras

La Secretaría de Desarrollo Social, 
SEDESOL, participó en Diálogo 
Regional de Políticas: Sistemas 
Integrales de Cuidados del Banco 
Interamericano de Desarrollo, 
BID, donde expuso los principales 
avances en la Política Integral 
de Cuidados en Honduras, que 
busca responder a las realidades 
y necesidades de las mujeres y 
cuidadoras.
El ministro José Carlos Cardona 
en su intervención destacó los 
principales logros como la insta-
lación de la Mesa Interinstitucio-
nal MECUIDA, el reconocimiento 
de derechos y desigualdades, la 
participación ciudadana del 
PNUD, ONU Mujeres, la Secre-
taría de la Mujer, SEMUJER, la 

Federación Nacional de Padres 
de Personas con Necesidades 
Especiales de Honduras, FENA-
PAPEDISH, gobernanza inclusiva, 
entre otros.
En Honduras, los avances en la 
Política Integral de Cuidados se 
ha reforzado mediante iniciativas 
que originan la participación 
ciudadana y la creación de es-
pacios intersectoriales como 
MECUIDA que surgió el 12 de sep-
tiembre de 2023 para concretar 
los lineamientos metodológicos 
y prácticos necesarios para la 
construcción de la Política Inte-
gral de Cuidados que en marzo 
de 2024, ha tenido un adelanto 
significativamente en la identi-
ficación de problemas, la discu-
sión de normativas nacionales 
e internacionales relevantes y 

destacando la importancia de 
la ratificación del Convenio 189 
de la Organización Internacional 
del Trabajo, OIT.

Derechos
A la vez de la armonización de po-
líticas del sector social, políticas 
sectoriales como discapacidad, 

vivienda y alimentación escolar; 
el reconocimiento de derechos 
y desigualdades para reconocer 
los derechos de las personas 
cuidadoras, visibilizar su rol 
económico y abordar normas 
culturales sobre roles de géne-
ro y estereotipos, incluyendo 
la perspectiva de cuidadores 
migrantes y familias de origen.
Cardona también explicó que el 
borrador de la política y la ley de 
protección social conforman el 
marco integral para el desarrollo 
de la política de cuidados, con el 
objetivo de mejorar el bienestar y 
la calidad de vida de las personas 
en situación de vulnerabilidad.
Se ha realizado un Sistema de 
Georreferenciación de los Cui-
dados en colaboración con el 
Programa de Naciones Unidas 

para el Desarrollo, PNUD, para 
facilitar el acceso a la oferta y 
demanda de cuidados, comen-
zando con una prueba piloto en el 
Distrito Central y extendiéndose 
preliminarmente a municipios 
del plan trifinio en áreas rurales.
Mientras que con el convenio 
con ONU Mujeres se está imple-
mentando acciones que incluyen 
capacitaciones para funciona-
rios públicos y una campaña 
de incidencia sobre cuidados y 
carga mental, además de talleres 
para la profesionalización del 
enfoque de cuidados ya que 
es fundamental orientar las 
decisiones hacia las necesida-
des específicas de las mujeres y 
cuidadoras en el contexto de la 
política de cuidados.

El ministro de SEDESOL, José Carlos Cardona, participó en el Diálogo Regional de Políticas: Sistemas Integrales de Cuidados del BID, donde expuso los avances en la Política 
Integral de Cuidados en Honduras.

Por: Coralia Maradiaga

SEDESOL participó en el Diálogo 
Regional de Política de Sistemas 

Integrales de Cuidados del BID
La Presidenta Xiomara Castro ha facilitado espacios de participación a través de iniciativas 

como la Mesa Técnica de Cuidados establecida por la Secretaría de Desarrollo Social, SEMUJER 
integrando organizaciones que trabajan en temas de cuidados

EN GUATEMALA

• Sistema de Cuidados

• Políticas para la igualdad 
de género y la equidad 
étnico-racial

• Necesidades de finan-
ciamiento

LOS 18 PAÍSES DE LA 
REGIÓN ABORDARON:
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Por: Coralia Maradiaga

contentas sobre todo de estar 
acompañadas de expertas que 
van a venir a trabajar desde 
nuestras realidades”, dijo.
Cossani explicó que la reunión 
que tuvo con el ministro José 

Carlos Cardona y los equipos 
de las políticas públicas y uni-
dades de género compartieron 
las experiencias de la región. ONU 
viene acompañando a más de 15 
países en tema de construcción 

del Sistema Nacionales de Cui-
dados, hicimos los acuerdos para 
completar esta hoja de ruta que 
permita al Gobierno terminar 
con una propuesta clara para 
el Estado.

La delegada de Ciudad Mujer Ta-
tiana Lara dijo que “para Ciudad 
Mujer, que es un programa que el 
Gobierno de nuestra Presidenta 
tiene dirigida la atención integral 
hacia las mujeres, el tema de los 
cuidados siempre ha sido un eje 
fundamental”. 
“Estamos acompañando este 
proceso que está dirigiendo SE-
DESOL para constituir un Sistema 
de Cuidados a nivel nacional. El 
cuidado históricamente ha sido 
una labor y responsabilidad de 
las mujeres, el primer paso que 
se debe dar es reconocer que el 
Estado tiene una obligación de 
generar las condiciones para que 
el tema del cuidado sea asumido 
por los diferentes actores”, exte-
riorizó Lara.

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

Honduras está construyendo 
la Política Pública Integral de 
Cuidados como parte de la cons-
trucción del Sistema Integral de 
Cuidados en el país, por lo que 
recibió a Patricia Cossani, asesora 
Senior Regional de Cuidados de 
ONU Mujeres en Latinoamérica 
y el Caribe, quien participará en 
reuniones con los ministros de la 
Secretaría de Desarrollo Social, 
SEDESOL, y la Secretaría de Asun-
tos de la Mujer, SEMUJER, Ciudad 
Mujer y sus equipos técnicos.
En América Latina y el Caribe, 
se reconoce cada día el trabajo 
no remunerado y de cuidados 
mediante encuestas y cuentas 
satélites que cuantifican esta 
labor, como salud, educación y 
la seguridad social, el cuidado es 
una necesidad vital a lo largo de 
la vida, por lo que en Honduras 
se espera que los cuidados en 
bienestar físico y emocional para 
las personas, logren el mante-
nimiento del hogar, la salud, la 
educación a través de actores 
públicos y privados. 
En la conferencia de prensa, 
estuvieron la viceministra de 
Políticas para el desarrollo SEDE-
SOL, Mirtha Gutiérrez, la delegada 
de Ciudad Mujer, Tatiana Lara, 
Margarita Bueso, representante 
de ONU Mujeres en Honduras y 
Cossani de ONU Mujeres.

Proceso
Gutiérrez, viceministra de SEDE-
SOL, manifestó que “es gratifican-
te darles la noticia que estamos 
iniciando este proceso que lleva 
mucho tiempo en construcción, 
pero que se van a establecer 
prioridades para poder entregar 
y garantizar la promesa de la 
Presidenta Xiomara Castro a 
través de una política pública, 
una iniciativa de ley y diferentes 
programas”.
“El Sistema Nacional de Cuidado 
se compone de diferentes secre-
tarías de Estado, sobre todas 
aquellas que son garantes de 
derechos fundamentales como 
ser la educación, la salud, el 
trabajo, el respeto a vivir sin 
violencia como la Secretaría 
de la Mujer, Secretaría de Niñez, 
Familia, Adolescencia y el Pro-
grama Ciudad Mujer. Estamos 

Honduras avanza en construcción
del Sistema Integral de Cuidados

Las instituciones del Estado que velan porque se edifique un Sistema de Cuidados por primera vez 
en nuestro país que abarque a todos como lo desea la Titular del Ejecutivo

El ministro José 
Carlos Cardona 
recibió a la 
representante 
de ONU Mujeres 
Honduras 
Cossani, la cual 
brindará apoyo 
técnico en la 
construcción 
de la Política 
Pública de 
Cuidados en 
Honduras 
junto a otras 
secretarias de 
Estado del país.

En la conferencia, estuvieron la delegada de Ciudad Mujer, Tatiana Lara, Margarita Bueso, representante 
de ONU Mujeres en Honduras, la viceministra de Políticas para el desarrollo SEDESOL, Mirtha Gutiérrez, y 
Patricia Cossani Padilla asesora Regional de Cuidados de ONU Mujeres en Latinoamérica y el Caribe.

APOYO INTERNACIONAL

ONU Mujeres y We Effect 

han estado trabajando en 

la caracterización del terri-

torio Trifinio para definir un 

proceso piloto que fortalez-

ca la gestión territorial de 

servicios de cuidado para 

niñas y niños. 

GESTIÓN
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visita de la embajadora de 
Brasil, Andrea Saldanha da 
Gama Watson, para dar a co-
nocer la labor que realiza la 
institución y el proceder de 
las acciones amparadas en 
la ley y reglamento contra la 
trata de personas y del equipo 
de respuesta inmediata y los 

procesos de apoyo de dicho 
equipo y el trabajo integral 
en beneficio de las víctimas 
rescatadas por la CICESCT.
La diplomática le manifestó 
a la funcionaria la iniciativa 
de apoyo del Estado brasileño 
y los organismos regionales 
sudamericanos para reducir la 

trata de personas en todas sus 
modalidades en Latinoamérica. 

Reconocimiento
La embajadora Andrea Saldanha 
recibió de parte de la funcionaria 
hondureña quien es presidenta 
de la Coalición Regional contra la 
Trata y Tráfico Ilícito de Migrantes, 

CORETT, un reconocimiento por 
su constante lucha en favor de los 
derechos humanos en la región. 
A la vez, en otra reunión con 
la embajadora, Laura Dogu, la 
funcionaria estadounidense 
resaltó que la CICESCT es una 
institución modelo en el Gobierno 
de la Presidenta Xiomara Castro. 
“En mi opinión, su oficina es una 
de las más importantes en todo 
el Gobierno y ejemplo porque está 
tratando, primero, de evitar que 
haya víctimas de trata, pero tam-
bién cuando hay víctimas para 
protegerlas”, manifestó Dogu. 
Martínez expuso que “estamos 
muy felices porque Honduras no 
ha bajado la guardia en el tema 
de trata de personas; a nivel de 
los países de la región somos un 
país ejemplo”. 

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

La titular de la Comisión Interins-
titucional Contra la Explotación 
Sexual Comercial y Trata de Per-
sonas, CICESCT, Sua Martínez, se 
reunió de forma bilateral con 
el embajador de China Popular 
en Honduras, Yu Bo, con el fin 
de fortalecer la cooperación 
bilateral en la lucha contra la 
trata de personas.
En la reunión, Martínez destacó 
los avances que ha realizado en 
la Comisión durante su gestión, y 
recibió el beneplácito del emba-
jador Yu Bo por el arduo trabajo 
ejecutado en favor de las víctimas 
de ese delito.
Bo afirmó que “el compromiso de 
trabajar de la mano con la Secre-
taría de Relaciones Exteriores y 
otras instituciones para apoyar 
iniciativas que beneficien a la so-
ciedad hondureña, especialmente 
a las víctimas sobrevivientes de 
trata de personas bajo la atención 
de la CICESCT”.
Al respecto, Martínez señaló que 
“sabemos que hay necesidades 
urgentes que a veces superan 
nuestro presupuesto y aunque 
la Presidenta ha aumentado 
significativamente nuestros 
recursos, estos son dirigidos 
principalmente a la asistencia 
de las víctimas sobrevivientes 
del delito de trata de personas”. 
La titular de CICESCT le entregó 
un reconocimiento al embajador 
Bo por su notoria labor en el país.

Otros encuentros
Martínez también recibió la 

Sua Martínez se reúne con embajadores 
de China, Brasil y Estados Unidos

Honduras sigue estrechando lazos de cooperación bilateral con otros países del mundo 
en la lucha contra la trata de personas

Sua Martínez 
Ibarra, titular 
de la CICESCT, 

sostuvo 
una reunión 

amistosa con la 
embajadora de 

Brasil, Andrea 
Saldanha da 

Gama Watson.

La embajadora, 
Laura Dogu, 
felicitó a Sua 
Martínez porque 
su institución 
es ejemplo en 
el Gobierno de 
la Presidenta 
Xiomara Castro.

La titular de la Comisión Interinstitucional Contra la Explotación Sexual Comercial y Trata de Personas, 
Sua Martínez, se reunió con el embajador de China Popular en Honduras, Yu Bo, para fortalecer la 
cooperación bilateral en la lucha contra la trata de personas.

TRABAJANDO PARA LA PROTECCIÓN DE LA NIÑEZ

El Departamento de Estado 

de EE.UU. realizó el infor-

me anual sobre trata de 

personas, donde midió el 

progreso de 188 países en 

la lucha contra ese delito 

y ubica a Honduras en el 

puesto número dos de las 

naciones que han presentado 

un gran avance en la lucha 

contra el flagelo en el lapso 

de 2023 y 2024.

ATENCIÓN INTEGRAL
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Apoyando a la infancia de 

Honduras

Gracias por ser parte de estos
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Tegucigalpa, Honduras 

Las autoridades de la Agencia de 
Regulación Sanitaria, ARSA, y la 
Secretaría Nacional de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, SENACIT, 
firmaron un convenio de coopera-
ción, para contribuir a la mejora 
de la calidad y eficiencia de los 
servicios regulatorios en bene-
ficio de la salud de la población 
hondureña. 
El acuerdo fue firmado por el titu-
lar de la SENACIT, Luther Castillo 
Harry, y la comisionada presidenta 
de la ARSA, Dorian Salinas, con el 
fin de colaborar entre institucio-
nes, fomentando el desarrollo y 
vigorización de las capacidades 
científico-tecnológicas e insti-
tucionales, mediante diversas 
iniciativas y proyectos conjuntos.  
La comisionada Salinas explicó que 
“la Agencia de Regulación Sanitaria 
dentro de su visión tiene incorporar 
la investigación, la ciencia, la in-
novación, porque estamos seguros 
que son esos componentes que 

nos pueden acelerar el proceso 
de Refundación y poder llegar a 
esos logros y a esas soluciones que 
Castillo está planteando”.

Alimentos y fármacos
“Cuando nosotros venimos aquí 
a la ARSA y comenzamos a com-
prender el sector regulatorio del 
sector de los alimentos, de los 
dispositivos médicos y de los pro-
ductos farmacéuticos nos dimos 
cuenta que el reto era tremendo 
y hasta cierto punto nos sentía-
mos sin norte y cuando nosotros 
nos damos cuenta que en el país 
no se están produciendo nuevos 
medicamentos desde hace años 
y que el sector farmacéutico del 
país, al sector salud, únicamente 
abastece un 30%, el 70% de los 
medicamentos son importados”, 
contrastó. 
“Cuando hablamos del sector 
privado, la empresa nacional que 
produce medicamentos únicamen-
te puede abastecer el 15%, o sea, 
que estamos sujetos a los precios 

de los mercados internacionales, 
estamos condenados a adquirir 
medicamentos a alto costo, lo que 
en El Salvador cuesta cinco dólares 
un antibiótico, aquí cuesta 650 
lempiras un antibiótico”, señaló. 

Investigación conjunta
“La Presidenta Xiomara Castro 
le ha apostado a esos temas y 
nosotros como ente regulador, ya el 
próximo año, empezamos con una 
partida presupuestaria específica 
para la ciencia, la investigación 
y la innovación y este convenio 
viene a alimentar ese objeto de 
gasto al cual nosotros le queremos 
apostar”, afirmó la funcionaria. 
Los compromisos adquiridos me-
diante el convenio son: la inves-
tigación conjunta y publicación, 
asesoría y capacitación, desarrollo 
de soluciones tecnológicas, inter-
cambio de información y fortaleci-
miento institucional y el desarrollo 
de proyectos de innovación.

Luther Castillo y Dorian Salinas 
firman convenio para mejorar

la regulación sanitaria
Las instituciones estatales capacitarán a sus plantillas de personal para darles herramientas 
científico-tecnológicas e impulsar la investigación y generar ciencia con médicos, químicos 
farmacéuticos, microbiólogos licenciados en enfermería, biomédicos e ingenieros químicos

INNOVACIÓN Y TRANSFERENCIA DE TECNOLOGÍAS

El desarrollo de proyectos de innovación y transferencia de tecnología que realizarán las instituciones del Estado se basa en los planes de la SENACIT.

Por: Coralia Maradiaga

OPERATIVO EN FARMACIAS

La ARSA retuvo 
medicamentos 
en inspecciones

Tegucigalpa, Honduras

La Agencia de Regulación 
Sanitaria, ARSA, continúa con 
las actividades de vigilancia y 
control a nivel nacional y eje-
cutó inspecciones exhaustivas 
en farmacias distribuidas en 
diferentes zonas del país para 
verificar el cumplimiento de 
las regulaciones sanitarias 
vigentes. De esta forma, se 
encontraron 18 farmacias 
sin regente farmacéutico, 9 
sin licencia sanitaria reque-

rida para operar. Al revisar 
al azar medicamentos con-
trolados, se detectó que no 
estaban registrados en el libro 
de control correspondiente 
y se descubrieron facturas 
y el sistema de la farmacia 
desactualizados.
Como resultado, se procedió a 
la retención de 35 productos 
controlados, entre ellos 4,720 
tabletas, 96 ampolletas y seis 
frascos y el decomiso de produc-
tos farmacéuticos sin el registro 
sanitario correspondiente.
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Tegucigalpa, Honduras

La Presidenta Xiomara Castro 
a través de sus instituciones 
ha financiado a 1,700 Cajas 
Productivas con una inversión 
de 89 millones de lempiras solo 
en 2023, favoreciendo 17 mil 
personas que viven en el campo 
de forma directa en municipios 
como Marcala, La Paz, Yoro, Dulce 
Nombre de Culmi, Guajiquiro, 
Patuca, Yamaranguila, entre 
otros a nivel nacional. 
El Servicio Nacional de Em-
prendimiento y de Pequeños 
Negocios, SENPRENDE, da la 
asistencia técnica y financie-
ra para la micro, pequeñas y 
medianas empresas, MIPYME, 
y la Red Solidaria se encarga 
de llegar a las 2,007 aldeas en 
pobreza y extrema pobreza con 
las Cajas Productivas para dar 
desarrollo en esas zonas.
Ricardo Casco, subdirector finan-
ciero de SENPRENDE, manifestó 
que “hemos entregado alrededor 
de 89 millones de lempiras para 
asistir financieramente a 1,700 
Cajas Productivas de la Red 
Solidaria, hablamos de unos 17 
mil beneficiarios directores con 
esta operación, que principal-
mente se ejecutó en el campo. 
La intención es que las Cajas 
Productivas funcionen como 

centros financieros para los 
emprendedores en el interior 
del país. Es una estrategia que la 
analizó, pensó y puso en marcha 
la Mandataria Xiomara Castro”.
Casco puntualizó que “se está 
atendiendo con la entrega de 
microcrédito, es decir, beneficio 
para aquellas personas que 
no tienen acceso al crédito en 
ninguna institución financiera 
y cooperativa”.

Financiamiento 
El funcionario también explicó 
que se está potenciando un Cré-
dito Alternativo Popular, CAP, 
para atender las necesidades 
de los emprendedores, MIPYME 
en las principales ciudades de 
Honduras, “a los microempresa-
rios de la ciudad no lo vamos a 
desatender, estamos reforzando 
un esquema de crédito que en 
los próximos meses lo daremos 
a impulsar”, dijo.

“Este Gobierno está atendiendo 
a la MIPYME, solo que con una 
nueva reestructuración en su 
operatividad y por medio de 
SENPRENDE se han redestinado 
los fondos por medio de las Cajas 
Productivas de la Red Solidaria”, 
explicó.
SENPRENDE tiene 110 millones 
de lempiras para financiar a la 
MIPYME; como un primer paso 
para cubrir las necesidades 
de crédito “estamos haciendo 
grandes e importantes esfuerzos 
para poder atender con finan-
ciamiento, principalmente en 
el interior del país, al cierre del 
2024”, explicó Casco.

SENPRENDE
El subdirector financiero dijo 
que la entrega de los 110 mi-
llones de lempiras será “para 
bajar los niveles de pobreza; 
respuesta a las necesidades de 
crédito, estaremos entregando 
25 millones de lempiras a las 
mujeres organizadas por medio 
del Programa Nacional de Crédito 
Solidario para Mujeres Rurales”.
“Se destinarán otros 50 millones 
de lempiras con el CAP, otros 
25 millones de lempiras para 
capitalizar las Cajas Productivas 
de la Red Solidaria y 10 millones 
de lempiras para atender los 
emprendimientos en el sector 

agrícola”, recalcó.
13,907 MIPYME se han legalizado 
con SENPRENDE de forma gra-
tuita y como parte de la Refun-
dación del país, en la actualidad 
hay 4,249 microempresas del 
sector social de la economía 
que recibieron sus personerías 
jurídicas. 

Apoyar a las 
mujeres es el 

enfoque prin-
cipal para el 

Gobierno de la 
Refundación.

El director de SENPRENDE, Den-
nis Corrales, expresó que se está 
impulsando la economía del país.

A través de las Cajas Productivas de la Red Solidaria se están ca-
pacitando y formalizando nuevos emprendimientos.

Por: Coralia Maradiaga

Xiomara beneficia a 17 mil personas 
directamente en el campo gracias a 

las Cajas Productivas
Próximamente se espera el financiamiento para la MIPYME en las principales ciudades de 

Honduras como parte del modelo económico alternativo y asociativo que impulsa el Gobierno

SENPRENDE Y RED SOLIDARIA CUIDA A MIPYME

Dennis Corrales
Director de SENPRENDE

La legalización y 
la formalización 

del sector 
mercantil es 

una prioridad, 
porque es uno 

de los sectores 
más pujantes 

que sostiene la 
economía del 

país”.



88
Miércoles 7 de agosto de 2024

P o d e r
Popular

Tegucigalpa Honduras 

Cuidar a las mujeres y a sus hi-
jos recién nacidos que necesitan 
apoyo es una de las prioridades 
del Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro, por eso a través 
del programa Plan Crecer de la Red 
Solidaria entregará entre 2024 y 
2025 más de 40 mil pañaleras. 
El contenido de este bolso fue 
seleccionado personalmente por 
la Titular del Ejecutivo recalcando 
su compromiso y atención hacia 
la población que está en situación 
de vulnerabilidad en las 2,007 
aldeas en extrema pobreza en 
el país asegurando el bienestar 
de los más pequeños que son el 
futuro de la nación.
Son 11,030 familias quienes recibi-
rán la pañalera al finalizar este año. 
El ministro director ad-honorem 
José Carlos Cardona dijo que “la 
pañalera del programa Plan Crecer, 
un programa de la Red Solidaria 
que está apoyando a más de 40 
mil mamás en las 2,007 aldeas más 
pobres de Honduras trae talco para 
bebé, cinco pañales desechables, 
mascarillas para la parturienta y 
también para la partera, pañales 
de tela, ganchos para pañales de 
tela, un traje fresco de algodón para 
el bebé, dos camisas, toalla para 
secar al bebé con su respectiva 
esponja de baño y jabón”.

Programa Presidencial
“Así como un traje para el frío, un 
jabón para el bebé, babero, protec-
tor y nocturno y toallas sanitarias 
para la mamá, un juego de gasas, 

vaselina, calcetines y gorro para el 
bebé, una franela de lana, e imper-
dible loción, crema humectante, 
toallitas húmedas, una manta 
de nailon para bañar al bebé o 
para cambiarlo, un cambiador, 
un juguete y un cortaúñas infantil. 
Porque desde la Red Solidaria, 
«Xiomara sí cumple»”, expresó 
Cardona.
Red Solidaria trabaja a través de 
sus ejes como educación intervi-
niendo las comunidades focali-

zadas para ampliar el acceso y 
calidad educativa a los estudiantes, 
disminuyendo el analfabetismo. A 
través del eje de protección social 
da 4,020 lempiras de capital se-
milla a las jefas de hogar a través 
de las Transferencias Monetarias 
Condicionadas. Asimismo, tiene el 
fortalecimiento local y humano, 
salud, oportunidades de ingreso, 
infraestructura y ambiente.
Cabe recordar que este programa 
fue creado por la Mandataria 

Castro siendo primera dama de 
la nación en la gestión del expre-
sidente Manuel Zelaya. El plan 
operativo de gestión 2024 de la ins-
titución cuenta con un presupuesto 
asignado de L 300,331,014.00 de 
fondos nacionales, un presupuesto 
ejecutado de L 8,985, 650.00 y con 
un disponible a ejecutar hasta el 
31 de diciembre de 291,345,364.00 
lempiras. 

Actualidad

Por: Coralia Maradiaga

Actualidad

Red Solidaria entregará pañaleras 
a más de 40 mil mamás en las 2,007 

aldeas más pobres de Honduras
El beneficio se dará en el transcurso de 2024-2025 para que cuando las mamás en gestación tengan a 

sus recién nacidos puedan cubrir algunas necesidades básicas desde el primer día 

La Red 
Solidaria y 
su Programa 
Plan Crecer 
beneficiarán a 
11,030 familias.

El ministro 
director 

ad-honorem 
José Carlos 

Cardona está 
trabajando para 
llegar a los más 

vulnerables.

Red Solidaria brinda a través de su personal médico una 
capacitación a las mujeres para el cuidado de sus infantes. Las mamás y futuras madres están contentas por recibir este kit.

CUIDANDO A LA INFANCIA

SEDESOL, Red Solidaria y 

Programa de Acción Soli-

daria, PROASOL, están en-

focados en la reducción de la 

pobreza y vulnerabilidad de 

familias en extrema pobreza 

interviniendo todo el país. 

REDUCIR POBREZA
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A través de su red social X, el se-
cretario de Relaciones Exteriores 
y Cooperación Internacional, 
Eduardo Enrique Reina, con-
firmó la continuidad del sólido 
respaldo de una potencia árabe 
al Programa de Merienda Escolar 
en Honduras.
El Reino de Arabia Saudita brindó 
su brazo solidario al Programa 
Nacional de Alimentación Escolar, 
PNAE, con la entrega en calidad 
de donación de 2,400 toneladas 
métricas de dátiles.
El alimento fructífero será distri-
buido entre más de 500,000 niños 
y niñas de los centros educativos 
básicos ubicados en los departa-
mentos de Lempira, Ocotepeque, 
Valle, Yoro, Copán, Choluteca, 
Colón, Comayagua y Atlántida.

Potencia
El reino árabe saudí es uno de los 
mayores productores de dátiles 
del planeta, que destaca por la 
alta calidad nutritiva del fruto, 
rico en vitaminas y minerales 
que ayudan a reducir la anemia, 
mejora la habilidad mental y la 
capacidad de concentración.  
En el marco de esta cooperación, 

Honduras ha recibido más de 4,518 
toneladas métricas de dátiles en 
siete contribuciones estimadas 
en 7.7 millones de dólares. 
La nación arábiga es un socio 
estratégico muy importante para 
el PMA en la lucha por alcanzar 
el hambre cero a nivel global, 
beneficiando a más de 1.2 millones 
de niños y niñas que asisten a 
más de 21 mil centros escolares 
públicos a nivel nacional.

Evento fraterno
En la firma del acta de donación, 
realizada en el salón Augusto C. 
Coello de la Cancillería, partici-
paron el subsecretario de Asuntos 

Consulares, Antonio García, el 
encargado de Centro de Ayu-
da y Socorro Humanitario del 
Rey Salman del Reino de Arabia 
Saudita, Mohammed Alodan y la 
delegada del Programa Mundial 
de Alimentos, PMA, Stephanie 
Hochstetter, además de padres 
de familia, docentes y alumnos de 
educación primaria de la capital.
En su discurso de reconocimiento, 
el subsecretario García expresó que 
“esta significativa contribución 

distribuida en dos remesas para un 
total de 45 días de atención cada 
una, se enfoca en fortalecer el Pro-
grama Nacional de Alimentación 
Escolar en Honduras, siguiendo los 
lineamientos establecidos por el 
Plan de Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro”.
Agregó que “el objetivo fundamen-
tal de esta donación es fomentar 
un desarrollo saludable y un ren-
dimiento académico óptimo”. 

Padres de 
familia, 
docentes y 
escolares 
de centros 
básicos de 
la capital 
fueron 
testigos de 
honor del 
apoyo árabe 
saudí al 
Programa 
Nacional de 
Alimentación 
Escolar de 
Honduras.

Vicecanciller, 
Antonio 

García, el 
encargado 
del Centro 

de Ayuda 
y Socorro 

Humanitario 
del Rey Salman 

del Reino de 
Arabia Saudita, 

Mohammed 
Alodan y 

Stephanie 
Hochstetter, 
delegada en 

el país del 
Programa 

Mundial de 
Alimentos, 

PMA.

Vicecanciller 
de Asuntos 
Consulares, 
Antonio 
García, y el 
enviado árabe 
saudí.

Enrique Reina: “El Reino de Arabia Saudita 
apoya Programa Nacional de Alimentación 
Escolar en Honduras con donación de 2,400 

toneladas métricas de dátiles”
Ayuda externa no reembolsable en apoyo a uno de los programas sociales 

más sensibles del Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

El objetivo fundamental de 
esta donación es mejorar la 
calidad nutricional de los 
alimentos proporcionados 
a los estudiantes. 

DONACIÓN

Por: Carlos Zelaya H.
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La eventual llegada de Kamala 
Harris a la presidencia de Es-
tados Unidos puede significar 
ciertos cambios importantes 
en aspectos migratorios y en 
conflictos bélicos como el de 
Ucrania y Gaza, consideró el 
vicecanciller Gerardo Torres.
Torres participó en un foro 
de la televisión nacional que 
abordó los posibles efectos 
de la renuncia a la nomina-
ción presidencial demócrata 
del presidente Joe Biden y la 
designación en su lugar de la 
vicepresidenta Harris.
“Existe la posibilidad que Ha-
rris sea la candidata de los 
demócratas y seguramente se 
hablará del éxito de Honduras 
en reducir el flujo migratorio, 
porque sea o no por la inversión 
de las empresas o por esto o lo 
otro, ese dato es concreto, fácil 
de verificar con la Embajada 
de los Estados Unidos y con 
el Departamento de Estado”, 
señaló Torres.

Elecciones EE.UU.
“Eso a los demócratas le va a 
servir y Kamala Harris, sea o no 
la candidata, podría cambiar 
el espacio en el tema migra-
torio, pero estos 100 días que 
faltan para las elecciones del 
5 de noviembre van a servir, 
sobre todo al Gobierno de la 
Presidenta Xiomara Castro, 
para mostrar datos que son 
importantes y que lastimosa-
mente no han tenido la pro-
yección que quisiéramos que 
tengan”, subrayó.
“Pero como lo dice Kamala 
Harris, lo dice Brian Nichols, 
subsecretario para el Hemis-
ferio Occidental, será una 
oportunidad de mostrar estos 
datos más allá de lo que pueda 

Gerardo Torres: “Nominación 
de Kamala Harris podría 
cambiar el espacio en el 

tema migratorio”
El funcionario de Exteriores señala que el senador demócrata Bernie Sanders, advirtió al presidente 

Joe Biden que “la primera persona que pidió un alto al fuego en Gaza fue Kamala Harris”

DE CARA A ELECCIONES DE NOVIEMBRE EN EE.UU.

Gerardo Torres, vicecanciller de Política Exterior, indicó que “con la 
renuncia de Joe Biden a la nominación demócrata hay un panorama 
diferente en Estados Unidos”.

pasar en la contienda que es un 
asunto de los Estados Unidos”, 
reiteró Torres.

Gaza
De la resonancia electoral por 
apoyo de Biden a Israel, Torres 
indicó que el senador demócra-
ta Bernie Sanders, advirtió a 
Biden que “la primera persona 
que pidió un alto al fuego en 
Gaza fue Kamala Harris”.
Además, “a Biden le recriminan 
que su punto más débil era los 
bombardeos en Gaza y el más 
fuerte el aborto, retroceder en 
las políticas que quería impo-
ner Trump y la Corte Suprema 
de Justicia que él eligió para 
frenar el derecho al aborto y 
Biden no lo mencionó”.

Existe ahora un panorama 
diferente en el cual “Kamala 
Harris levanta definitivamente 
la bandera del derecho de las 
mujeres al aborto”.
“Ella ahora tendrá una posi-
ción diferente con respecto 
al bombardeo en Gaza y va a 
levantar como mujer la ban-
dera más fuerte que tienen 
los demócratas para ganar 
ese voto indeciso a Trump que 
es de las mujeres rurales de 
los Estados Unidos que están 
interesadas en alguien que 
defienda su derecho al aborto 
y que lo están perdiendo por 
las políticas de Trump y de la 
Corte Suprema de Justicia 
que él eligió”, concluyó Torres. 

Por: Carlos Zelaya H.
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Dos hondureños fueron entre-
gados a autoridades de la Admi-
nistración de Control de Drogas, 
DEA, de Estados Unidos, bajo un 
fuerte dispositivo de seguridad 
que incluyó vehículos blindados, 
equipos de inteligencia y moni-
toreo aéreo, por estar acusados 
de tráfico de drogas.
Mario Rodolfo Mejía Cubillas, 
alias “Yofo”, y Edgardo René 
Velásquez Navarro, apodado 
“El Burro”, fueron transferidos 
por especialistas del Comando 
de Operaciones Especiales, CO-
BRA, de la Dirección Nacional de 
Fuerzas Especiales de las Fuerzas 
Armadas y utilizaron los vehículos 
tácticos blindados “Black Mamba 
Sandcat”.
Los dos solicitados en extradición 
por Estados Unidos fueron trasla-
dados el miércoles anterior desde 
el Centro Penitenciario de Támara 
hacia la Base José Enrique Soto 
Cano en Comayagua, de donde los 
transportaron al país de Norte-
américa. Ambos son solicitados 
por la Corte del Distrito Este de 
Virginia, en Estados Unidos, donde 
están sindicados de conspiración 
para la importación de cocaína.

Alto impacto
Los acusados fueron detenidos 
en operaciones de alto impacto 
ejecutadas tras varios meses de 
trabajos de inteligencia.
El subinspector de la Policía 

Nacional, Javier Martínez, por-
tavoz de la Dirección Nacional 
de Fuerzas Especiales detalló que 
las unidades especiales están 
realizando un trabajo de bús-
queda y localización de otras 
personas de interés solicitadas 
en extradición.
Durante el año, 17 personas han 
sido detenidas por tener orden 
de extradición y con la entrega 
de estos aprehendidos, suman 
12 extraditados en 2024. Bajo 
la presente administración, se 

contabilizan un total de 37 per-
sonas presentadas ante la Corte 
Suprema de Justicia, CSJ, para 
procesos de extradición.

¿Quiénes son?
Velásquez Navarro o “El Burro” fue 
detenido por una orden de extra-
dición por delitos de narcotráfico. 
El juez natural de extradición dictó 
arresto provisional a Velásquez 
Navarro, quien fue enviado a la 
cárcel de Támara, mientras se 
resolvía la extradición. 
Según lo informado, “El Burro” 
es uno de los cómplices de Mario 
Rodolfo Mejía Cubillas, alias 
“Yofo”, también recientemente 
detenido tras ser reclamado 

por la justicia 

de Estados Unidos. A “El Burro” 
se le acusa de conspirar para im-
portar al menos cinco kilogramos 
de cocaína a Estados Unidos. 
Mejía Cubillas, originario de Iriona, 
Colón, residía en San Pedro Sula, 
Cortés, y tiene 53 años, se informó.
Desde 2014 hasta la fecha se han 
extraditado 51 hondureños, de 
los cuales 50 fueron enviados a 
Estados Unidos y uno a Costa Rica.

Mario 
Rodolfo 
Mejía 
Cubillas y 
Edgardo 
René 
Velásquez 
Navarro 
fueron 
trasladados 
desde la 
cárcel de 
Támara 
hacia la Base 
Aérea José 
Enrique Soto 
Cano en 
Comayagua, 
para ser 
llevados 
a Estados 
Unidos.

Los 
extraditables 

fueron 
escoltados por 

especialistas 
del 

Comando de 
Operaciones 

Especiales, 
COBRA, de 

la Dirección 
Nacional 

de Fuerzas 
Especiales, 
utilizando 

los vehículos 
tácticos “Black 

Mamba”.

El ministro de 
Seguridad, 
Gustavo 
Sánchez, 
confirmó 
que los dos 
hondureños 
están 
acusados de 
narcotráfico 
en Estados 
Unidos.

Honduras extradita dos acusados 
de tráfico de drogas a EE.UU.

Ya suman 12 los entregados a las autoridades extranjeras, sobre todo de la unión americana, durante el 
2024 y un total de 37 en la presente administración del Estado

GOLPES AL CRIMEN ORGANIZADO

50 ciudadanos hondureños 
han sido entregados hasta 
la fecha a Estados Unidos, 
para enfrentar la justicia 
por tráfico de drogas hacia 
esa nación. 

POR TRÁFICO

Por: Carlos Zelaya H.
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Como parte del proyecto de ins-
talación de 5,000 cámaras que 
se hará en 100 municipios del 
país, el Sistema Nacional de 
Emergencias 911, SNE-911, inició 
la instalación de cámaras en las 
ciudades de Talanga y Valle de 
Ángeles en el departamento de 
Francisco Morazán.
Para impulsar este sistema de 
videovigilancia, el SNE-911 llevó 
adelante un mapeo en 100 muni-
cipios para dar mayor seguridad, 
cobertura a nivel nacional y ser 
eficientes a la hora de ofrecer los 
servicios de urgencias. 
Un total de 78 cámaras se distri-
buirán en 16 puntos de la ciudad 
de Talanga, incluyendo el Parque 
Central, mercado municipal, al-
caldía municipal, estadio, entrada 
principal hacia la carretera a 
Olancho, salida a Cantarranas 
y en Río Dulce, desvío a los mu-
nicipios del norte de Francisco 
Morazán.
Para la ciudad de Valle de Án-
geles se hará en dos fases, en la 
primera se ubicarán 40 cámaras 
alrededor de diez puntos y con-

secutivamente se instalarán 
12 más para un total de unas 
70 cámaras en esa jurisdicción.

Confidencial
La comisionada del SNE-911, 
Miroslava Cerpas, a través de sus 
redes sociales, anima siempre a 
los hondureños a que confíen en 
la institución. “La población debe 
saber que el Sistema Nacional 
de Emergencias 911 no utilizará 
su información confidencial 
para el escarnio público, menos 

para ser divulgada en medios de 
comunicación”, explicó.
El 911 es la institución que está 
disponible las 24 horas del día, 
los 7 días de la semana, en la 
atención y respuesta a la po-
blación en tiempo de crisis por 
accidentes, robos, asesinatos, 
lluvias, huracanes, depresiones 
tropicales, deslaves, vientos 
huracanados y otros desastres 
que suceden por los cambios 
climáticos.

Instituciones
Y a través de videovigilancia se 
contacta a instituciones como la 
Cruz Roja Hondureña, Cruz Verde, 
Cuerpo de Bomberos, Policía 
Nacional y Fuerzas Armadas, 
entre otras.
A la vez, en otras actividades 
y como parte de sus proyectos 
junto con la Alcaldía Municipal 
del Distrito Central, las FF. AA. 
y la Agencia de Cooperación 
Internacional del Japón, JICA, 
el Sistema 911 instalará cámaras 

de videovigilancia en la obra de 
mitigación del cerro El Berrinche.
Gracias a la reactivación de 
las cámaras de seguridad se 
contribuye a la reducción de los 
índices de violencia y, sobre todo, 
por el trabajo de la Comisión In-
terventora que logró fortalecer 
las atenciones a la ciudadanía 
en el 2023.

Actualidad

Por: Coralia Maradiaga

Actualidad

Sistema 911 inicia instalación de cámaras 
de vigilancia en Talanga y Valle de Ángeles
Pintorescas y prósperas, ambas ciudades tendrán ahora una mayor seguridad de los cuerpos policiales 

y los extranjeros y pobladores pueden hacer turismo de forma tranquila con el funcionamiento de los 
equipos de videoprotección en áreas claves de estos municipios 

Este año se 
instalarán 
5,000 
cámaras de 
videovigilancia 
en 100 
municipios a 
nivel nacional.

En conjunto con la alcaldía, Fuerzas Armadas y JICA, el SNE-911 instalará cámaras de videovigilancia 
en la obra de mitigación del cerro El Berrinche. 

El Sistema Nacional de Emergencias 911 inició la instalación de cámaras de seguridad en Talanga y Valle de Ángeles, Francisco Morazán.

FORTALECIENDO LA SEGURIDAD CIUDADANA

El personal de Sistema Na-

cional de Emergencias pide 

a las personas que usen de 

forma correcta la línea 911 

a cualquier hora.

CONTACTO
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“Varias antenas para internet y 
telefonía celular fueron halladas 
y se desmantelaron en los entor-
nos de la cárcel de Támara en el 
Valle de Amarateca, Francisco 
Morazán”, informó el presidente 
de la Junta Interventora del 
Instituto Nacional Penitenciario, 
INP, coronel Ramiro Fernando 
Muñoz.

El también comandante de la 
Policía Militar del Orden Público, 
PMOP, indicó haberse identifica-
do que los equipos daban señal 
de wifi y llamadas de telefonía 
móvil a los privados de libertad. 
Una de las estructuras se encon-
tró en una propiedad privada 
en San Matías, Distrito Central, 
con un alcance máximo de cinco 
kilómetros en línea directa, con 
un valor aproximado de más de 
1.5 millones de lempiras.

El equipo confiscado incluye una 
torre de 100 pies, ocho antenas 
Rocket M5 cuadradas, ocho 
antenas M5 tipo plato, cuatro 
amplificadores de señal, dos 
dispositivos Mikrotik, 12 POE, 
dos protectores térmicos, cuatro 
cables de alimentación, tres 
regletas y 50 metros de cable 
para internet. 

Se encontraron igual dos baterías 
de 100 amperios, 12 voltios, un 
UPS de 300 vatios y una cámara 
de video.
El equipo emitía señales de inter-
net hacia el interior del módulo 
de mínima seguridad de la cárcel, 
desde donde se distribuía la señal 
a los demás recintos. 

Sistema 
Las autoridades desmantelaron 
una segunda torre de 100 pies 
de altura que se utilizaba para 
la instalación del sistema de 

antenas receptoras y transmi-
soras de señal de internet hacia 
el centro penal de Támara. La 

estructura tenía un alcance 
máximo de cinco kilómetros en 
línea directa. 
Asimismo, descubrieron una 
tercera estructura tipo torre de 
vientos de 160 pies de altura, la 
cual servía para la instalación 
del sistema de antenas recepto-
ras y transmisoras de señal de 
internet hacia el centro penal 
de Támara, desde la colonia 
Hábitat en esa misma zona del 
Distrito Central.
El coronel Muñoz explicó que “ese 
es uno de los problemas y otro 
es que mucha gente no quiere 
entender. Allí están identifica-
dos los dueños de las antenas, 
las personas que corresponden, 
quienes tienen los permisos y la 
ley nos marca que ninguna an-
tena de esas debe direccionarse 
hacia el centro penal”.

Requerimientos 
“Entonces la pregunta es, ¿por 

qué vamos a direccionar torres 
con señales hacia los centros 
penales? Eso está prohibido, la 
ley lo prohíbe”, señaló el oficial.

“Entonces, que no le extrañe al 
dueño de esas antenas, que las 
colocó ahí, continuó, que hoy, 
mañana o pasado tenga un re-
querimiento por prestarse para 
que responda ante las instancias 
que corresponden”, advirtió.
“A veces la gente no entiende y 
no comprende esto, pero esto es 
serio. No es una obligación de 
nosotros como Policía Militar 
andar desbaratando antenas”, 
señaló.

Muñoz hizo un llamado a los 
dueños de las antenas y a las 
personas que prestan ese servi-
cio que “no cometan ese ilícito, 
porque hoy o mañana van a 
tener un requerimiento fiscal y 
no va a ser fácil salir del caso”.

Ramiro Fernando Muñoz: “Desmantelan
antenas que daban señal de wifi y 

telefonía a reos en penitenciaría de Támara”
Uno de los equipos estaba valorado en un millón y medio de lempiras y el hallazgo resalta 

los esfuerzos de las autoridades por controlar y regular el uso de tecnología que pueda 
facilitar actividades ilegales dentro de los centros penales en Honduras 

La primera estructura fue ubicada en una propiedad privada en San Matías, Distrito Central, Francisco 
Morazán, con un alcance máximo de cinco kilómetros en línea directa.

Desde este cuarto se operaban las antenas de alto alcance en la colonia 
Hábitat, Distrito Central.

Autoridades también aseguraron ocho antenas rocket M5 cuadradas, 
ocho antenas M5 tipo plato, cuatro amplificadores de señal, dos mikrotik, 
12 POE, dos protectores térmicos, cuatro cables de alimentación, tres 
regletas y 50 metros de cable para internet.

“Estamos trabajando 
junto con la Comisión 

Nacional de 
Telecomunicaciones, 

CONATEL, para 
identificar si esta 

empresa está 
permitida y si cumple 

con la regulación. 
¿Por qué debe 

tener las antenas 
redireccionadas hacia 

el centro penal de 
Támara? Entonces, eso 

no puede pasar”. 
Ramiro Fernando Muñoz

Presidente de la Interventora del 
INP y comandante de la PMOP

JEFE DE LA PMOP Y DE LA JUNTA INTERVENTORA DEL INP
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Tegucigalpa, Honduras

El ministro de Defensa de Hondu-
ras, José Manuel Zelaya Rosales, 
anunció el domingo 28 de julio 
de 2024 la captura de cinco 
individuos que transportaban 
aproximadamente tres tone-
ladas de cocaína en el Caribe 
hondureño. 
Por medio de su cuenta de red 
social X, el ministro destacó 
la efectividad de las Fuerzas 
Armadas en la protección de 
la soberanía y el control del 
territorio marítimo del país.
“La soberanía y control de nuestro 
territorio marítimo real. 48 horas 
de seguimiento en alta mar de 
nuestras Fuerzas Armadas a tra-
vés de la Fuerza Naval, quienes, 

mediante interdicción marítima 
en el Caribe hondureño, captu-
raron a tripulación de lancha 
tipo “Go Fast” transportando 100 
fardos con aproximadamente 3 
toneladas de supuesta cocaína”, 
describió Zelaya.
El ministro publicó un mapa que 
indicaba que ocurrió cerca del 
departamento de Gracias a Dios.
"Sin tregua y sin escatimar es-
fuerzos en la radicalización 
del plan", enfatizó el ministro, 
subrayando el compromiso del 
Gobierno en la lucha contra el 
narcotráfico. Esta operación 
se suma a otras recientes en la 
misma zona, donde también se 
decomisaron 500 kilos de cocaína 
a tres colombianos.

Toneladas 
En otra operación similar hace 
unas semanas, la FF.AA. en res-
puesta a una alerta, equipos de 
reacción del Primer Batallón de 
Fuerzas Especiales Navales se 
movilizaron al banco de pesca 

Rosalinda en el Caribe hondu-
reño, donde interceptaron una 
embarcación tipo "Go Fast" de 32 
pies de eslora con dos motores. 
Durante esta operación, se en-
contraron 20 fardos de cocaína, 
resultando en la detención de 

tres ciudadanos colombianos: 
Yersi Quiñones Albornoz, Óscar 
Eduardo Lizalda Segura y Ro-
binson Gómez Restrepo.

Lancha rápida 
Zelaya informó sobre esta ope-
ración y la captura de los tres 
colombianos, quienes "transpor-
taban aproximadamente 500 
kilos de supuesto clorhidrato de 
cocaína en una lancha rápida." 
La droga y los detenidos fueron 
trasladados a una base naval 
para su procesamiento.
"Este año se han incautado de 
más de 4 toneladas de cocaína 
en Honduras," afirmó el ministro 
Zelaya, reafirmando el compro-
miso del Gobierno en la lucha 
contra el narcotráfico. 

José Manuel Zelaya Rosales: “FF.AA. captura 
en altamar a cinco hombres con 100 fardos, 

o sea, tres toneladas de cocaína”
“Para garantizar la soberanía y control de nuestro territorio marítimo real por 48 horas, 
se dio seguimiento en altamar a través de la Fuerza Naval de una embarcación con tres 

toneladas de droga”, dijo el funcionario 

MINISTRO DE DEFENSA

El jefe del Estado Mayor Conjunto, 
el general de Brigada, Roosevelt 
Hernández, manifestó que todos 
estos logros tienen éxitos, gracias 
a las coordinaciones interinstitu-
cionales. 

El ministro de Defensa, José Manuel 
Zelaya, indicó que "este año se han 
incautado de más de 4 toneladas 
de cocaína en Honduras”.

Según las indicaciones, los ocupantes de la embarcación se dirigían 
hacia el departamento de Gracias a Dios. 

Los agentes hondureños les dieron captura a los tributantes donde en conjunto con la cocaína. 

Los ahora de-
tenidos fueron 

avistados desde 
alta mar hasta 
darle captura. 

1.- 25 de enero de 2024. Colón, 36 kilos
2.- 03 de febrero de 2024. Comayagüela, 5 kilos
3.- 19 de febrero de 2024. Colón, 09 kilos
4.- 10 de marzo de 2024. Colón, 20 kilos
5.- 24 de marzo de 2024. Islas de la Bahía, 1,350 kilos
6.- 14 de abril de 2024. Copán, 80 kilos
7.- 18 de abril de 2024. Colón, 5 kilos
8.- 24 de abril de 2024. La Mosquitia, 2,835 kilos
9.- 11 de mayo de 2024. Altamar, 2 mil 787 kilos 
10.- 15 de julio de 2024. Altamar, 500 kilos 
11.- 28 de julio de 2024. Altamar, 3,000 kilos

PRINCIPALES DECOMISOS 
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PLAN CERO DEFORESTACIÓN AL 2029

Tegucigalpa, Honduras

El Gobierno de Honduras ha 
intensificado sus esfuerzos 
para cumplir con el Plan Cero 
Deforestación al 2029, por 
medio de la Fuerza de Tarea 
Interinstitucional contra el 
Delito Ambiental. 
La iniciativa encabezada por 
el Instituto de Conservación 
Forestal, ICF, en coordinación 
con las Fuerzas Armadas, FF.AA., 
y el Ministerio Público, MP, 
busca proteger la zona núcleo 
de la Biosfera de Río Plátano 
y otras áreas vitales.
El titular del ICF, Luis Soliz, 
detalló las acciones realizadas 
en áreas deforestadas. “Entre 
estas acciones se encuentran 

la inhabilitación de cuatro 
viviendas utilizadas en acti-
vidades ilegales y el decomiso 
de una escopeta, motosierras, 
arpones de pesca artesanal y 
gasolina”, explicó.  

Neutralizar 
“El Plan Cero Deforestación al 
2029 se centra en neutralizar y 
desalojar toda acción humana 
que atente contra los ecosis-
temas de las zonas núcleo de 
las áreas protegidas”, precisó 
el funcionario.  
“El ICF está comprometido con 
la protección integral de los 
bosques hondureños, imple-
mentando operativos estraté-
gicos, patrullajes constantes e 
inspecciones minuciosas para 

FF.AA. destruye cuatro
casas de depredadores en 

la Biosfera del Río Plátano
Entre otras acciones, las FF.AA., MP, ICF y PGR también decomisaron más de 10 mil pies 

tablares de madera de pino en Talanga, Francisco Morazán, mediante operativos nocturnos 

Una vivienda inhabilitada en la zona núcleo de la Biosfera del Río Plátano. 

En el interior de esta vivienda encontraron varias herramientas como motosierras y un arma de fuego, 
entre otras. 
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combatir la deforestación y 
salvaguardar la biodiversidad”, 
señaló. 
En otros operativos, en coor-
dinación con el MP, ICF y 
Procuraduría General de la 
República, PGR, las Fuerzas 
Armadas decomisaron 10,102 
pies tablares de madera 
de pino en Talanga, Fran-
cisco Morazán. En el Valle 
de Amarateca, el ICF, en 
coordinación con las Fuer-
zas Armadas y el Ministerio 
Público, también ejecutan 
operaciones nocturnas, de 
manera que recién deco-
misaron dos camiones que 

transportaban ilegalmente 
46 trozos de madera en rollo.

Operativos 
Las autoridades han registrado 
342 operativos en áreas prote-
gidas y ha intervenido 20 zonas 
de reservas para la defensa de 
los ríos, bosques, biodiversidad 
y recursos naturales. 
Además, se han practicado 
108 patrullajes en campo, 
puntos de control en ca-
rreteras, incluyendo ope-
rativos en La Mosquitia, La 
Muralla, Sierra de Agalta, 
El Merendón y Pico Bonito. 
Asimismo, se han realizado 
115 inspecciones lideradas 
por el ICF, el Ministerio Pú-
blico, las Fuerzas Armadas 
y la Procuraduría General 
de la República, PGR.
Recientemente, en una ope-
ración en la zona núcleo de 
la Sierra de Agalta, sector El 
Rancho en Olancho, las Fuer-
zas Armadas destruyeron 10 
viviendas, una carretera y 3 
kilómetros de cerco de alambre 
de púas. Durante esta operación 
se decomisaron 4 escopetas, 23 
cartuchos de escopeta calibre 
12, 10 cartuchos calibre 22 y 
una motosierra.
La coordinación entre el ICF, las 
Fuerzas Armadas, el Ministerio 
Público y PGR es esencial para 
garantizar la eficacia de los 
operativos y el cumplimiento 
de los objetivos del Plan Cero 
Deforestación al 2029.

Actualidad

Los cortadores ilegales de madera tienen instalados aserraderos clandestinos en las zonas protegidas de la reserva del Río Plátano. 

En el sector de Amarateca, Distrito Central, los uniformados decomisaron varias rastras cargadas con 
madera que era trasportada de manera ilegal. 

José Manuel Zelaya, ministro de Defensa, expresó que 
“la coordinación entre instituciones es esencial para 
el cumplimiento del Plan Cero Deforestación al 2029”.

Luis Soliz aseveró que “el ICF está comprometido con 
la protección integral de los bosques hondureños”.

1.- Operativos y patrulla-
jes: se han ejecutado 342 
operativos en áreas prote-
gidas, 20 zonas de reservas 
intervenidas, 108 patrullajes 
en campo y carreteras en 
regiones claves como La 
Mosquitia, La Muralla, Sie-
rra de Agalta, El Merendón 
y Pico Bonito.
2- Inspecciones y coordina-
ción: un total de 115 inspec-
ciones lideradas por el ICF, 
el Ministerio Público, MP, las 
Fuerzas Armadas, FF.AA., y la 
Procuraduría General de la 
República, PGR, mostrando 
un esfuerzo coordinado para 
combatir la deforestación y 
proteger la biodiversidad.

342 OPERATIVOS
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Tegucigalpa, Honduras

El Gobierno del Socialismo 
Democrático de la Presidenta 
Xiomara Castro sigue dándole 
curso a los fallos de la Corte 
Interamericana de Derechos 
Humanos, Corte-IDH, con 
sede en Costa Rica, luego 
de convocar a la Comisión 
Intersectorial de alto nivel 
que conforman junto a la 
Organización Fraternal Negra 
Hondureña, OFRANEH.

La Comisión inició activida-
des con jornadas de trabajo 
entre el 29 y 30 de abril, en los 
bajos del Congreso Nacional 
en Tegucigalpa, en el con-
texto de la conmemoración 
de los 227 años de la llegada 
al territorio hondureño del 
pueblo garífuna. 
Frente a ese acontecimiento, 
la Mandataria Xiomara Castro 
reafirmó su “compromiso in-
quebrantable de hacer preva-
lecer el respeto a los derechos 
humanos y el cumplimiento 
de las responsabilidades del 
Estado de Honduras”.
El lunes 22 de julio, el se-
cretario de Relaciones 
Exteriores y Cooperación 
Internacional, Eduardo En-
rique Reina, dio apertura al 
segundo periodo de reunio-
nes de la Comisión de alto 
nivel para el cumplimiento 
de las sentencias de las co-
munidades garífunas en los 
casos de Triunfo de la Cruz, 
Punta Piedra y San Juan.
De acuerdo con los convenios 
alcanzados con la OFRANEH 
y demás miembros de las co-
munidades, en la instancia se 
tomó juramento a los represen-
tantes del Poder Judicial y del 
Instituto de la Propiedad, IP.

Pasos
En el espacio los represen-
tantes de las instancias del 
Estado, el procurador gene-
ral de la República, Manuel 

Segunda reunión de Comisión 
Intersectorial para cumplir fallos 

a favor del pueblo garífuna
La primera jornada del equipo de trabajo que incluye a la Organización Fraternal Negra Hondureña, 

OFRANEH, tuvo lugar el 29 y 30 de abril en los bajos del Congreso Nacional con relación a las 
sentencias por los casos de las comunidades de Triunfo de la Cruz, Punta Piedra y San Juan

ANTE RESOLUCIONES DE LA CORTE-IDH

Míriam Miranda, líder del pueblo garífuna.

El momento histórico en que el Gobierno ratifica el compromiso en derechos humanos.

Segunda jornada de labores de la Comisión Intersectorial de alto nivel para cumplir fallos de la Corte IDH 
a favor del pueblo garífuna.

Díaz Galeas y la ministra de 
Derechos Humanos, Angélica 
Álvarez, presentaron el bo-
rrador del decreto ejecutivo 
PCM 03-2024, que será some-
tido al Congreso Nacional de 
la República para el debido 
cumplimiento al fallo de la 
Corte-IDH.
El decreto ejecutivo PCM 0E-
2024 contiene todo lo rela-
cionado con la delimitación, 
titulación y demarcación de 
tierras, el desarrollo de pro-
yectos de infraestructura 
local y la atención a necesi-
dades básicas en esas tierras 
ancestrales.
Al respecto, el Canciller ex-
plicó que se está avanzando 
en este proceso conforme 
con la agenda establecida 
para cumplir lo más pronto 
posible los fallos emitidos 
por la Corte Interamericana 
a favor de las tres comuni-
dades garífunas.

Responsabilidad
“Estamos conscientes de que 
todo lo que se observa es 
trascendental, la representa-
ción oficial tiene una visión 
humanística, que conlleva la 
obligación de coadyuvar en la 
restauración de los derechos, 
la justicia, la seguridad y la 
convivencia ciudadana con 
nuestros hermanos garífunas. 
Esta es la misión que nos ha 
encomendado la Presidenta 
Xiomara Castro”, precisó el 
titular de Relaciones Exte-
riores. 
“Este es un paso importante 
hacia el cumplimiento de los 
compromisos de Honduras 
en materia de derechos hu-
manos. La Presidenta Castro 
ha demostrado una voluntad 
política de inclusión y solidari-
dad con los pueblos garífunas 
y étnicos en el país”, destacó 
Reina. 

Por: Carlos Zelaya H.
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Lempira, Honduras

La ciudad de Gracias es la cabecera 
del departamento y uno de los 
principales destinos turísticos, 
es una de las comunidades más 
antiguas de Honduras, forma 
parte de la reconocida a nivel 
internacional como la Ruta Maya. 
Su rica historia, cultura lenca y 
belleza natural, lo hace un destino 
que ofrece una experiencia única a 
los visitantes, quienes disfrutan y 
aprenden sobre las tradiciones de 
los pueblos originarios o disfrutan 
de la tranquilidad de sus lugares.

Atractivos 
El Parque Nacional Montaña de 
Celaque que alberga el pico más 
alto de Honduras, el Cerro Las 
Minas, con una altura de 2,870 
metros sobre el nivel del mar, 
es ideal para el senderismo y 
la observación de flora y fauna 
endémica Fortaleza de San Cris-
tóbal, construida en el siglo XVII, 
ofrece una vista panorámica de 
la ciudad y sus alrededores. 
Aguas Termales Presidente, un 
complejo de aguas termales na-
turales perfecto para relajarse.

La Ruta Lenca
La región de Lempira es parte de la 
Ruta Lenca, una travesía cultural 
que abarca varios departamentos 
y permite a los visitantes conocer 
la herencia lenca a la que perte-
necía el cacique Lempira. 

En esta ruta, los turistas pueden 
disfrutar de las artesanías lencas 
en varios pueblos de la región, 
como La Campa, los artesanos 
locales crean cerámica, textiles 
y otros productos tradicionales.

Festividades y tradiciones
Las fiestas patronales y las cele-
braciones religiosas ofrecen una 
visión de la cultura y las tradi-
ciones lencas. La región ofrece 
muchas oportunidades para el 
ecoturismo y el agroturismo, 
tours de café, el departamento 
es conocido por su producción 
de café de alta calidad. 

La región cuenta con varias casca-
das y rutas de senderismo, como las 
Cascadas de Puringla, que son ideales 
para los amantes de la naturaleza.

El turista puede recorrer fincas cafetaleras, aprender sobre el proceso 
de cultivo y disfrutar de degustaciones, cascadas y senderos

El Fuerte de San Cristóbal, 
monumento que sobresale en 
lo alto de Gracias, Lempira, 
se encuentra en la parte más 
alta del cerro de San Cristó-
bal de esta hermosa ciudad 
de Gracias y es parte de la 
arquitectura institucional 
de uso militar del Estado 
hondureño.
Este Fuerte de San Cristó-
bal en la época colonia fue 
de madera, se utilizó como 
centro de protección de lo 
que fue la capital de Cen-
troamérica.

UNO DE LOS LUGARES 
MÁS VISITADOS 

EN LEMPIRA

Por: Florencia Salgado 

Un territorio lenca con una rica cultura 
ancestral de importancia en el pasado para 
los españoles  y ahora para miles de turistas

La región de Lempira forma parte de la Ruta Lenca, lugar del cacique 
Lempira figura histórica y legendaria de Honduras a la que pertenecía

LEMPIRA, FASCINANTE, CULTURAL, HISTÓRICO
Un territorio lenca con una rica cultura 

ancestral de importancia en el pasado para 
los españoles  y ahora para miles de turistas

La región de Lempira forma parte de la Ruta Lenca, lugar del cacique 
Lempira figura histórica y legendaria de Honduras a la que pertenecía

LEMPIRA, FASCINANTE, CULTURAL, HISTÓRICO
Un territorio lenca con una rica cultura 

ancestral de importancia en el pasado para 
los españoles  y ahora para miles de turistas

La región de Lempira forma parte de la Ruta Lenca, lugar del cacique 
Lempira figura histórica y legendaria de Honduras a la que pertenecía

LEMPIRA, FASCINANTE, CULTURAL, HISTÓRICO
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Tegucigalpa, Honduras

Previo a la salida de Joe Biden 
de la nominación demócrata a la 
Casa Blanca, los contribuyentes 
retuvieron $ 100 millones en 
espera de su renuncia, lo que 
al viernes anterior se tradujo 
en 310 millones de dólares en 
donaciones para la candidata 
Kamala Harris. 
Desde su fundación en 1848 el 
Partido Demócrata tiene a la 
primera mujer afrodescendiente 
que aspira ocupar la oficina oval, 
después de que Joe Biden, de 81 
años, se apartara por el evidente 
deterioro de su salud.
Harris, de 59 años, rompe un 
hito de 1872, cuando Canning 
Woodhull presentó su candida-

tura a presidenta de los Estados 
Unidos, avecinando una elección 
histórica en una época de grandes 
desafíos.

Respaldo político
Tras los problemas de Biden en 

el debate con Donald Trump a 
finales de julio y tras varios días 
en los que líderes demócratas 
mostraron respaldo a Kamala, las 
figuras de peso en una votación 
virtual nominaron a Harris antes 
que la convención partidaria.

Biden finalmente cedió ante un 
torrente de encuestas devas-
tadoras, llamados urgentes de 
legisladores demócratas y señales 
claras de que los donantes no 
estaban dispuestos a pagar su 
continuidad, publicó el New York 
Times el 21 de julio tras renunciar 
a la reelección.
Biden, acorralado, manifestó su 
deseo de que sea Harris la que 
ocupe ese lugar, logrando desde 
ese momento múltiples apoyos 
de la dirigencia Demócrata.
Entre estos los gobernadores 
de California, Gavin Newson; 
de Pensilvania, Josh Shapiro; 
Carolina del Norte, Roy Cooper; 
Kentucky, Andy Beshear, y Min-
nesota y Tim Waltz manifestaron 
que apoyan a Harris.

Se sumaron los expresidentes 
Bill Clinton y su pareja Hilary 
y Barack Obama y su esposa 
Michel.
En su cuenta en X Hilary Clinton 
escribió: “Conozco a Kamala 
Harris desde hace mucho tiempo. 
Esta brillante fiscal presentará el 
caso contra el delincuente con-
victo Donald Trump y la agenda 
del Proyecto 2025 que busca 
quitarnos nuestras libertades. 
Pero ella no puede hacerlo sola. 
Sea parte de esta campaña his-
tórica hoy”.
El ex presidente Obama y su espo-
sa Michell felicitaron a Kamala en 
un video y expresaron su orgullo 
por apoyarla en las elecciones. 

Kamala Harris sucede a 
Joe Biden ante su renuncia 

como candidato presidencial
Con la salida de Biden los demócratas reportan donaciones récord en estos momentos en los 
que en su mayoría están de acuerdo con el hecho de que Harris sea quien reemplace a Biden

PRÓXIMAS ELECCIONES

Joe Biden y Kamala Harris, presidente y vicepresidenta de EE.UU.

Por: Carlos Zelaya H

Tras dos mandatos como fiscal del distrito en San Francisco, 
fue elegida dos veces fiscal general de California siendo la 
primera mujer y persona negra al frente del cargo.
Ha sido criticada por su mano dura contra los delitos me-
nores que, según sus oponentes, perjudicó a las minorías, 
destacan medios internacionales.
En 2017, juró en el Senado en Washington, siendo la primera 
mujer del sur de Asia y en la segunda senadora negra de 
la historia.
En 2022, Harris defendió fervientemente el derecho al 
aborto que la Corte Suprema rechaza.

ANTECEDENTES
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Tegucigalpa, Honduras

La crisis en Oriente Medio 
alcanzó un punto crítico esta 
semana tras la masacre de 11 
jóvenes en un campo de fútbol 
en los Altos de Golán, la muerte 
del jefe político y negociador 
de Hamás en Irán, Ismael Hani-
yá, quien ocupaba el un lugar 
central en las negociaciones 
y la diplomacia de alto nivel.
La muerte de este líder podría 
poner aún en riesgo cualquier 
posibilidad de avance en las 
negociaciones para poner fin 
a la guerra en Gaza, de por sí 
estancadas.
Asimismo, fue asesinado de 
Fuad Shukr, líder de Hezbolá 
en Beirut y en Teherán, tras 

la toma de posesión del pre-
sidente, Masoud Pezeshkian.
El pasado 30 de julio Israel 
atacó Beirut eliminando a 
Shukr, asesor del líder del gru-
po, Sayyed Hassan Nasrallah, 
responsabilizado por Israel de 
la matanza en Altos del Golán.
Al respecto, el embajador 
adjunto de Rusia en la ONU, 
Dimitri Polanski, consideró 
el crimen como “un golpe a 
las negociaciones con Israel 
sobre los rehenes retenidos 
en Gaza”.

El peor escenario
El líder supremo iraní, Aya-
tolá Alí Hoseiní Jameneí, “ha 
ordenado lanzar un ataque 
contra Israel en respuesta al 

asesinato de Haniya”, advierte 
The New York Times.

“Se prevé un ataque de dro-
nes y misiles contra objetivos 
militares en Israel desde Irán 
y de otros frentes con fuerzas 
aliadas, como Yemen, Siria 
e Irak”.
De igual forma, el vicepresi-

dente del Consejo de Seguridad 
ruso, Dimitri Medvédev, declaró 
a RT que “una guerra a gran 
escala” es la única vía para 
una “paz inestable en Oriente 
Medio”.
“El nudo se está apretando en 
Oriente Medio. Lo siento por 
las vidas inocentes perdidas. 
No son más que rehenes de un 
Estado repugnante: Estados 
Unidos”, escribió Medvédev 
en Telegram. 
Pero “todo el mundo tiene claro 
que una guerra a gran escala 
es el único camino hacia una 
paz inestable en la región”, 
agregó.

Contra reloj
El Financial Times ratificó 

que la UE y EE.UU. “mantie-
nen frenéticas reuniones para 
presionar diplomáticamente 
y evitar que los asesinatos de 
líderes políticos se transformen 
en un conflicto regional más 
amplio”.
Brett McGurk, coordinador de 
EE.UU. para Oriente Medio, 
mantenía reuniones en Ara-
bia Saudita, y el secretario 
general adjunto del Servicio 
Europeo de Acción Exterior, 
Enrique Mora, transmitió la 
posición europea “sobre todas 
las cuestiones relacionadas 
con Irán que preocupan”, dijo 
Peter Stano, portavoz de Asun-
tos Exteriores y Política de 
Seguridad de la UE. 

Redoblan tambores de guerra 
en Oriente Medio con la muerte 

de líder de Hamás, Ismael Haniyá
En más de 300 días de escalada israelí en Gaza, el exterminio deja arriba de 39,500 

muertos y más de 91,000 heridos

REGIONALIZACIÓN

Ismael Haniyá fue el primer ministro israelí en el Congreso estadounidense que fue asesinado el 24 de julio 
en Irán. El líder supremo iraní, Ayatolá Alí Hoseiní Jameneí

Sigue la masacre en escuelas y campos de refugiados en Gaza.

Haniyá de 62 años, exprimer 
ministro palestino de 2006 
a 2014 y de 2017 presidente 
del buró político de Hamás 
en Gaza, recientemente el 
negociador en el conflicto 
con Gaza para volver a la paz.

¿QUIÉN ERA HANIYÁ?

Por: Carlos Zelaya H.
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Tegucigalpa, Honduras

Extraordinarios triunfos hacen 
soñar a los hondureños que, 
en un futuro cercano, se po-
dría ver la Bandera Nacional 
flameando por todo lo alto 
con mayor número de veces 
en los podios olímpicos o de 
mundiales de diferentes dis-
ciplinas deportivas.
Hace unas semanas de manera 
silenciosa, la hondureña Isis 
Sarahy Godoy García viajó a 
León, México, para participar 
en el mundial de karate, donde 
logró ganar medalla de oro, 
derrotando a rivales del país 
azteca, Inglaterra, Estados 
Unidos y Rumanía, venciendo 
en la final a esta última.

Felicitaciones del CN
Por tal logro, el presidente 
del Congreso Nacional, Luis 
Redondo, felicitó a la atleta 
hondureña a través de sus 
redes sociales.
“Isis Godoy pone en alto una vez 
más el nombre de Honduras al 
ganar la medalla de oro en el 
evento deportivo internacional. 
¡Felicidades, campeona! Por tu 
compromiso de representar 

dignamente al país”, destacó 
Redondo.
Esta es la segunda vez que 
Godoy gana un campeonato 
en México, la primera fue en 
el 2016, cuando apenas tenía 
13 años.
En esa ocasión, la karate-

ca hondureña, 

oriunda de Puerto Cortés, le 
ganó la final a una competi-
dora de Indonesia, pero antes 
derrotó a tres mexicanas.

Sacrificio
Isis asegura que los resultados 
son satisfactorios. “Sí, me 
siento satisfecha de saber que 
las levantadas temprano a las 
5:00 de la mañana, antes de ir 
a la escuela y después de 5:00 
a 7:00 de la noche, valieron la 
pena”, destacó la campeona.
La atleta de oro reveló que 
desde los tres años de edad 
empezó a practicar esa dis-
ciplina por recomendaciones 
de su padre, Diógenes Godoy, 
quien también fue karateca en 
su tiempo. “Él me ha enseña-
do todo lo que sé, ya que fue 
competidor también ahora es 
mi sensei”, contó.

Muchos torneos
En cuanto a los torneos en 
que ha participado, Isis Godoy 
indicó que la cantidad no la 
recuerda, pero ha competido 
en docenas de eventos na-
cionales e internacionales, 
algunos en San Pedro Sula, El 
Progreso, Tegucigalpa, en El 
Salvador, Guatemala, Nicara-

gua, Panamá y Costa Rica. 
Eventos de karate tradicional y 
de otras artes marciales, como 
el kenpo karate. “Y a los 13 
años gané mi primer mundial 
de mi estilo shito ryu”, indicó.
La medallista dorada aclaró 
que su participación en el 
mundial de karate fue por 
invitación del presidente de la 
World Unión of Karate, WUKF, 
debido a que Honduras no 
tenía representación en esa 
federación.

Gratificante
Sobre lo que sintió 

en el 

momento que le impusieron la 
medalla de oro, Isis Godoy con 
orgullo dijo que es bastante 
satisfactorio. “Me sentía muy 
agradecida, primero con Dios 
y con mis papás, ya que mis 
logros no solo son míos hay 
muchos detrás de mí que me 
apoyaron para poder obtener 
esa presea, la medalla queda 
en segundo plano cuando veo 
todo lo que está detrás de ella”, 
reflexionó.

Deportes

La hondureña Isis Godoy gana 
medalla de oro en campeonato 

mundial de karate en México
Es la segunda vez que gana una presea dorada en una 

competición mundial, ya que la primera fue cuando 
tenía 13 años en el estilo shito ryu

FLAMEANDO LA BANDERA NACIONAL POR TODO LO ALTO

Con su medalla de oro colgada en el cuello, 
la karateca hondureña Isis Godoy sonriente 
ante los triunfos deportivos.

Ha sido su padre Diógenes Godoy 
quien se ha convertido en su 
sensei.

Desde los tres años, Isis Godoy practica karate, 
sin imaginarse que a los 21 años de edad se 
convertiría en campeona mundial.

Con la Bandera Nacional, Isis Godoy muy orgullosa de 
su sangre catracha, subió al podio como ganadora.
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París, Francia

En la historia de los Juegos 
Olímpicos, Honduras nunca ha 
obtenido una medalla olímpica, 
propósito con el que viajó la 
delegación catracha a los juegos 
que actualmente se realizan en 
París, Francia.
La delegación hondureña viajó 
apenas con cuatro atletas a estos 
juegos, siendo el luchador gre-
corromano Kevin Mejía donde se 
cifran las esperanzas de alcanzar 
una presea, sin menospreciar a 
Julimar Ávila y Julio Horrego 
en natación y el atleta Malique 
García.
Para el caso, Mejía fue el aban-
derado 3 de Honduras, ha sido 
medallista en Juegos Panameri-
canos y Juegos Centroamericanos 
y del Caribe, fue el primer atleta 
de Honduras en clasificar a París y 
sueña con ser el primero en llevar 
una presea a su país.
También representa al país el 
nadador Julio Horrego, quien 
disputará los segundos Juegos 
Olímpicos de su carrera y busca 
obtener esa medalla, que Hon-
duras tanto busca.
Luego viene la también Julimar 
Ávila, quien fue elegida como 
una de las 100 mujeres podero-
sas de Centroamérica, la sirena 
catracha competirá en los 200 
m libres. Y el último competidor 
hondureño es el velocista Malique 
García quien participará en los 
100 metros plano.

Presencia de Moncada 
en Francia
El Comité Olímpico Internacional, 
COH, hizo una invitación a los 
204 ministros de Deporte del 
mundo, para una reunión y de 
paso presenciar la inauguración 
de los Juegos Olímpicos, que se 
desarrollan en Francia.
En ese sentido, por Honduras 
viajó el director de la Comisión 
Nacional de Deportes, Educación 
Física y Recreación, CONDEPOR, 
Mario Moncada, quien de paso 
visitó a los atletas hondureños, 
para desearles éxitos en sus 
competencias.

Honduras en busca 
de la ansiada medalla

en los Juegos Olímpicos
El Comité Olímpico Internacional, COH, hizo una invitación a los 204 ministros 
de Deporte del mundo, para una reunión y de paso presenciar la inauguración 

de los Juegos Olímpicos que se desarrollan en Francia

EN PARÍS, FRANCIA

El luchador Kevin Mejía 
está con las esperanzas 

que Honduras logre su 
primera medalla en los 

Juegos Olímpicos.

El comisionado de 
CONDEPOR viajó a 
París a una reunión 
de ministros de 
Deportes.

Estos son los atletas que 
nos están representando 
en los Olímpicos en París.

Lucha (Grecorromana 97 
kg masculino): martes 6 de 
agosto a partir de las 11:00 h.
Natación (400 m braza mas-
culino): martes 30 de julio a 
partir de las 21:00 h.
Natación (200 m libres feme-
nino): domingo 28 a partir 
de las 21:00 h.
Natación (200 m mariposa 
femenino): miércoles 31 de 
julio a partir de las 11:00 h.

 FECHAS Y MODALIDAD
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Xiomara inauguró proyecto de 
pavimentación de la emblemática 

Calle 8 de La Ceiba, Atlántida

En un 46%, avanza la ejecución 
del Presupuesto General de Ingresos 

y Egresos de la República

En el Consejo de Ministros se brindó un informe completo del avance de la ejecución presupuestaria de las secretarías de Estado hasta del 31 de julio de 2024.


